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El presidente de la Comisión del FEMP apoya la candidatura de la capital 

"Espero que Cuenca sea la 
octava Ciudad Patrimonio"

La Junta asumirá 
competencias en 
formación laboral 
a mediados de 
este año

. (Pág. 4)

El alcalde de Cáceres y pre
sidente de la Comisión de 
Ciudades Patrimonio de la 
FEMP, José María Saponi, 
apoyó la inclusión de Cuen
ca en el Grupo de munici
pios españoles gue tienen 
esta nominación de la 
Unesco.

El pasado lunes se constitu
yó la Comisión de Ciudades Pa
trimonio de la Federación Es
pañola de Municipios y Provin
cias (FEMP), que incluye a 
Cuenca. Se ha incluido en el 
orden del día de la próxima re
unión Grupo de Ciudades Patri
monio que se celebrará a me
diados de marzo estudiar la in
clusión de Cuenca. José María 
Saponi expresó que "espero que 
apartir del mes del marzo Cuen
ca sea la octava ciudad Patri
monio".

(Pág. 3) Cuenca se incluye dentro de la Comisión de Ciudades Patrimonio de la Federación de Municipios y Provincias.

Los socialistas 
critican al PP por 
la modificación del 
catálogo de 
puestos de trabajo

(Pág. 5)

La línea de tren 
registró en el 97 
un aumento de 
usuarios de 1.000 
viajeros al mes

(Pág. 6)

El Gobierno resta 
importancia a las 
declaraciones de 
Luis María Ansón

El Gobierno considera que la 
polémica motivada por las de
claraciones del periodista Luis 
María Anson no es motivo de 
preocupación para los 
españoles.En representación del 
Ejecu-tivo, el vicepresidente 
económi-co Rodrigo Rato restó 
importancia a la polémica, que 
atribuyó a la «preocupación real 
de algunos grupos» por «el alud» 
de encuestas que confirman la 
«consolidación de la intención 
electoral de los españoles».

(Pág. 20) Aznar y Almunia ratificaron su postura común ante el terrorismo, efe

Aznar y Almunia acordaron 
ayer mantener y fortalecer el 
pacto de Ajuria Enea

Aznar y Almunia coinciden en 
aprovechar los elementos de la 
propuesta de Ardanza que pue
den unir aPP, PSOE y PNV para 
intentarconcretarlos en un com
promiso de consenso antes de la 
precampaña electoral vasca.

Almunia compareció en rue
da de prensa en la sede socialis
ta para explicar la reunión de ayer 
por la mañana con Aznar en el 
Palacio de La Moncloa, durante 
dos horas y veinte minutos, y 
aseguró que en esa entrevista 
ambos coincidieron en la nece

sidad de «utilizar lo que esa pro
puesta tiene de bueno para pre
servar la existencia de la Mesa 
de Ajuria Enea como lugar de 
encuentro de todos los demócra
tas». Aseguró que esa Mesa 
«debe continuar más allá de la pre- 
sencia de Ardanza» y con inde
pendencia del resultado de las 
elecciones vascas y apostó por 
apartar del debate, de momento, 
las propuestas del lehendakari en 
materia de lucha antiterrorista.

(Pág. 18)
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(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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El tiempo en la capital
PRESION: 688,9 mm.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Flojo, del este.
MAXIMA: ló"
MINIMA: 3"

* r>a«o>í fdcilimúos hasta las 12 horas de ayer.

EI pluviómetro
Datos del año hidrológico actual 

■ Septiembre 1997: 42 I./m’.
Octubre 1997: 19 l/m'.
Noviembre 1997: 112 l/m^.
Oiciembre 1997: 14 1/m®.
Enero 1998: 11 l/m2.
Total año hidrológico: 196 Um\

- ‘S ■/‘ÑO HIDROLOGICO: desde el 1 de septiembre 
hasta el 31 de agosto del año siguiente,

El Tiempo
en la región

BONOLOTO PRIMITIVA rCUPON DE LA ONCE-.

aa 5 121

Ifí 16 35 34
48 28 36 42

28

49 45

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE CUENCA -

Albacete................................................... 8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan............................................ ;................ 15'00 (L-V labor.)
Belmonte ................................................................................... 15'00 (L-V labor.)
Beteta14'30 
Canalejas14'45 
Cañaveras14'45 
Casasimarro...........................................................................  14'30 (L-V labor.)
Castejón.\4Â5
El Recuenco............................................................................. 15'00 (L-V. labor)
Fresneda14'00 
Honrubia................................................. 8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)
........................................................................................ 17'00 (D o fin de puente)
La Almarcha....................................................................................................  14’15
Las Pedroñeras15’00 
Madrid (diarios).......................7'30 (exc. D)-8'00-10’30-I2'00 (exc. S y D)

14'00-14’30-16’30-18'30-20'00-22'00
Minglanilla............................................................................... 16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo....................................................................................... 15'00 (L-V)
Motilla.................................................. 10’00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.)

17'00 (D y festiv.)
Priego........................................................................................  15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey................................................................. 14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos....... .............................................................................. 14'45
San Clemente...................................................................................................  15'00
San Martín de B............................ :................................................................. 15'00
Sta. Cruz de Moya....................................................  14’00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos............................. :....................................14’30(Sab.)-15'30 (L-V)
Tarancón (diarios).................................8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00

16'30-18'30-20'00-22'00
Tragacete................................................................................................... 14'30
Teruel...................................................................................................................  9'30
Valdeolivas..................................................................................  ................... 14'45
Valencia .. 7'00 (directo, L-V iabor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor)

16’00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar............................... 7’30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.)
Vega del Codorno.................................................................................... 14'30
Villar del Infantado................................................................................. 14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
M® Sagrario García
C/Fray Luis de León, 40 
MANANA:
Juan de la Cruz Martínez
C/San Cosme, 9

Martes 10 17.896
Miércoles 11 82.003
Jueves 12 56.181
Viernes 13 35.512
Lunes 16 62.306

ÆONCE

94.673

i.
Z

MULTICINES CUENCA
SALA 1:
INANDOUT
Laborables:6'15, 8’30 y 10'45
Sábados y festivos: 4 , 6’15, 8’30 y 10'45

SALA 2:
THE JACKAL (CHACAL)
Laborables: 7'15
Sábados y festivos: 4 y 7'15

MARTÍN HACHE
Todos los días: 10'30

SALA 3:
SECRETOS DEL CORAZÓN
Laborables: 8'30
Sábados y festivos: 4 y 8'30
LA BUENA ESTRELLA
Todos los días: 6'15, 1.0’45
SALA 4:
PACTAR CON EL DIABLO
Laborables: 7'15 y 10’30
Sábados y festivos: 4 , 7'15 y 10'30

SALA 5:
TITANIC
Laborables: 6 y 9"45
Sábados y festivos: 4,7'30 y 11

SANTORAL DE HOY: Simeón, Secundi
no, Eladio y Flaviano

0 35 6 43 6 41 1 10)
11/02/98 13/02/98 16/02/98 17/02/98

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

12/02/98’ 14/02/98
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En el orden del día de la próxima 
reunión del Grupo Ciudades 
Patrimonio se estudiará la solicitud de 
inclusión del Ayuntamiento de Cuenca CÜENCA

El presidente de la Comisión apoya el insreso de Cuenca en el Grupo 

"Espero que Cuenca sea la 
octava Ciudad Patrimonio"
El pasado lunes se constituyó la Comisión de Ciudades 
Patrimonio de la Humanidad dentro de la Federación de 
Municipios y Provincias; este grupo incorpora por primera 
vez a Cuenca Junto con las otras siete Ciudades Patrimo
nio de España. El alcalde de Cáceres y presidente de la 
Comisión de Ciudades Patrimonio, José María Santoni,

afirmó que '^se ha incorporado en el orden del día de la 
próxima reunión del Grupo de Ciudades Patrimonio que se 
estudie la inclusión de Cuenca", encuentro se celebrará a 
mediados del mes de marzo en Santiago de Compostela. 
Santoni expresó que "espero que a partir del mes del marzo 
Cuenca sea la octava Ciudad Patrimonio".

Inma SALA/Efe

La Comisión de Ciudades 
Patrimonio de la Federación 
Española de Municipios y Pro
vincias (FEMP) que se consti
tuyó el pasado lunes está presi
dida por el alcalde de Cáceres, 
José María Saponi, miembro de 
la Comisión Ejecutiva de la 
FEMP, requisito obligado para 
ser presidente de cualquier co
misión de la Federación.

Existe relación entre la Co
misión formalizada el pasado 
lunes y el Grupo de Ciudades Pa
trimonio de la Humanidad, ya que 
fue esta última la que solicitó a 
la FEMP la constitución de la Co
misión para que tuvieran el res
paldo jurídico suficiente y el apoyo 
para solucionar sus problemas. 
Entre las diferencias que tienen 
las dos agrupaciones, está la com
posición, ya que la Comisión in
cluye a todas las ciudades Pa
trimonio de la Humanidad del 
Grupo, y, además, Cuenca.

El presidente de la Comisión 
de la FEMP afirmó que "esto 
puede ser una primera puerta 
abierta a Cuenca para que se 
incorpore en el Grupo", y ade
lantó que "por las conversacio
nes mantenidas en el encuentro 
del lunes, el presidente actual y 
alcalde de Salamanca, ha incor
porado en el orden del día de la 
próxima reunión del Grupo de 
Ciudades Patrimonio que se es
tudie la inclusión de Cuenca", que 
secelebrará-los días 13,14y 15 
de marzo en Santiago de 
Compostela.

En la reunión mencionada, es 
posible que se proceda a infor
mar de la petición formal que el 
alcalde de Cuenca ha hecho a 
este Grupo, entregada hace al
rededor de un mes.

José María Saponi conside
ra que "se ya a aceptar a Cuen
ca, porque hoy reúne ya las con
diciones del Estatuto del Grupo", 
y expresó que "espero que a partir 
del mes del marzo Cuenca sea 
la octava ciudad Patrimonio, y 
nos vamos a felicitar todos, por 
que la unión hace la fuerza".

El alcalde de Cuenca, Manuel 
Ferreros, aprovechó el encuen
tro de las Ciudades Patrimonio 
en la FEMP para entregar un 
dossier a cada representante

Cuenca forma una Comisión con otras Ciudades Patrimonio. FOTO-RES

municipal.

Comisión propuesta desde 
diciembre

El alcalde cacereño explicó 
ayer en declaraciones a LA TRI
BUNA que el Comité Ejecutivo 
de la Federación acordó en el mes 
de diciembre, a propuesta de la 
presidenta del organismo y al
caldesa de Valencia, Rita 
B arberá, y con el apoyo del acuer
do de la Comisión Ejecutiva de 
la FEMP, la creación de una 
comisión específica en el seno 
de la FEMP que llevara el nom
bre de Cuidades Patrimonio de 
la Humanidad.

Composición y objetivos
Esta comisión esta constitui

da por el alcalde de Cáceres, la 
alcaldesa de Ávila, M^ Dolores 
Ruiz, el alcalde de Cuenca, 
Manuel Perreros, el alcalde de 
Salamanca, Julián Lanzarote, el 
de Segovia, Ramón Escobar, el

de Córdoba, Rafael Merino, el 
alcalde de Santiago, Xerardo 
Esteve, el de Toledo, Agustín 
Conde, el secretario general de 
la Federación de Municipios y 
Provincias, Álvaro de la Cruz, y 
actúa como secretaria de la 
comisión Isaura Leal, coordina
dora de relaciones institucionales 
de la FEMP.

José María Saponi detalló que 
la misión y el objetivo de la Co
misión es estudiar y, como con
secuencia de ello, proponer a la 
Comisión Ejecutiva de las Fede

Cuenca entre Ciudades Patrimonia
Las ciudades Patrimonio de la Humanidad constituyeron el 

pasado lunes una comisión específica dentro de la Federación 
Española de Municipios y Provincias, uno de cuyos trabajos 
será pedir al Gobierno compensaciones por las cantidades no 
recaudadas en concepto de Impuesto de Bienes Inmuebles 
(IBI) correspondiente a edificios históricos, que están exentos 
de ese tributo. Esas compensaciones se destinarían a cubrir los 
"elevados gastos" de rehabilitación de los cascos históricos.

raciones de Municipios o al 
Consejo Federal las propuestas 
que deben ser elevadas a acuerdo 
que afecten a estas ciudades".

Problemas comunes a 
Ciudades Patrimonio

La Comisión de la FEMP se 
nutre de las propuestas estable
cidas por el Grupo de las Ciuda
des Patrimonio.

Entre los problemas de estos 
municipios que destacó el presi
dente de ia Comisión, están los 
referidos a rehabilitación de los 
monumentos y conservación, las 
subvenciones, de mantenerlos 
como ciudades culturales o el 
tráfico de las Ciudades Patrimo
nio, "todos estos temas son so
bre los que tiene que dictaminar 
propuestas esta Comisión para 
conseguir el arropamiento del 
máximo órgano representativo 
de los municipios", señaló Saponi, 
refiriéndose a la FEMP.

Como ejemplo, el alcalde cor
dobés informó de que existe una 
comisión que reúne a las siete 
ciudades españolas más grandes, 
y éstas tienen un tratamiento dis
tinto a las demás en materias va
riadas que van desde el tráfico, 
seguridad, conservación, etc. "Las 
ciudades españolas Patrimonio 
de la Humanidad también tienen 
problemas diferentes a las de
más", señaló José María Saponi.

La Comisión de Ciudades Pa
trimonio se reunirá cada vez que 
sea necesario porque algún asun
to lo requiera, además, está es
tablecida una reunión con perio
dicidad mensual. En el próximo 
encuentro que será el 20 de marzo 
se ha pedido a los ocho consis
torios que se aporten estudios 
técnicos sobre los problemas so
bre cableado, temas fiscales y 
de transporte.

Manuel Ferreros. FOTO-RES

"No tiene sentido 
que nos admitan en 
la Comisión para 
too no hacer lo en 
el Grupo"

LS.
Manuel Ferreros, alcalde de 

Cuenca, consideró que es una 
ventaja que Cuenca pertenez
ca a la Comisión de Ciudades 
Patrimonio de cara a la inclu
sión el Grupo que constituyen 
siete de las ciudades españolas 
que tienen este título de la 
UNESCO. Esta es la primera 
ocasión en la que el represen
tante municipal coincide con re
presentantes de estas siete ciu
dades.

"No tendría mucho sentido 
que nos hubieran admitido en la 
Comisión si luego no podemos 
entrar en el Grupo", añadió 
Ferreros.

En cuanto a los problemas 
comunes de las Ciudades Pa
trimonio, el alcalde explicó que 
se va a presentar un informe 
proponiendo soluciones en re
lación al tráfico vial, cableado, 
y sobre peticiones a la Admi
nistración de cara a la financia
ción económica y respaldo en 
cuanto a ordenanzas que pue
dan resultar restrictivas.

Ferreros anunció que se va 
a englobar el problema del 
cableado dentro del Plan de 
Dinamización Turística, "que 
representa un procedimiento 
económico de financiación ade
cuado" . También informó de que 
va a salir el borrador del nuevo 
Plan de Vivienda en el que se 
ha conseguido que se trate la 
vivienda dentro de los cascos 
históricos de las Ciudades Pa
trimonio.

Manuel Ferreros reiteró que 
la Comisión de Cuidades Patri
monio nace a petición del Gru
po Ciudades Patrimonio y se 
propuso su creación en diciem
bre del 97. "Esa fue una de las 
razones por las que el grupo po
pular municipal propuso en el 
pleno de diciembre la cuestión 
de que Cuenca ingresase en este 
grupo, que esperábamos que se 
constituyese antes".

El alcalde consideró impor
tante la separación de Ciudades 
Patrimonio de las ciudades his
tóricas dentro de la FEMP.
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En Cuenca se invertirán unos 250 millones para Formación Ocupacional

La Junta asumirá a mediados del 98
La calidad es 
pioritaria para 
el INEM en 
la formación 
laboral

competencias en formación laboral
Inma SALA

Ayer presentaron el progra
ma de Formación Ocupacional 
para 1998 el subdelegado de 
Gobierno central, Luis Casero, 
la directora provincial del INEM, 
Carmen Serna y el director pro
vincial del Ministerio de Traba
jo, José Antonio Olivares.

LaFormación Ocupacional es 
uno de los temas que están en la 
agenda de traspaso de compe
tencias ala Junta de Comunida
des.

Carmen Serna adelantó que 
"posiblemente presentemos la 
última programación de Forma
ción Ocupacional desde el INEM" 
y "a partir de junio colaborare
mos Junta y Administración 
central para la programación y 
los presupuestos, que este año 
se ha aprobado desde el INEM".

El calendario establece que 
se firme un acuerdo de transfe
rencias entre Gobierno central 
y autonómico en el mes de mar
zo, en mayo se lleven a cabo las 
negociaciones y en junio se co
mience el trabajo en común.

La directora provincial del 
INEM añadió que "las negocia
ciones van por buen camino y, 
por parte del INEM no va a haber 
ninguna dificultad, ni tampoco de 
la Administración central".

Aumento presupuestario
El subdelegado del Gobierno, 

Luis Casero, destacó que el 
Ministerio de Trabajo ha 
incrementado en un 20% la fi
nanciación de la Formación Ocu
pacional en el año 1998 respec
to al 97.

En el año actual, la partida 
presupuestaria destinada a la 
primera fase de la programación 
de formación laboral asciende a 
194 millones de pesetas, inverti
dos en dos fases, frente a los 
163.500.000 pesetas gastados en 
Formación Ocupacional en el 97.

Si al año 98 se suman las in
versiones que se van a realizar 
en contratos-programa, Luis 
Casero calculó que la Formación 
Ocupacional puede costar alre
dedor de 250 millones de pese
tas en la provincia.

Esta financiación llega a la 
provincia de Cuenca a través de 
dos vías: los centros colabora
dores homologados por el INEM 
y las propias vías del INEM, de
nominados centros con medios 
propios, apetición de ayuntamien
tos o asociaciones sin ánimo de 
lucro o personas que aspiran a 
mejora de empleo o parados que 
solicitan un curso.

La segunda forma basada en 
contratos programa de la que for
marían parte sindicatos, CC.00. 
y UGT, la FAEC y laFundación 
Laboral de la Construcción. Serán 
1.300 los alumnos que recibirán

Está previsto que la formación laboral mueva unos 1.165 alumnos en el 98. FOTO-RES

Formación Ocupacional en la pro
vincia a lo largo del 98.

Hasta mayo o junio, pasarán 
por los cursos de formación la
boral 750 alumnos. El resto, 650, 
recibirán los cursos a partir de 
esa fecha.

El subdelegado de Gobierno 
reiteró que la formación es un 
asunto prioritario para Gobier
no central, y en su rama ocupa
cional está dirigida a combatir el 
desempleo.

La directora provincial del 
INEM, enmarcó la Formación 
Ocupacional dentro,el Plan de 
Formación elnserción Profesio

nal (PFIP), en el que no se in
cluye la formación a través de 
escuelas-taller, que suma 400 ó 
500 alumnos más.

Centros

LaFormación Ocupacional se 
realiza a través de 46 centros co
laborador; en la capital existen 
21, y el resto se reparten por la 
provincia, en la que destacan Ta
rancón y San Clemente con 4 y 
5 cursos de formación concedi
dos respectivamente.

"No ha quedado ningún cen
tro de Cuenca sin obtener la 

concesión de algún curso de lo 
solicitado", afirmó Carmen Sema.

Algunos de estos centros han 
homologado una especialidad.

Centro penitenciario

EI Centro Penitenciario tam
bién disfrutará de formación la
boral en calidad de centro cola
borador.

En cursos anteriores, el cur
so ha versado sobre cocina, y este 
año se ha orientado a la salida 
profesional más directa, concre
tamente, relativo a la reparación 
de calzado.

L S.

Carmen Serna manifestó la 
preocupación que existe sobre 
la formación se está llegando a 
la provincia de Cuenca para el 
perfil de parados existentes. Para 
analizar esta cuestión se ha 
realizado una reunión y se va a 
celebrar otra el 23 de febrero 
con los centros que deben im
partir algún curso.

En este segundo encuentro, 
se informará a estos centros de 
los mecanismos de control, se 
les pedirá que insistan en la 
calidad, prioridad del INEM, 
según Serna, y se intentará definir 
el perfil del parado.

La directora provincial afir
mó que "trataremos de hacer la 
selecciones para las especiali
dades de centro que se ajusten 
a lo que demande el parado", con 
lalimitación de los cursos de los 
que dispone el INEM.

La conclusión a las que se 
ha llegado tras la primera reunión 
mencionada es que se deben 
priorizar las especialidades u 
oficios que se deben aprobar 
según las características de la 
provincia.

Según los datos que maneja 
ladirectoraprovincial del INEM, 
los temas más demandados en 
Cuenca en cuanto a Formación 
Ocupacional son maquinista de 
confección, reparación de cal
zado, informática y trabajos en 
oficinas -contabilidad, etc-.

"A nosotros nos interesa, 
además, aquellos oficios que 
empiezan a perderse y que ten
drían que tener una salida para 
nuestros parados", indicó Sema, 
quien adelantó que se ha tenido 
en cuenta en la Formación Ocu
pacional lo relacionado con car
pintería, cultivos de hortalizas y 
de viveros forestales, o herre
ría, como es el caso de Tinajas, 
donde se ha becado a dos alum
nos para que aprendan esta 
profesión.

El INEM subvenciona, con
trata y selecciona a los monito
res o preparadores de los cur
sos de formación.

Contratos programas

Sobre esta modalidad de 
formación la dirección provin
cial del INEM no tiene confir
mación del número de alumnos 
que participarán en la provincia 
de Cuenca ni el presupuesto, y 
se espera que hacia el 15 de 
marzo se aprueben los contra
tos-programa.

Pese a no estar aprobados, 
se adelantó que el número de 
cursos propuestos son 21, que 
acogerán a 315 alumnos y cos
tarán 60.700.000 pesetas.

Los contratos programa tie
nen ámbito nacional y se reali
zan a través de sindicatos o 
patronal, quienes presentan en 
cada provincia una programa
ción. Ladirecciónprovincial del 
INEM conoció ayer la propuesta 
de estos organismos y adelantó 
que engloba una programación 
muy amplia.
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El Grupo Popular aprobó este documento hace tan sólo un mes y medio

'’No entendemos la modificación
del catálogo laboral ahora”

Noelia CAMPOS

El viceportavoz del Partido 
Socialista en la Diputación, Luis 
Carlos Sahuquillo, criticó ayer la 
decisión del Partido Popular de 
modificar el Catálogo de pues
tos de trabajo en relación a la 
vacante de técnico de Servicios 
Sociales Provinciales. Según 
Sahuquillo, "hemos tenido que 
esperar dos años para que el PP 
nos de finalmente la razón, tras 
haber tenido que pelear este 
asunto en ámbitos judiciales".

Modificación

Además, el viceportavoz so
cialista manifestó no entender 
esta modificación, tan sólo un mes 
y medio después de haberse 
aprobado los Presupuestos y el 
catálogo para el año 1998, aun
que indicó que la nuevapropuesta 
"que ellos llaman vacante del 
técnico de Servicios Sociales 
provinciales, no es tal porque 
hablan de suprimir este puesto 
de trabajo y crear una nueva plaza 
que tiene la misma denominación 
pero que es eventual y adscrita 
al Gabinete de Presidencia".

Sahuquillo explicó que el se
cretario de la Diputación ha rea
lizado un informe en el que indi
ca que no parece oportuno pre
sentar dicha propuesta a poco 
más de un mes y medio de que 
la Corporación Provincial apro
base el catálogo y que en todo

El PSOE critica los criterios para 
el reparto de ayudas a las OPAs

N. CAMPOS

El Grupo Socialista en la Di
putación mostró ayer su des
acuerdo ante los nuevos crite
rios establecidos para el reparto 
de las subvenciones a las Orga
nizaciones Profesionales Agra
rias (OPA) en los presupuestos 
de 1998. Estos criterios estable
cen que los empleadores agra
rios hayan firmado convenios 
colectivos de trabajo en el sec
tor agrícola, que la organización 
agraria haya participado en los 
Consejos de Empleo del INEM, 
y que sean agencias de coloca
ción para trabajadores del sec
tor agrario.

El viceportavoz de este gru
po, Luis Carlos Sahuquillo, ex
presó su desacuerdo y el de su 
grupo porque "entendemos que 
esto favorece a algunas organi
zaciones agrarias en detrimento 
de otras". En 1996 el Grupo

En la imagen, el viceportavoz del Grupo Socialista en la Diputación, Luis Carlos Sahuquillo. J.P/FOTO-RES

caso lo que habría que hacer es 
proveer con un interino la plaza 
de técnico de servicios sociales 
provinciales hasta que la Sala de 
lo Contencioso Administrativo se 
pronuncie sobre este asunto. 
"Pensamos que existe una gran 
contradición, ya que cuando en 
diciembre aprobaron los Presu
puestos los calificaban de cohe

Socialista presentó una enmien
da a las bases que establecían 
los requisitos para el reparto de 
los 25 millones de pesetas des
tinados a estas organizaciones 
agrarias, según las cuales sólo 
podían acogerse aestas subven
ciones las organizaciones que 
tuviesen al menos cuatro años 
de antigüedad.

En relación a la moción de 
apoyo al girasol que va apropo- 
ner el Grupo Popular, Sahuqui
llo manifestó que el Partido So
cialista aún no conoce los térmi
nos en los que se va a basar di
cha moción, pero aseguró que su 
grupo realizará las medidas de 
presión legales que sean nece
sarias para defender los intere
ses de Castilla-La Mancha ante 
las propuestas de la Agenda2000, 
que prevén una reducción de las 
ayudas al girasol que pueden 
dañar gravemente la economía 
de la región y especialmente la 

rentes, sinceros y realistas para 
la provincia de Cuenca, y por este 
motivo no entendemos que rec
tifiquen la propuesta que ellos 
mismos realizaron", añadió.

Antecedentes
En febrero del pasado año, el 

Grupo Socialista interpuso un

Luis Carlos Sahuquillo durante la rueda de prensa de ayer. J.P/FOTO-RES

de Cuenca. Sahuquillo criticó las 
negociaciones que está llevan
do a cabo la ministra de Agri

recurso ante la Sala de lo Con
tencioso Administrativo del Tri
buni Superior de Justicia de CLM 
contra esta plaza de técnico de 
Servicios Sociales Provinciales. 
Dos meses después el PP deci
de interponer un recurso de sú
plica contra este auto, que es des
estimado por la Sala de lo Con
tencioso.

cultura "porque en lugar de ne
gociar con sus homólogos euro
peos se enfrenta a ellos".

El PSOE de 
Cuenca apoya a 
Almunia en sus 
declaraciones 
contra Ansón

N.C./G.L.V.
Ante la publicación de las 

declaraciones del periodista y 
académico Luis María Ansón, 
realizadas a la revista TIEM
PO, en las que aseguraba que 
un grupo de periodistas habían 
organizado una conspiración para 
que Felipe González no volvie
ra a salir elegido en las pasadas 
elecciones generales, y que tanta 
polémica han suscitado, el vi
ceportavoz del Grupo Socialis
ta en la Diputación, Luis Carlos 
Sahuquillo, aseguró que "todos 
imaginábamos e incluso asumía
mos que se había orquestado una 
maniobra para acabar con Gon
zález, todo este asunto nos de
muestra quién es Luis María 
Ansón, Pedro J. Ramírez, An
tonio Herrero y Pablo Sebas
tián, y lo quehacen". "Estas per
sonas -continuó Sahuquillo- se 
atrevieron a decir que el Esta
do estaba en peligro e intenta
ron por todos los medios aca
bar con Felipe González, cuan
do son los votos de los ciudada
nos los que tienen que dirimir 
en estas cuestiones". Sahuqui
llo indicó que los medios de 
comunicación contribuyeron 
activamente a que el PSOE 
perdiera las últimas elecciones 
generales.

"Está bien gue este 
asunto se haya destapado"

Por otro lado, respecto a esta 
cuestión el portavoz ante los 
medios de comunicación del 
grupo socialista provincial, Luis 
Ayllón, declaró que "está muy 
bien que este asunto se haya 
destapado pues resulta fenome
nal para que no se repita la 
misma situación en ocasiones 
posteriores. Lo importante no 
es lo que sucedió en las pasa
das elecciones sino que esto no 
vuelva a ocurrir y que si Ansón 
se encontraba dentro de esta 
trama y ha decidido salirse de 
ella simplemente eso ya es im
portante".

Respecto a las declaraciones 
del Secretario General socialista, 
Joaquín Almunia, en las que 
calificaba la estrategia informa- 
tivacomo "golpismo de salón", 
Ayllón indicó que "en estos 
momentos ratificamos todas las 
declaraciones realizadas por 
Almunia en las que se afirmaba 
que por medio de estas opera
ciones lo que se pretendía era 
condicionar la marcha de la 
política y la voluntad de los elec
tores, sin deslegitimar por ello 
el significado de las elecciones 
que mantienen toda su validez". 
"Sin embargo -puntualizó Luis 
Ayllón- de alguna manera es
tas acciones de personas que se 
valen de su poder y de su in
fluenciase convierten en inten
tos de condicionar la voluntad 
de los lectores, lo que puede 
parecer una conducta grave en 
el seno deuna Democracia". "En 
definitiva, es un asunto de cala
do nacional que no afecta a nues
tra provincia en exclusiva", agre
gó Ayllón.
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El pasado año se resistró un aumento del 7por 100 en la utilización de la estación de Cuenca

La línea ferroviaria experimentó un 
incremento de 1.000 viajeros al mes

Geles LÓPEZVAUE

El numero de viajeros regis
trado durante el pasado año en 
la estación de Renfe de Cuenca 
supera en un 7 por 100 el movi
miento que se produjo durante el 
96. Mientras que en el 97 los datos, 
facilitados por Renfe, muestran 
que los viajeros de esta estación 
ascendieron a 199.172, en el ejer
cicio anterior, los usuarios de la 
línea rondaron los 187.510 viaje
ros, sumando los 89.531 que 
partieron desde Cuenca y los 
97.979 que tuvieron esta estación 
como destino.

Según Renfe, a lo largo del 
último año por la estación de 
ferrocarril pasaron 12.162 viaje
ros lo que supone un promedio 
de incremento de más de 1.000 
usuarios ai mes. Las mayor con
fluencia se centró en ambos pe
riodos en los meses en los que se 
desarrolló la Semana Santa con
quense "este tiempo, puntualiza
ron los empleados de Renfe siem
pre atrae a un mayor numero de 
turistas que aprovechan esa fes
tividad para realizar viajes de tu
rismo a través del ferrocarril".

En el mes de abril de año 96 
el movimiento de viajeros regio
nales que tuvieron como origen 
laestación de nuestra capital as
cendió a más de 9.000 usuarios, 
y los de destino superaron los 
11.100 turistas. Respecto a la 
influencia de la estacionalidad en 
el turismo. Los responsables de 
la Red Nacional de Ferrocarril

Los meses de más viajeros fueron los de Semana Santa. FOTO-RES Durante el 97 pasaron por la estación 199.172 usuarios. FOTO-RES

señalaron que "en Cuenca se 
registra un mayor numero de 
viajeros en las temporadas en las 
que el turismo se incrementa.

El aumento es directamente 
proporcional a los turistas que se 
trasladan a la ciudad lo que de
muestra que hay gran cantidad 
de viajeros que eligen este me

dio de transporte para realizar sus 
viajes vacacionales". En el.pa
sado año, los meses en el que 
menor numero de viajeros se 
detectó fueron los de enero, no
viembre y diciembre que no su
peraron los 20.000 usuarios en
tre los que tuvieron la estación 
como destino y los que realiza

ron desde Cuenca la salida de sus 
viajes.

Entre los datos más significa
tivos, destaca que durante todos 
los meses del 97 se superó el nu
mero de viajeros que utilizaron 
la línea para realizar sus despla
zamientos en el año anterior, lo 
que supone que en Cuenca el fe

rrocarril ha experimentado un no
table impulso. En Julio, agosto y 
septiembre tanto los viajeros de 
origen como los de destino supe
raron las 7.500 personas al mes 
, lo que supone un movimiento 
medio de 14.000 viajeros entre 
ambas modalidades por mensua
lidad.

Los accidentes de tráfico ocupan un lugar 
importante en la siniestralidad laboral

Inma SALA

El director provincial del Mi
nisterio de Trabajo, José Anto
nio Olivares, añadió un dato a la 
cifra de siniestralidad de trabajo 
que se registra en la provincia de 
Cuenca.

Olivares conoce que dentro de 
la cifra de accidentes laborales 
aparece un número de casos 
referidos a accidentes de tráfico 
que se producen durante los tra
yectos de ida y vuelta al centro 
laboral. '

José Antonio Olivares añadió 
que "es importante el incremen

to de accidentes de tráfico de estas 
características" y mencionó que 
"de los accidentes laborales que 
han tenido lugar en los últimos me
ses, casi todos se han producido 
en los mencionados trayectos que 
cada trabajador realiza para ir o 
volver de trabajar". Este tipo de 
accidentes laborales se denomi
na «in itinere».

Estos datos están referidos al 
ámbito provincial y son importan
tes puesto que durante el año 1997 
Cuenca se sitúa a la cabeza de 
siniestralidad en Castilla-La 
Mancha.

Por otra parte, José Antonio

Olivares informó de que la direc
ción provincial de Trabajo reali
za actuaciones para concienciar 
a los centros escolares sobre los 
riesgos potenciales de los cen
tros laborales con el objetivo de 
prevenir las causas de siniestro 
a través de la formación. El di
rector provincial señaló que tie
ne constancia de que los escola
res piden a Junta de Comunida
des información sobre este tema 
a través de publicaciones u otros 
medios.

Olivares recordó que lo rela
tivo asiniestralidad es competen
cia de la Junta.

Olivares: "De los accidentes laborales de los últimos 
meses, casi todos se han producido en los trayectos 
del trabajador para ir o volver de trabajar"

José Antonio Olivares, director provincial de Trabajo. FOTO-RES
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El establecimiento más próximo se encuentra a 20 minutos

Villa Román espera tener 
una farmacia este verano

Geles LOPEZ VALLE

El presidente de la Asociación 
de Vecinos de Villa Román, 
Mariano Dolz declaró ayer que 
los vecinos esperan que este 
barrio disponga de una farma
cia antes de finales del mes de 
julio. Dolz explicó que el barrio 
se encuentra sin este servicio 
desde su creación y que los ve
cinos llevan gestionando la ins
talación de un establecimiento de 
estas características desde el año 
94. Si la Ley de Farmacias otor
ga a la provincia la licencia para 
la apertura de 23 establecimien
tos el barrio de Villa Román 
podría ser uno de los que conta
rán con este servicio una vez 
aprobada su ubicación. Según la 
Consejería de Sanidad las pobla
ciones o barriadas que solicitan 
estos servicios deben contar con 
dos características que son la 
demanda de la población de este 
servicio y la existencia de loca
les comerciales para su ubicación, 
condiciones que el barrio de Villa 
Román cumple por el momento.

El presidente de la asociación 
señaló que "en esta zona todos 
los vecinos consideran necesa
ria la instalación de un farma
cia. En campañas anteriores, en 
las que se solicitó el apoyo de los 
conquenses residentes en esta 
zona, para dar a conocer a las 
administraciones la demanda de 
un farmacia, la respuesta popu
lar fue muy importante. En una 
recogida de firmas que se efec
tuó en la asociación se contó con 
el apoyo de más de 3.500 perso
nas que plasmaron su deseo de 
que el barrio contará con este 

. servicio tan necesario". "En rea
lidad, puntualizó el presidente de 
la asociación no se puede enten
der que en la época en la que 
vivimos, a las puertas del siglo 
XXI, todavía existan zonas en la 
capital en las que los ciudada
nos no dispongan de servicios tan 
importantes cómo el de un far
macéutico".

Mariano Dolz resaltó el he
cho de que algunos de los veci
nos se tienen que desplazar más 
de 1.700 metros para poder ad
quirir sus medicamentos, "la 
farmacia más cercana es la si
tuada en la calle Fermín Caba
llero. De forma habitual los ve
cinos de Villa Román que tienen 
que desplazarse hasta ese punto 
para conseguir sus medicamen
tos tardan a pie más de 20 minu
tos lo que supone un gran tras
torno en el mayor numero de los 
casos". "Eso sin contar, agregó 
Dolz, en los momentos fuera del 
horario de apertura de las far
macias, pues el tiempo que se 
emplea en los desplazamientos 
para la compra de medicinas 
durante los horarios de guardia 
de estos establecimientos se 
incrementa considerablemente’’. 
Este no es el único barrio de

Cuenca que ha denunciado estos 
problemas. El presidente de la 
Asociación de vecinos de Villa 
Román declaró que "en otros 
momentos cuando nuestro barrio

ha planteado acciones deprotes- 
ta la Asociación de vecinos de San 
Fernando y también ha mostra
do su preocupación ante esta si
tuación".

El barrio lleva solicitando el establecimiento desde el año 94.
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La exposición, formada por más de 40 obras, muestra un personaje inventado por el autor

El pintor Rodr^ez Cao presenta una 
serie monotemática en las Carmelitas

Noelia CAMPOS

El profesor de Bellas Artes, 
Gonzalo Rodríguez Cao, expone 
desde ayer en el Convento de las 
Carmelitas. Más de 40 cuadros 
al óleo sobre lienzo forman parte 
de esta muestra que se podrá 
contemplar hasta el próximo día 
5 de marzo.

Todas las obras muestran la 
imagen de Mongui, un personaje 
ficticio creado por el autor que 
tiene toda su confianza "porque 
ha pasado todos los controles de 
calidad que eran necesarios". 
Rodríguez Cao se refiere de esta 
forma a la buena aceptación que 
ha tenido este personaje, con el 
que ha decorado paredes, puer
tas y espejos, entre amigos y 
miembros de su familia.

Este profesor ha expuesto en 
varias ocasiones en la facultad 
de Bellas Artes, pero es la pri
mera vez que lo hace en Cuen
ca, aunque sus obra han podido 
ser vistas en Madrid, Pontevedra 
y Nueva York. Las pinturas que 
forman parte de esta exposición 
destacan por sus vivos colores, 
"he trabajado durante muchos 
años con cuadros negros que no 
son muy conocidos, pero llegó un 
momento en que quise trabajar 
con el color y encontré el moti
vo: Mongui".

Aunque Rodríguez Cao admi
te que su pintura está influida por 
muchos pintores a los que admi
ra, prefiere no nombrar ninguno, 
pero reconoce que le gusta toda 

la pintura "la gente no está acos
tumbrada a ver las obras al na
tural y hablan mucho de ellas sin 
conocerías, algo fundamental si 
se pretende profundizar realmen
te en el objeto".

Este pintor comenzó desde 
muy joven a interesarse por la 
pintura, pero hasta los 25 años 
no se decidió a coger los pince
les "empecé pintando grafittis en 
la calle que luego fotografiaba". 
Rodríguez Cao considera que 
cualquier motivo es válido para 
pintar "la elección se puede de
ber a estados anímicos, socioló
gicos o políticos, pero todo lo que 
vemos puede tener su reflejo en 
un cuadro". Este artista aseguró 
que Mongui no ha acabado por
que seguirá pintando óleos con 
este motivo.

Tema monotemático

El concejal de festejos, Jesús 
Cordente, dijo de las obras de la 
exposición que se trata "de un arte 
vanguardistay monotemático con 
pequeñas variaciones" Cordente 
señaló que "es una pintura en la 
que enseguida se capta el men
saje del pintor porque es tan 
sencillo como a primera vista se 
muestra. Supongo que su autor 
con todo su entendimiento en arte 
y vanguardismo habrá querido 
expresar algo complejo pero cuyo 
resultado es una pintura muy 
sencilla que refleja la regresión 
del artista a su infancia".

Antonio Pérez señaló duran
te la inauguración de esta expo-

La muestra estará en el Convento de las Carmelitas hasta el próximo día 5 de marzo. FOTO-RES

sición que la muestra le había sor
prendido positivamente "porque 
conozco desde hace mucho tiem
po la pintura de estejoven artis
ta y es muy diferente a lo que nos 
presenta aquí", "estas obras jue
gan con una cierta ingenuidad", 
apuntó.

Las obras muestran la imagen de un 
personaje ficticio creado por el autor y 
que tiene toda su confianza "porque ha 
pasado todos los controles de calidad"

Los niños disfrutarán de actividades lúdicas
para ocupar el ocio de la Semana Blanca

Geles LÓPEZ VALLE

Los niños del barrio de Villa 
Román disfrutarán hoy, en el 
Centro Social del barrio, de una 
fiesta especialmente preparada 
por la asociación de vecinos para 
ocupar el tiempo libre de los 
pequeños durante el periodo va
cacional conocido como la "Se
mana Blanca".

A lo largo de la jornada, los 
niños podrán observar diversas 
proyecciones además de realizar 
juegos y practicas deportivas. Los 
Servicios Sociales del centro se 
encargarán junto con miembros 
de la asociación y la organiza
ción Utopía de organizar las ac
tividades que se realizarán, si el 
tiempo no lo impide, en los alre
dedores de la zona. El presiden
te de la asociación de vecinos de 
Villa Román, Mariano Dolz ex

plicó que "en esta jornada se 
inician las actividades que durante 
tres días se desarrollarán para 
ocupar el tiempo libre del que los 
niños disponen como consecuen
cia de las pequeñas vacaciones 
de las que disfrutan en esta se
mana". El presidente de la aso
ciación explicó que en la próxi
ma jornada no se realizarán ac
tividades debido a que la celebra
ción del Jueves Lardero propi
ciará que los niños salgan a dis
frutar del campo. "Por este mo
tivo -puntualizó Dolz- hemos 
creído necesario que no se rea
lice ningún tipo de actividad ese 
día pues con las buenas condi
ciones climatológicas que se 
están produciendo, la mayor parte 
del colectivo saldrá al campo para 
disfrutar en pandilla de la natu
raleza".

El viernes los niños dispondrán 
de una nueva sesión de proyec

ciones y juegos, para finalizar la 
Semana Blanca con las prácti
cas deportivas y culturales pro
pias del fin de semana. Mariano 
Dolz manifestó que "la asocia
ción siempre prepara estas jor
nadas siempre que los chicos tiene 
tiempo libre para ocupar así con 
actividades culturales estas ho
ras de ocio que se generan fuera 
del horario escolar. Durante las 
pasadas navidades, el colectivo 
infantil también disfruto de acti
vidades lúdicas durante el perio
do vacacional". En cuanto al tiem
po de preparación de las jorna
das, el presidente de la asocia
ción de Villa Román explicó que 
el programado actividades se lleva 
preparando desde hace 10 días 
con la colaboración de los Asis
tentes sociales con los que cuenta 
el centro y con los miembros de 
la Asociación Utopía que traba
jan con niños en este barrio".

Imagen del centro Social dónde se desarrollaran las actividades. FOTO-RES
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En ellos se incluye la segunda edición de la formación de Guías Turísticos

La Cámara desarroflará 22 cursos
La FAEC inicia 
unas jornadas 
para empresarios 
sobre relaciones 
laborales

de formación durante este año
Geles LÓPEZ VALLE

LaCámara Oficial de Comer
cio e Industria de Cuenca ha 
organizado 22 cursos durante el 
98. Las actividades que se desa
rrollaran de forma gratuita se 
iniciarán en el próximo mes de 
marzo. El responsable del área 
de Formación de la Cámara, 
Isrrael Casanova señaló que "esta 
actividad se enmarca dentro de 
los objetivos de esta institución 
para mejorar los conocimientos 
de los empresarios y fomentar la 
formación de los desempleados 
además de promover la posibili
dad de creación de nuevas em
presas". Para el colectivo de 
personas activas se ofrecerán 
ocho cursos, todos ellos de 70 
horas de duración cuyas, mate
rias engloban desde la gestión 
contable y tributaria de la Peque
ña y Mediana Empresa hasta el 
escaparatismo o el control de 
calidad. Isrrael Casanova mani
festó que "estos cursos se pue
den considerar como teóricos más 
que prácticos pues en muchas 
ocasiones lo que pretenden es 
ofrecerunas nociones básicas de 
como se organiza una empresa 
lo que seria difícil de desarrollar 
a través de la práctica". De los 
cursos organizados 16 se impar
tirán en diferentes localidades de 
la provincia entre las que sé en
cuentran Motilla del Palancar, 
Tarancón, Cañete, Mota del 
Cuervo, Priego y Horcajo de 
Santiago "esta no es la primera 
vez que se van a realizar cursos 
de estas características en las 
localidades más importantes de 
Cuenca. De hecho, puntualizó 
Casano va, la Cámara de Comer
cio realiza actividades múltiples 
en municipios como Tarancón o 
Motilla del Palancar". En este 
sentido el representante de la 
Cámara de Comercio indicó que 
"parael desarrollo de las activi
dades de formación en estas lo
calidades la Cámara cuenta con 
el apoyo de los ayuntamientos, 
que consideran muy beneficio
sos los cursos sobre gestión de 
empresas".

Por otro lado, para los alum
nos en situación de paro está 
previsto impartir 14 cursos, de 
los cuales 6 se ellos se desarro
llarán en la capital, de un míni
mo de 160 horas d duración a 
máximo de 290, como es el caso 
de Guías Turísticos. Este curso

SEGUROS DE SALUD ^^
Servicio de Atención al Cliente 24 horas: 902 200 200
Dirección Internet: http//www.adeslss.es Correo electrónico: adeslas@adeslas.es

DELEGACIÓN EN CUENCA; PI. de la Constitución. 6 - 2®C. Tel.: 23 08 43

^ Lo tienen todo previsto7 ^"adeslas

Los cursos se impartirán para un máximo de 20 asistentes y un mínimo de 10 alumnos. FOTO-RES

se realiza por segunda edición 
consecutiva ya que a finales del 
año pasado ya se formaron a 
alumnos en este área del conoci
miento. Isrrael Casanova añadió 
que "la repetición de este curso 
se debe asu gran aceptación que 
en la edición anterior aunque 
después de estos cursos no se 
volverán a realizar sesiones so
bre Guías Turísticos, ya que. 
tampoco es conveniente copar el 
mercado de estos profesionales. 
Lo que se pretende es dar salida 
laboral -a unos jovenes que se 
encuentran en el paro, por lo que 
cuanto más cursos se hagan más 
profesionales se están formando 
lo que puede llegar a eliminar el 
principal objetivo de estos cur
sos de formación para desem
pleados". "De hecho, puntualizó 
el responsable de la Cámara, 
sabemos que alguno de los an
tiguos alumnos están ya traba
jando gracias a estos conoci
mientos". El curso consiste en 
clases teóricas y practicas ya que 
según Casanova "los conocimien
tos prácticos en esta materia son 
indispensables, por lo que durante 
el curso se organizan salidas para

La Cámara desarrollará cursos en la provincia.

conocer los monumentos de la 
provincia". También se tratarán 
ente otras áreas del conocimien

to como la fiscal, la gestión eco
nómica y contable o el secreta
riado informático.

Más de 23.000 Profesionales y la Tecnología más avanzada.
Libre elección, en los Cuadros Médicos, de Especialistas y Clínicas.
Disponer de las Unidades de Diagnóstico y Tratamiento más avanzadas que existen.
12 Policlínicas propias donde se realizan pruebas de diagnóstico, tratamiento y asistencia ambulatoria.

■^ Más de 200 Clínicas Privadas propias o concertadas, con habitación individual y cama de Acompañante.
^ Servicio de Atención al Cliente tas 24 horas, 126 puntos de Atención al Asegurado, y Asistencia Sanitaria 

en todo el Territorio Nacional.

G.L,V.

La Federación de Asociacio
nes de Empresarios de Cuenca 
iniciará a partir del próximo 
lunes un curso sobre relaciones 
laborales impartido por el ex
perto Luis Miguel Gardi.

Según el departamento de 
formación de la FAEC, el cur
so que versará sobre las Rela
ciones Laborales dentro de las 
empresas se centrará en aspec
tos como las nóminas, los segu
ros ó las relaciones entre traba
jadores y empresarios. Por me
dio de este curso la federación 
lo que pretende es satisfacer las 
necesidades de los empresarios 
de estos cursos en los que se 
refiere a normativas legales que 
como afirman los responsables 
de la FAEC "las leyes son muy 
cambiantes y en muchas ocasio
nes los empresarios tienen mu
chas dudas sobre sus relaciones 
con la administración para cum
plir los conceptos legales". "La 
demanda de esta información es 
constante por lo que desde la 
FAEC se organizan estos curso 
de formación donde se dan unos 
conocimientos básicos del fun
cionamiento de una empresa".

Al curso que se desarrollará 
en la Federación asistirán 15 
alumnos que ya han solicitado 
la plaza.

La Policía detiene 
a un joven que 
ocultó droga en 
las cocheras de 
RENFE

La Tribuna

Funcionarios del Cuerpo 
Nacional de policía, han proce
dido a la detención de Emiliano 
B.L. de 23 años de edad, vecino 
de Cuenca, como'presunto au
tor de un delito contra la salud 
pública. Los hechos sucedieron 
a las 16,00 horas del pasado 
domingo al observar en los 
antiguos cocherones de RENFE 
la presencia de varios individuos 
consumidores habituales de es
tupefacientes, entontando uno de 
ellos esconder bajo las piedras 
un envoltorio que fue recupera
do por la Policía, comprobán
dose que tenia en su interior 5 
dosis de heroína. También le 
fueron intervenidas4.900 pese
tas. Emiliano B.L. ha sido dete
nido con anterioridad en dos 
ocasiones y ha pasado a dispo
sición de la Autoridad Judicial.
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En 1996 se invirtieron otros tres 
millones de pesetas en Víllora, 
también del Plan POS de los que 
el 75% lo aporta la Diputación

También se hablaron de temas de interés para las localidades conquenses

Renovadas las Juntas Locales 
delPPen Víllora y Villalpardo
La semana pasada, tras los tres años que marcan los 
estatutos, se ha llevado a cabo la renovación de las Juntas 
Locales del PP en las localidades conquenses de Villora y 
de Villalpardo, asimismo, se trataron temas de interés para 
las localidades como las obras realizadas en la calles o en 
la distribución del agua y las inversiones efectuadas.

La Tribuna

El pasado miércoles 11 de 
febrero, transcurridos los tre5 
años que marcan los estatutos, 
se llevó a cabo la renovación de 
la Junta Local del Partido Popu
lar de la localidad conquense de 
Víllora, en la asamblea convo
cada al efecto y que fue presidi
da por el miembro del Comité Eje
cutivo Provincial, Eliseo Martí
nez Miguel.

La Junta Local, tras una re
unión con los afiliados en la que 
votaron, quedó de la siguiente 
manera: presidente, José Ramón 
Llbiedo, secretario, Ángel 
Damián Godoy, tesorero, Arturo 
Cocera y vocales, José Martínez, 
Santiago Cejalvo, Fernando 
Martínez y Juan A. Evangelio.

En el transcurso de dicha 
reunión, se hablaron de temas de 
interés para la localidad, como 
las obras que se han realizado por

San Clemente organiza un Taller 
para personas con depresión o fobias

La Tribuna

El Ayuntamiento de San Cle
mente a través de los Servicios 
Sociales y dentro del Plan Con
certado de Prestaciones Básicas 
de Servicios Sociales que 
cofinancian la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
(conserjería de Bienestar Social), 
el Ministerio de Trabajo y Asun
tos Sociales y el propio consis
torio, ha organizado un Taller de 
afrontamiento de problemas y 
técnicas de relajación.

Este taller corresponde al 
programa de Prevención e 
Insercción Social: Intervención 
Comunitaria General: Mujer, 
pero está abierto a la participa
ción de toda la población, estan
do especialmente indicado para 
aquellas personas que padecen 
depresión, ansiedad o alguna 
fobia.

Los objetivos que se han plan

parte del Ayuntamiento para 
arreglar las calles. En estos tres 
años se han arreglado varias 
calles, aunque la obra de mayor 
envergadura que se ha realizado 
ha sido el arreglo de la distribu
ción de aguas, que afectaba a 
diferentes zonas de la localidad.

Las inversiones efectuadas se 
dividen por años. Así, en 1995 
se invirtieron tres millones de 
pesetas del Plan POS para la 
pavimentación de calles.

En 1996 se invirtieron otros 
tres millones de pesetas, también 
del Plan POS (como breve recor
datorio, el 25% lo pone el Ayun
tamiento y el resto la Diputación), 
en distribución y reposición del 
casco urbano. Asimismo, se in
virtieron cuatro millones de pe
setas de remanentes en mejoras 
de abastecimiento. En 1997, en 
la ampliación del cementerio, se 
invirtieron otros tres millones de 
pesetas, y tres más en mejoras 

teado en este taller son dotar a 
los participantes de técnicas y 
habilidades adecuadas para el 
afrontamiento de problemas o 
situaciones difíciles y facilitare! 
ajuste personal mediante el au
tocontrol de la inestabilidad 
emocional.

El afrontamiento de un pro
blema, normalmente produce una 
emoción dolorosa. En este pro
ceso, influye tanto la mente, a 
nivel de los pensamientos y la 
interpretación negativa que ha
cemos sobre el problema, como 
las respuestas físicas del orga
nismo que nos producen un es
tado de ansiedad.

Entre la mente y el cuerpo 
existe tal interrelación que cada 
uno de ellos influye y reacciona 
ante el otro. Por esto, este taller, 
se ha estructurado en dos par
tes, de tres sesiones cada una.

La primera parte será impar
tida por la psicóloga del Centro

Las Juntas Locales del PP de Víllora y Villalpardo han sido renovadas.

de abastecimiento. También se 
ha puesto en funcionamiento de 
nuevo la estación de ferrocarril, 
que se encontraba cerrada y lle
vaba cinco años sin funcionar.

También se ha llevado acabo 
la renovación de la Junta Local 

Ei Ayuntamiento de San Clemente organiza este taller.

Social y la segunda por una del taller y para facilitar la par- 
fisioterapeuta. ticipación, se presta servicio de

Paralelamente a la realización guarderíapara niños de 1 a 9 años.

de Villalpardo, quedando como 
presidente José Luis Chacón, 
secretaria, M’ Amparo Valera, 
tesorero, Julián Moreno y voca
les, Alfonso Pérez, Teófilo Na
varro, Emilia Gandía y Jesús A. 
Tórtola.

La escuela-taller 
"EI Carrascal" 
de Motilla del 
Palancar se 
clausura hoy

Jesús GARCÍA

La escuela-taller "EI Carras
cal" de Motilla del Palancar va 
a ser clausurada hoy a las 12 
del mediodía por la directora 
provincial del INEM, Carmen 
Serna, y contará con la presen
cia del delegado del Gobierno, 
Carlos Moro, y de Luis Case
ro, subdelegado del Gobierno en 
la provincia. También se espe
ra la asistencia de numerosas 
autoridades locales y provincia
les, como el director provincial 
de Trabajo y Seguridad Social, 
José Antonio Olivares. Esta 
escuela-taller, cuya entidad 
promotora es el Ayuntamiento 
de Motilla de! Palancar, ha te
nido una duración de dos años, 
de los cuales los seis primeros 
meses han sido de formación, 
donde los alumnos.percibieron 
una beca y posteriormente fue
ron contratados por la entidad 
promotora durante el año y 
medio restante.

El número de alumnos-tra
bajadores que formaban esta 
escuela-taller era de 40 repar
tidos de la siguiente manera: 10 
en cantería, 9 en albañilería y 7 
en los talleres de carpintería, 
forja y jardinería. Por ella han 
pasado más de 59 alumnos de 
los cuáles 19 se han ido colo
cando durante la realización de 
las obras.

El INEM y el Fondo Social 
Europeo han aportado cerca de 
104 millones de pesetas, mien
tras que el Ayuntamiento ha 
corrido con los gastos de mate
rial, maquinaria, instalaciones 
y todo el dinero necesario para 
poder concluir las obras.

Las actuaciones se han lle
vado a cabo principalmente en 
el parque municipal "El Carras
cal" y la Iglesia de San Gil, Abad. 
En el parque se ha construido 
un templete-escenario y su res
pectiva plaza y sé ha llevado a 
cabo el vallado del mismo con 
un perímetro total de un kiló
metro de reja. Además, el mó
dulo dejardiñería ha llevado la 
tarea de ajardinarlo y embelle
cerlo. En la Iglesia se ha cons
truido el Coro con un artesona
do realizado por el módulo de 
carpintería. El proyecto conta
ba con la construcción de una 
torre gemela que no se ha podi
do llevar a cabo lo que ha he
cho que el Ayuntamiento de la 
localidad solicitara una prórroga 
cuyos trámites se están llevan
do a cabo.

Carmen Serna aprovechará 
la visita a Motilla del Palancar 
para inaugurar las nuevas ins
talaciones de la Oficina del 
INEM en la localidad, cuyas 
obras han corrido a cargo es
pecialmente por alumnos de la 
escuela-taller.
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Después de la experiencia piloto en varias comunidades autónomas

El Insalud contará este año con
UPA cree 
necesario que el 
Gobierno se 
posicione sobre 
la OCM del Vino

un programa contra las demoras
La Tribuna

El programa de garantía con
tra la Demora Quirúrgica" tam
bién conocido como "modelo 
Sueco" y que fue implantado el 
pasado año de forma piloto en 
las comunidades de Madrid y 
Aragón se generalizará a toda 
la red del Instituto Nacional de 
la Salud INSALUD en el trans
curso del presente ejercicio de 
1998, lo que incluye a la región 
de Castilla-La Mancha .

Asimismo se ampliará el nú
mero de procesos quirúrgicos 
incluidos en el programa a todas 
las comunidades del ámbito del 
INSALUD, el establecimiento 
del periodo de demora máxima 
en seis meses frente a los seis/ 
ocho meses del año anterior.

Más procesos quirúrgicos
Por lo que se refiere a los 

procesos quirúrgicos incluidos en 
el programa, se prevé aumentar 
su número con otros cuatro. Los 
procesos que estaban incluidos 
en el programa piloto eran, con 
demora de seis meses, los de 
cataratas, hernias e hiperplasia 
benigna de próstata. Con demo
ra de ocho meses estaban los de 
fístula/fisura anal, hemorroides, 
quiste piloridal y también Hallux 
Valgus.

La Fundación Antonio Pérez inicia 
su ciclo de exposiciones en Alarcón

Noelia CAMPOS

Alarcón ha sido el lugar ele
gido para inaugurar el ciclo de 
exposiciones itinerantes de la 
Fundación Antonio Pérez. La 
muestra «Obra Gráfica Española 
1» formada por más de 30 obras 
se puede ver desde ayer y hasta 
el próximo 15 de marzo en la 
iglesia de Santo Domingo de la 
localidad conquense.

Según Antonio Pérez, «esta 
exposición tiene una gran impor
tancia porque es una muestra de 
la pintura española contemporá
nea y en ella hay obras de gran

Las demoras se reducirán en los hospitales del Insalud.

Por lo que se refiere al desa
rrollo el programa consiste en 
ofrecer la intervención quirúrgica 
al paciente cuando finalice el 
tiempo marcado como máximo 
a través de su hospital de refe
rencia o, si no es posible, me

des maestros». Chillida, Cruz, 
Garrido, Grau Santos, Canogar, 
Alcain, Lagunas, Miura, Mompó 
y Moset son algunos de los ar
tistas representados en esta 
exposición que también podrá 
contemplarse en Huete, Iniesta 
y San Clemente.

Pérez confía en que esta 
muestra tenga buena aceptación 
entre el público, como ya ocu
rrió con la anterior exposición de 
la fundación que lleva su nom
bre y en la que estuvieron repre
sentados Bonifacio, Equipo Cró
nica, Gordillo y Saura.

diante hospitales de apoyo, otro 
hospital del Insalud. Si esto tam
poco fuera posible se acudirá a 
centros concertados.

El tiempo máximo de espera 
por patología fue fijado por las 
sociedades científicas correspon

El alcalde de Alarcón, 
Servando Poveda manifestó que 
«las exposiciones suelen tener 
muy buena acogida y atraen al 
turismo, algo muy positivo para 
esta localidad». El interés que 
despierta esta muestra se demos
tró ayer: «cuando estábamos 
montando la exposición muchas 
personas se acercaron a la igle
sia para conocer lo que estába
mos haciendo», aseguró Pérez.

El ciclo de exposiciones de la 
Fundación Antonio Pérez está 
formado por «Obra Gráfica Es
pañola 1 y 2» y «Obra Gráfica 

dientes y el programa piloto afectó 
a 9.018 pacientes, de los que 
7.758 recibieron respuestas in
mediatas y los 1.282 restantes 
en el mes siguiente a producirse 
el vencimiento del plazo de la 
demora.

Internacional». Además el ciclo 
también incluye una muestra de 
fotografías de Antonio Torralba 
titulada «Sáhara; la mirada del 
exilio» que llegará a Alarcón en 
el mes de junio.

Estas exposiciones también 
se podrán ver próximamente en 
Tarancón y Villanueva de la Jara, 
con lo que se amplía el circuito 
cultural de la provincia. El obje
tivo es, según la presidenta de la 
Diputación, Marina Moya «di
fundir la cultura y promocionar 
el arte contemporáneo" tanto en 
Cuenca como en la provincia.

Concha VICENTE

El secretario general de la 
Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA), Fernando Moraleda, 
considera «absolutamente ne
cesario» que el Gobierno nacio
nal se posicione sobre la refor
ma de la Organización Común 
del Mercado (OCM) de Vino, 
y, advirtió que «no vamos a 
aceptar grandes declaraciones 
de principios; queremos cono
cer los detalles y con qué alia
dos cuenta en Europa para con
seguir las reivindicaciones del 
sector en España».

Moraleda, que compareció 
ayer en rueda de prensa con el 
secretario provincial de UPA, 
Martín Moreno, se refirió a la 
importancia que tendrá la refor
ma de este sector para el futu
ro de la región, más, si cabe, que 
la del aceite de oliva. El máxi
mo dirigente de UPA también 
instó al Gobierno central a que 
informe si esta reforma se va a 
incluir dentro de la discusión de 
la Agenda 2000.

Desde su punto de vista, «es 
bueno que esté», puesto que la 
discusión girará entorno al pre
supuesto, «y sólo en la discu
sión del presupuesto se conse
guirán garantías de tener una 
OCM satisfactoria». En este 
sentido, recordó que en la re
forma de la Política Agraria 
Común (PAC) del 92 quedaron 
fuera, entre otros sectores, los 
productos mediterráneos y des
pués, ante la falta de presupuesto 
para acometer las correspon
dientes reformas, se optó por el 
arranque.

Moraleda también aludió ala 
postura de la organización agra
ria ante la Agenda 2000. Indicó 
que la ampliación de los países 
miembros de la UE, que motiva 
la aparición de este documen
to, no debe acometerse con el 
mismo presupuesto con el que 
se cuenta ahora. «La ampliación 
no debe convertirse en un re
troceso del proyecto europeo, 
que haga de Europa un conti
nente con desigualdades econó
micas y sociales entre países, 
regiones y productores», afir
mó.

Los parámetros que, además, 
deben guiar, desde la perspec
tiva de UPA, la forma de laPAC, 
incluida en la Agenda 2000, 
deben partir de la necesidad de 
que las subvenciones agrícolas 
vayan a los agricultores y no se 
favorezca al que sólo tiene tie
rra ; hay que evitar, agregó, la 
nueva profesión de «sembrado
res de subvenciones».
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El agente activa de la desestabilización 
de España: la "X”

La Tribuna
de Cuenca

REYES MARTINEZ GARCIA (*)

E
l espectáculo no es bochornoso; simplemente el patio está 
animado y revueltos algunos gallineros. Creo que es mo 
mentó de juzgar y analizar con sosiego; para ello vamos a 
serenar el juego y hasta usar la moviola si fuera menester. Cual

quier dinámica un poco alocada, por pasión o por conveniencia, 
se modera con el dique de algunas preguntas. Por ejemplo, ¿quién 
es quién en esta historia de la "Ansonada" y quién puso, de ver
dad, en peligro la estabilidad de España? ¿A España la desestabiliza 
quien se hace eco y caja de resonancia de unas fechorías (Ansón 
y cía) o quienes las cometen (los socialfelipistas)? Hombre, ton
tos, tontos, ¡lo justo!, pero a ese grado de diferenciación/discri- 
minación sí llegamos la mayo
ría. Dicho lisa y llanamente: no 
confundimos Mensaje con 
Mensajero. Estos socialistas, 
en una de sus piruetas estra
tégicas de confusión quieren 
culpar al mensajero del men
saje. Los mensajeros habla
ron e hicieron lo que debían, 
pero el mensaje cuyo autor co
nocemos o razonablemente im
ponemos es:

FILESA: Red creada por 
y desde los Gobiernos de 
Felipe González para extor
sionar a empresarios privados 
y cobrar comisiones para fi
nanciar al PSOE. Esta orga
nización se crea desde el 
PSOE-Gobierno para delin
quir a través de Filesa, Malesa 
y Time Export. Podemos su
poner que nadie es tan inge
nuo como para pensar que 
estos empresarios privados 
daban duros a dos pesetas. 
Esa otra cara de la moneda 
de las contrapartidas está por 
desenmarañar. Esto sí puede 
desestabilizarías instituciones 
democráticas de España, no 
su denuncia pública.

ROLDÁN: Nombrado 
Director General de la Guar
da Civil por Felipe González, 
y de milagro no lo nombró 
Ministro del Interior porque 
lo evitó otro "mensajero" del 
momento: Diario 16. Comi
siones, extorsiones, fugas de 
capitales, fondos reservados 
y ¡tan reservados!, huida 
rocambolesca, dimisiones, de
tenciones. En fin, ¡un nume
ro! ¿Qué tocamos del qaso

del bolsillo a todos y se destinaron, no a velar por nuestra segu
ridad, sino a sobresueldos, prebendas, alhajas, etc... ¡Esto está 
probado! Así se atenta a la estabilidad de las instituciones demo
cráticas.

JUAN GUERRA: ¿Les suena? El hermano de "mienmano 
Arfonzo". Cafelitos suculentos en favores, beneficios... ¡Todo ello 
desde un despacho oficial de la Administración! El tiempo, la 
sociedad y el propio PSOE se deshicieron de estas inmundicias 
ninguneando al Vicetodo del socialismo, Alfonso Guerra. Esto sí 
constituye un atentado a la estabilidad democrática.

AVE Y EXPO-92: Las Comisiones a altos cargos dependien
tes delà Presidencia del Gobier
no superaron en cuantía y rapi
dez al propio Alta Velocidad 
Español. Ahí se entrecruzan 
SIEMENS, FILESA, 
ROLDÁN, URRALBURO y 
compañía. De laEXPO-92, ¿qué 
decir? Le queda mucho hilo a 
esa cometa, pero las irregulari
dades patentes, el beneficio de 
particulares en las adjudicaciones 
son un clamor. Es cuestión de 
espera. Así se atenta contra las 
instituciones democráticas.

CRUZ ROJA, BOE, GO
BERNADOR DEL BANCO 
DE ESPAÑA: Qué tres patas 
para un banco, porque debía 
soportar el peso de ingentes 
cantidades de dinero, robado a 
todos los españoles para bene
ficio de unos socialfelipistas con 
nombres y apellidos. Esto síes 
atentar contra instituciones cla
ves de nuestra democracia, no 
su denuncia, que es una obliga
ción.

EL CESID o la red de es
pionaje y escuchas ilegales desde 
el propio aparato del Gobierno 
del Estado. "Del Rey abajo, nin
guno". Él tampoco. Particulares, 
Partidos e instituciones fueron 
escuchadas y grabados. Ahí sí 
podemos hablar de un "golpismo 
electrónico". Así, sí se atenta 
contra la estabilidad de las ins
tituciones democráticas.

Por desgracia, la nómina dista 
mucho de estar terminada, pero 
hay que concluir, por hoy. To
das estas fechorías ¡y más! co
metidas por desde el

"...De la Expo, ¿qué decir?, todavía queda mucho hilo...". socialfelipismo durante casi 
catorce anos si que constituyen 

un verdadero agente activo de desestabilización de nuestras insRoldán que no contamine y apeste? Las fechorías del insigne 
socialista Luis Roldán sí han podido poner en peligro las institu
ciones democráticas de España, no quienes las denunciaron.

EL GAL: Léase, terrorismo de Estado, sucio, zafio, ladrón e 
inoperante. Aquí, aquí le duele a Felipe González y a la cúpula 
socialista. El calendario y la ley son inmisericordes y se avecinan 
fechas muy importantes y trascendentes para despejar la "X", 
verdadero agente activo de desestabilización. El "caso Barrionuevo" 
aún no ha destilado todas sus esencias y se quieren taponar grifos 
como sea. Centremos, también, la moviola en los "fondos reser
vados", es decir, ingentes cantidades de dinero que nos sacaron

tituciones democráticas. El conocimiento lento y casi dosificado, 
además de la fortaleza de nuestra democracia han conjurado ese 
peligro. No, no; el problema no es la denuncia; ni siquiera, inclu
so, el momento, lugar o circunstancia en que se produce; lo grave 
sontas fechorías cometidas y que se denuncian; ésas sí han aten
tado contra la estabilidad de nuestras instituciones democráticas.

* Reyes Martínez García es secretario general del Par
tido Popularen Cuenca y senador

Año II
Depósito Legal: CU-270-1997

EMPRESA EDITORA 
Ediciones periodísticas 

de Cuenca S. L. (EPECU S.L.)

Directora;
M® Angeles Sánchez Vicente

Redactora Jefe:
Alicia García Alhambra

Redacción Cuenca:
Inmaculada Sala Díez, 

M® Angeles López Valle, 
Noelia Campos Peña y José 

Luis Muñoz Sánchez

Coordinadora de ediciones;
Oliva Carretero Ruiz

Fotografía;
FOTO -RES (Cuenca), Efe

Agencias informativas:
Efe, Fax Press

Administración:
Remedios García García

Departamento comercial;
Francisco Morales Escribano, 
Carlos Zamorano Hernández

Departamento de Diseño;
David Rebato Santos

Redacción, administración 
suscripción y publicidad:
C/ Cervantes número 18 

(antiguo 26) 
Teléfonos: 23 47 38 

Fax: 23 47 26

Publicidad nacional:
N0V0MEDIA,S.A.

Presidente: José 
Manuel Rodrigo 

Director General: Eliseo Soria

Madrid: José Manuel Calvo. 
Paseo Recoletos, 14-3® (28001). 
Telf: 337 38 03-337 32 20. Fax:

• 337 38 01.

Barcelona: Ramón Domínguez. 
Avda. Diagonal 640 (08017). 
Telef: 2276711. Fax: 2276762

Valencia: José V. Sánchez 
Beato. Embajador Vich, 3 

(46002). Telef: 35177 76. Fax: 
3518101

Bilbao: Juan Luis González. 
Alameda Mazarredo, 6 (48001 ) 

Tfno: 424 46 05, 
Fax:424 1058

Sevilla: Manuel Blázquez.
Avda, de la Palmera, 21, 

Autovía Madrid-Cádiz. Km 550 
(41700) Tfno: 469 20 03 Fax: 469 

2103

Imprime:
Editorial Contacto S.L.

MCD 2022-L5



Miércoles, 18 de febrero de 1998 I 3
El objetivo prioritario del Plan de Mayores 
es que en el 2002 los mayores de Castilla- 
La Mancha tengan una respuesta social 
adecuada a cada situación de necesidad REGI0L_

Fernando López 
Carrasco asistirá 
hoy al Comité de 
las Regiones de la 
Unión Europea

V.N.Z. - Toledo

El vicepresidente del Gobier
no, Fernando López Carrasco, 
asistirá hoy en Bruselas al Co
mité de las Regiones de la Unión 
Europea, donde aprovechará 
para establecer diversos con
tactos en torno a las previstas 
reformas de la 0CM del aceite 
de oliva y del vino.

Carrasco, según informa la 
Junta en una nota de prensa, 
también se interesará por el 
reparto y futura distribución de 
los fondos estructurales y se 
reunirá con los responsables de 
la Oficina de Castilla-La Man
cha en Bruselas.

En esta reunión, el vicepre
sidente les transmitirá las prio
ridades del Gobierno regional en 
materia de asuntos europeos, que 
se centran en un seguimiento 
especial de las futuras reformas 
agrícolas como las del aciete y 
el vino, por su transcendencia 
para la economía regional.

La Junta 
elaborará un Plan 
de Prevención de 
Riesgos Laborales 
en marzo

B,M.R. ■ Guadalajara

El Plan de Prevención de 
Riesgos Laborales de la Admi
nistración regional comenzará 
a elaborarse en marzo y con
templa en primer lugar la reali
zación de reconocimientos mé
dicos a los trabajadores, según 
dijo ayer en Guadalajara el di
rector general de la Función Pú
blica, Ricardo Navarro.

Navarro informó de estos 
acuerdos al Comité de Seguri
dad y Salud Laboral de la Jun
ta en Guadalajara y manifestó 
la importancia de que los tra
bajadores de la Administración 
regional tengan la opción de rea
lizarse reconocimientos médicos. 
Según Navarro, estos reconoci
mientos «redundarán en bene
ficio de su salud y repercutirán 
en la calidad de los servicios que 
presten alos ciudadanos, ya que 
en todo servicio es imprescin
dible sentirse bien en el puesto 
de trabajo».

En la actualidad, los datos de 
absentismo laboral por enfer
medad en la Administración 
regional son muy bajos, se si
túan en tomo al cuatro por ciento 
y, según Navarro, para reducir 
esta cifra el Plan de Prevención 
contemplarála realización de un 
mapa riesgos.

El Gobierno resional aprobó ayer el proyecto en Conse jo

Aprobado el Plan de 
Atención a los Mayores
El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha 
aprobado en su reunión de 
ayer el Plan Regional de 
Atención a los Mayores, con 
el que se pretende «abordar 
los problemas de las perso
nas mayores en la Comuni
dad Autónoma de forma 
integral».

La Tribuna

Según informa la Oficinadel 
Portavoz del Gobierno en una 
nota de prensa, este Plan se ha 
realizado teniendo en cuenta un 
único objetivo, que es que en el 
año 2002 las personas mayores 
de Castilla-La Mancha tengan 
una respuesta social adecuada 
a cada situación de necesidad. 
El consejero Portavoz, Máximo 
Díaz Cano, y el de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, expli
caron que el Plan ha sido estruc
turado en tres grandes áreas que 
son Servicios Sociales para 
personas mayores, la Salud de 
las personas mayores e Investi
gación y Formación.

Por otro lado y a propuesta 
de la Consejería de Educación 
y Cultura, el Consejo de Gobier
no ha aprobado dos decretos por 
los que se declaran bien de inte
rés cultural, con la categoría de

Perales: el PP debería aplicar 
su medicina en el caso Tomey

P.V,A.S. ■ Madrid

El secretario de Política 
Municipal del PSOE, Alfonso 
Perales, pidió ayer al presiden
te del Gobierno, Jose María 
Aznar, que para solucionar el 
«grave asunto» generado en la 
Diputación de Guadalajara 
«aplique en el PP lo que siem
pre ha defendido sobre cómo 
actuar en este tipo de situacio
nes».

El presidente de la Diputa
ción Provincial alcarreña y se
nador del PP, Francisco Tomey, 
está acusado por la fiscal jefe 
de Guadalajara de un posible 
delito continuado de falsedad en 
documento oficial para ocultar

Díaz señaló que el plan se divide en servicios sociales, salud y formación.

monumento, a los inmuebles 
correspondientes al Ayuntamien
to y a la Escuela de Artes y 
Oficios, ambos de Toledo.

Asimismo, se dio luz verde 
a la inversión de 152,849.353 
para la construcción de un pa
bellón polideportivo cubierto en 
el municipio de Valdepeñas.

Por último, el Consejo acor
dó la cesión gratuita de dos te
rrenos propiedad de la Junta al 
Ayuntamiento de Alcázar. El 

un déficit de 3.500 millones en 
la institución provincial entre 
1991 y 1996.

Sobre este caso, Perales pi
dió a Aznar en un comunicado 
que «resuelva rápidamente el 
problema, por el bien de la ins
titución y para garantizar la 
limpieza de la vida pública y dar 
ejemplo de honestidad y de ta
lante democrático». «Para so
lucionar este grave problema 
sólo le pido a Aznar que apli
que en el PP lo que siempre ha 
defendido sobre cómo actuar en 
este tipo de situaciones», seña
ló Perales, quien recordó «la 
dureza» con la que Aznar, en la 
oposición, se enfrentó al presi
dente de Castilla y León Deme

primero de ellos es un terreno 
de 20.000 metros cuadrados que 
se destinarán a la construcción 
de una ermita destinada a la Her
mandad de San Cristóbal, mien
tras que en el segundo caso son 
tres parcelas del Polígono In
dustrial "Alces", zona de 
reordenación 6.1 de Alcázar, que 
se destinarán a la construcción 
de un edificio de locales apto 
para la instalación de oficinas 
y talleres.

trio Madrid por una cuestión que 
no afectaba en nada a su actua
ción al frente del gobierno au
tonómico. «Por coherencia, 
Aznar no puede actuar como los 
avestruces y, de una vez por 
todas, está obligado a dar la 
cara», añadió. Ajuicio del res
ponsable de Política del PSOE», 
Aznar yano tiene ninguna excu
sa que le impida exigir respon
sabilidades» aTomey. «Todos 
esperamos que, en esta ocasión, 
se comporte como los ciuda
danos piden que lo haga ante 
casos de esta naturaleza y si no 
consigue que el señor Tomey 
dimita sí que empezará a tener 
responsabilidades en este negro 
asunto», agregó.

Díaz Cano: 
Cardenal debería 
tomar buena 
cuenta de lo dicho 
por Ansón

V.N.Z. - Toledo

El portavoz del Gobierno de 
Castilla-La Manch, Máximo 
Díaz Cano, afirmó ayer que el 
fiscal general del Estado, Jesús 
Cardenal, debería tomar buena 
nota de las declaraciones de Luis 
María Ansón y actuar en con
secuencia, ya que, a su juicio, 
es «gravísimo» que determina
das personas hayan puesto en 
riesgo la seguridad del Estado.

Díaz Cano, que hizo estas de
claraciones en rueda de prensa 
a preguntas de los periodistas, 
señaló que las declaraciones del 
periodista y académico Luis 
María Anson suponen una re
velación pública de unos hechos 
que muchos «ya conocíamos, 
pero que no dejan de sorpren
demos».

El portavoz del Gobierno 
señaló que la «maquinación» de 
un grupo de personas entre las 
que había periodistas, políticos 
del PP y personajes del entorno 
financiero para «atentar contra 
las instituciones del Estado es 
muy grave». «Seríauna buena 
línea de investigación para el 
fiscal general del Estado (...) 
por si hubiera algún delito con
tra la seguridad del Estado», 
agregó. Díaz Cano calificó tam
bién de muy grave que un gru
po de personas poderosas se 
hayan puesto de acuerdo para 
realizaruna operación de «acoso 
y derribo aun presidente del Go
bierno como Felipe González, 
democráticamente elegido». En 
este sentido, el portavoz del Go
bierno de Castilla-La Mancha 
quiso dejar claro que en ningún 
caso cuestiona la legitimidad del 
Gobierno del Partido Popular.

Por último, el consejero co
mentó que, en su opinión, las de
claraciones de Ansón son el 
inicio de una larga serie de 
revelaciones que se producirán 
a partir de ahora.

Zambrana asiste 
hoy en Zaragoza 
a la reunión de 
consejeros de 
Educación

La Tribuna

El consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comuni
dades, Justo Zambrana, asiste 
hoy en Zaragoza al Foro de Edu
cación en el que, entre otras cues
tiones, se debatirán temas rela
cionados con el distrito 
interautonómico, la formación 
ocupacional y las medidas legis
lativas de ámbito autonómico en 
diversos territorios del Estado.
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Cámara de Ciudad Real.

Es la única resión sin transferencias que no la ha diseñado

CCOO: es precisa una ley 
de ordenación sanitaria

La Junta facilitará 
el proceso electoral 
en las cámaras de 
comercio

L,H, - Albacete
El Gobierno regional facili

tará la máxima participación de 
los electores a los comicios de 
las cámaras de comercio desde 
una posición de neutralidad y 
desde un proceso transparente, 
según comentó ayer en Albacete 
el secretario técnico de la Conse- 
jería de Industria y Trabajo, 
Javier García Breva.

En Castilla-La Mancha es
tán llamados a votar en las elec
ciones a las cámaras de comer
cio e industria de las cinco pro
vincias, que se celebrarán el 
próximo 31 de marzo, un total 
de 105.463 empresarios. De 
estos, 21.269 pertenecen a la 
provincia de Albacete, 25.241 
a Ciudad Real, 13.085 aCuen- 
ca, 10.623 a Guadalajara y 
35.245 a Toledo,

Por su parte, el delegado de 
la Junta en Albacete, Siro To
rres, indicó que «el objetivo de 
la Junta es estimular la mayor 
participación posible de los 
empresarios desde una exquisi
ta neutralidad por parte de la 
Consejería de Industria».

Prosigue el incremento de reservas 
hídricas en los embalses del Tajo

B.M.R. “ Guadalajara

Los embalses de cabecera del 
Tajo, Entrepeñas y Buendía, ha 
vuelto a incrementar sus reser
vas hídricas esta semana en ca
torce hectómetros cúbicos y su
peran ya el 58 por ciento de su 
capacidad, con 1438 hectómetros 
cúbicos, frente a los 2474 de 
capacidad total.

Pese al incremento registra
do en el nivel de los embalses de 
cabecera, el trasvase de agua de 
Entrepeñas a Buendía iniciádo el 
pasado 26 de diciembre para 
evitar posibles desbordamientos, 
sigue influyendoen el descenso 
de las reservas de Entrepeñas, que 
ha perdido dos hectómetros 
cúbicos, mientras prosigue el 
incremento del segundo, que esta 
semana ha aumentado 16 hectó
metros cúbicos.

Según el último parte de la 
Comisaría de Aguas de la Con

E.G.M. - Toledo

EI sindicato CCOO considera 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha, antes de demandar las 
transferencias en materia sani
taria, debería diseñar un proyecto 
de ley de ordenación sanitaria 
que le permita asumir las com
petencias.

Según dijo en un receso del 
consejo celebrado ayer en Toledo 
la secretaria general de la Fede
ración Regional de Sanidad de 
CCOO, Encama Ortiz, Castilla- 
La Mancha es la única comuni
dad autónoma que sin tener 
transferida la sanidad no ha ela
borado todavía un borrador de 
ley de ordenación sanitaria con 
vistas a la asunción de compe
tencias.

El sindicato, señaló Ortiz, ha 
mantenido contactos con la con
sejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, y a finales de mes vol
verán a reunirse para confor
mar los grupos de trabajo y 
empezar a redactar el borrador 
de la ley y determinar las nece
sidades sanitarias de la región. 
Por su parte, la secretaria gene
ral de la Federación Estatal de 
Sanidad de CCOO, María José 
Alende, manifestó que el nuevo 
modelo de financiación de la 
sanidad discrimina a Castilla- 
La Mancha, que es una región 
con falta de cobertura sanitaria, 
sobre todo especializada.

En cuanto al llamado «medi-

federación Hidrográfica del Tajo 
(CHT), el embalse de Entrepeñas, 
con capacidad para 835 hectó
metros cúbicos, continúa descen
diendo debido a la derivación de 
agua a Buendía, y registra esta 
semana 655 hectómetros, dos 
menos que hace siete días, que 
lo sitúan por debajo del 79 por 
ciento de su capacidad.

El Buendía supera el 47% 
de su capacidad

En el caso del pantano de 
Buendía, se ha dado la situación 
inversa y ha registrado un nue
vo incremento de 16 hectómetros 
cúbicos, hastasituarse en los 783 
hectómetros, frente a una capa
cidad total de 1639 hectómetros 
y superao el 47 por ciento de su 
capacidad.

Respecto al nivel del restó de 
los embalses de la provincia 
alcarreña dependientes de la

El sindicato se reunirá con Valentín para conformar los grupos de trabajo.

camentazo». Alende señaló al
gunas propuestas del sindicato, 
teniendo en cuenta, dijo, que 
Españaes el país que más dine
ro gasta en medicamentos de la 
Unión Europea, una de cada tres 
pesetas. CCOO consideraque, 
dado que se ha demostrado que 
un mayor consumo de medici
nas no resulta beneficioso, se 
debería dar, en primer lugar, una 
buena formación sanitaria a los 
ciudadanos, además de elaborar 
una lista positiva de medicamen
tos financiados, potenciar los 
genéricos y garantizar los tra
tamientos a los enfermos cróni

Los embalses de la cabecera del Tajo, en óptimas condiciones.

CHT, esta semana sólo se han 
incrementado las reservas de 
Alcorlo y El Vado, en un hectó

cos. «España es el país de las 
maravillas para la industria 
farma-ceútica», dijo Alende, por 
lo que es necesario hacer una 
política racional de gastos y re- 
invertir en infraestructura y en 
alta tecnología. Por otra parte 
María José Alende se refirió al 
Estatuto de la Función Pública 
del que dijo que «no discrimina 
a ninguna comunidad autóno
ma y da a cada región la opor
tunidad de negociar su ley» al 
tiempo que, añadió, evita la 
discrecionalidad ya que antes 
la forma de promo-cionarse era 
«a dedo».

metro cúbico cada uno y se man
tienen Almoguera, Beleña, Bo- 
larque, Pálmaces y La Tajera.

Las regiones deprimidas, 
entre ellas CLM, 
preparan una asamblea 
en el sur de Francia

Autoridades de zonas depri
midas de España, Francia y Por
tugal analizaronayeren laciu- 
dad portuguesa de Castelo Bran
co los problemas comunes y los 
proyectos que presentarán en la 
Asamblea de la Conferencia de 
Regiones de la Diagonal Conti
nental Europea (Cordiale). La 
Asamblea de Cordiale, entidad 
creada en diciembre pasado por 
nueve regiones de esos tres paí
ses con problemas de desarro
llo similares, se celebrará el 26 
y 27 de febrero en la ciudad de 
Limoges. La Conferencia de 
Regiones de la Diagonal Conti
nental Europea está formada por 
las españolas Aragón, Castilla 
y León, Castilla-La Mancha, 
Extremadura y La Rioja.

La biblioteca de Caudete 
dispone de un servicio 
público de Internet

La biblioteca pública de 
Caudete (Albacete) ha puesto en 
marcha un servicio público co
nectado a Internet y diseñará una 
página web con información cul
tural del municipio. Fuentes de 
la Casa de Cultura de Caudete 
dijeron a Efe que «vamos a ofre
cer un servicio público de con
sulta de Internet desde la biblio
teca, porque pensamos que este 
es un elemento más de cultura y 
porque queremos promover las 
nuevas tecnologías entre los 
jóvenes».

Azuqueca renueva 
convenios con entidades 
por valor de 4,5 millones

El Ayuntamiento de Azuque
ca de Henares ha aprobado la 
renovación de los diferentes con
venios de colaboración que man- 
tienecon diversas instituciones 
y entidades, por valor de 4,5 
millones de pesetas Proyecto 
Hombre», con dos millones de 
pesetas, será la entidad más 
beneficiada, seguida del Club 
Deportivo Azuqueca, con 
840.000 pesetas; Cruz Roja, con 
780.000 pesetas, y la Oficina del 
Defensor del Soldado, con 
200.000 pesetas.

Alumnos de Guadalajara 
ganan la fase provincial 
del cartel del consumidor

Cinco alumnos del colegio 
público «Badiel», de Guadala
jara, han sido los autores del 
cartel ganador de la fase pro
vincial del concurso de carteles 
que con motivo del Día Mundial 
de los Derechos del Consumi
dor se celebrará el próximo 15 
de marzo.
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El profesor de la Politécnica de 
Albacete Fernando Picazo impartió 
clases de Físicas durante 8 años, sin 
tener titulación, según el rector

Presentado el libro de actas, el trabajo interdisciplinar más complejo de la UCLM

Clausurado el Doctorado y 
Master "Un siglo de España"
Como el trabajo interdis
ciplinar más complejo rea
lizado por la Universidad de 
Castilla-La Mancha 
(UCLM) calificó ayer el rec
tor de la institución^ Luis 
Arroyo, el volumen de Actas 
del programa de Doctorado 
y Máster "Un siglo de Espa
ña: centenario 1898-1998", 
realizado por la Universi
dad regional en colabora
ción con la Universidad cu
bana de La Habana y el pa
trocinio de las Cortes regio
nales.

Concha VICENTE

El volumen, en el que han 
colaborado un total de 40 pro
fesionales, fue presentado ayer 
en Ciudad Real en el transcurso 
de un acto con el que se clausuró 
el programa de Doctorado y 
Máster, que contó con la presen
cia de la presidenta de las Cor
tes regionales, María Blázquez, 
y que fue cerrado con una con
ferencia sobre "Cuba y España 
antes y después de 1989" a car
go de la coordinadora de los actos 
del Centenario del 98 por la Uni
versidad de La Habana, la pro
fesora Aurea Matilde Fernández.

El rector explicó que la gé
nesis de este proyecto sobre el 
centenario, en el que se empezó 
a trabajar hace tres años, se 
encuentra una reflexión sobre la 
historia de España, en la que se 
puede observar como se ha pa-

El padre Pilón en ITA. La Escuela de Ingeniería 
Técnica Agrícola de Ciudad Real acogió una confe
rencia sobre "Radiestesia y agricultura ", impartida por 
el padre José María Pilón. La conferencia fue organi
zada por la Escuela y TRAGSA. TEERNANDEZ

Entrega de los premios García Lorca. Los pre
mios del Primer Concurso Literario "Federico García 
Lorca", incluidos dentro de la Segunda Semana Cul
tural y organizado por el Consejo de Representantes 
de Alumnos, fueron entregados ayer. T. F.

La clausura corrió a cargo del rector, Luis Arroyo, y la presidente de las Cortes, María Blázquez. y, FERNANDEZ

sado "de una historia de España 
deplorable, de un país vencido, 
en contra de si mismo, y lleno 
de fracasos a la recuperación de 
la dignidad nacional, con un país 
moderno y recuperado".

Luis Arroyo aseguró que sólo 
conociendo "de donde venimos 
y donde estamos podremos 
afrontar un futuro mejor".

Por su parte, María Blázquez 
aseguró que desde las Cortes 
regionales "estamos encantados 
de tener un convenio de colabo
ración con la UCLM y poder 

colaborar en proyectos como este 
que contribuyen a la difusión de 
la cultura".

Profesor sin titulación en 
Albacete

Por otro lado, Luis Arroyo se 
refirió, momentos antes de ini
ciarse el acto, a la situación de 
irregularidad del profesor de la 
Escuela Universitaria Politéc
nica de Albacete, Femando Pica
zo, que ayer mismo se presentó 
ante la Audiencia Provincial de 

lacapital manchega para denun
ciar que no cuenta con la licen
ciatura correspondiente. Tam
bién ayer se recibió un escrito 
de la Uni versidad Complutense, 
donde supuestamente había 
recibido su titulación, en el que 
se informa que el certificado es 
falso.

Ante esta situación, también 
ayer mismo, laUniversidad de 
Castilla-La Mancha trasladó to
das las actuacionesa la autori
dad judicial y al Ministerio 
Fiscal.

Comienza hoy en 
Cuenca "El 
mundo rural y su 
construcción 
tradicional"

La Tribuna

El edificio "Melchor Cano" 
del Campus de Cuenca acoge a 
partir de hoy la exposición iti
nerante "El mundo rural y su 
construcción tradicional", Pre; 
mió Nacional Guillén de Rohán 
1996, que es el conjunto de tra
bajos presentados por las Escue
las Universitarias de Arquitec
tura Técnica a dicho premio 
nacional, que creó la Previsión 
Mutua de Aparejadores y Arqui
tectos Técnicos, PREMAAT.

El concurso y el premio es
tán apoyados tanto por el Parla
mento Europeo como por la 
UNESCO por sus objetivos y 
logros.

Los trabajos aquí expuestos 
son obra de equipos de alumnos 
en fase ya de obtener sus títulos 
universitarios. La preparación 
que muestran en este despliegue 
es garantía de una 
profesionalidad futura que se 
augura espléndida.

En la nueva sede
La Escuela Universitaria de 

Arquitectura Técnica de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
tiene la satisfacción de acoger 
esta exposición en su nueva sede, 
el edificio "Melchor Cano" en 
este Campus de Cuenca, tanto 
para darla a conocer a los habi
tantes de la ciudad, como para 
lograr interesar a los estudian
tes y los estudiosos de la cons
trucción naval en el patrimonio 
arquitectónico que existe en esta 
capital, en su provincia y en la 
Comunidad, susceptible de una 
atención no solamente cultural 
sino también técnica.

Aunque es de reciente crea
ción, estaEscuela Universitaria 
de Arquitectura Técnica espera 
estar en condiciones de incorpo
rarse a este tipo de concursos en 
plazo breve, sirviendo así a 
Castilla-La Mancha en estos y 
otros aspectos que le son propios, 
a los que no se renuncia por ser 
mandatos de los Estatutos de la 
Universidad a la que pertenece.

La conferencia inaugural, 
denominada "La Arquitectura 
Popular; Teoría y Praxis", correrá 
a cargo de Carlos Flores López, 
doctor arquitecto por la Escue
la Superior de Arquitectura de 
Madrid, y desde 1987 profesor 
Titular de Composición en di
cho centro.

Carlos Flores López es uno 
de los más prestigiosos críticos 
e historiadores de la arquitectu
ra española de nuestro tiempo, 
y de su abundante bibliografía, 
sobre el aspecto que nos ocupa, 
cabe destacar Arquitectura Po
pular Española, La España Po
pular, Los Silos de Villacañas o 
Puebíos y Lugares de España.
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Raimundo Drudis señaló que la nueva enseñanza es la que mejor entronca con Educación Física

La Facultad de Ciencias del Deporte 
no restará matrículas a Magisterio

Mónica ORMAECHEA

El director de la Escuela de 
Magisterio del campus de Toledo 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM), Raimundo 
Drudis Baldrich, señaló a LA 
TRIBUNA que la puesta en 
marcha de la nueva enseñanza 
de Ciencias de Educación del 
Deporte en Toledo el próximo 
curso 1998/99 no va a perjudicar 
a la matrícula de la especialidad 
de Educación Física en laescuela.

En este sentido, el director de 
la escuela recordó que los alum
nos que terminen la carrera de 
Educación Física de la Escuela 
de Magisterio podrán acceder 
directamente a los estudios de la 
futura Facultad de Ciencias del 
Deporte. "Gracias a las convalida
ciones existentes los alumnos de 
Educación Física podrán acce
der directamente a cursos supe
riores. Esta convalidación está 
regulada por un decreto dictado 
cuando se aprobaron las carre
ras de las facultades de Ciencias 
del Deporte. Esta es la carrera 
con la que mejor entronca la 
Escuela de Magisterio", explicó.

Para el director de la escuela 
es importante que los alumnos de 
Magisterio puedan acceder a la 
nueva enseñanza puesto que les 
permitirá tener capacidad para 
poder impartir Educación Física 
tanto en Primaria como en Se
cundaria.

Raimundo Drudis advirtió que 
Educación Física es la especia
lidad más demandada de la es
cuela. Cada año la escuela ofer
ta 50 plazas para esta especiali
dad y la demanda sin embargo 
supera los 300 alumnos. Siendo 
esto así, adelantó que la nueva 
Facultad de Ciencias de Educa
ción no les va a restar matrícu
las.

A Raimundo Drudis sus 67 
años le han permitido ser testigo 
de la evolución de la Escuela de 
Magisterio desde que en 1965 fue 
nombrado director de la escue
la. El edificio que acoge actual
mente la escuela fue inaugurado 
en 1959 y sus enseñanzas pasa
ron a depender a la Universidad 
de Castilla-La Mancha en l 985. 
Hasta entonces lo hacían de la 
Universidad Complutense de 
Madrid.

El director asegura ser cons
ciente de que el edificio que ac
tualmente acoge la escuela está 
condenado a ser utilizado en un 
futuro con otra finalidad. Está 
previsto que la Escuela de Ma
gisterio se traslade al nuevo 
campus de Toledo, ubicado en los

El edifício que actualmente acoge a Magisterio fue inaugurado en 1959. M.SOTO

antiguos terrenos de la Fábrica 
de Armas, si bien Raimundo 
Drudis aseguró desconocer la 
fecha o el curso en el que Ma
gisterio comenzará sus clases en 
las nuevas instalaciones.

A pesar del aspecto del edifi
cio que actualmente acoge la 
Escuela de Magisterio y que in
vita a pensar en sus grandes di
mensiones su director asegura 
que su estructura es estrecha, 
circunstancia que ha provocado 
que se den problemas de espa
cio. Sin embargo, estos se sol
ventaron con la recuperación 
hace tres años del colegio anejo 
a este edificio y que acogía "El 
Colegio de Prácticas de Niñas" 
por la que se recuperaron dos 
plantas que fueron habilitadas con 
aulas con capacidad para 120 
alumnos.

En la escuela se imparten en 
la actualidad cinco especialida
des Magisterio, Infantil, Prima
ria, Educación Musical, Educa
ción Física y Lenguas Extranje
ras. La Escuela de Magisterio 
acoge 983 alumnos y tiene una 
plantilla de 44 profesores. Como 
dato anecdótico Raimundo Drudis 
resaltó que el 92 de los estudian
tes son chicas.

Magisterio, tal y como expli
có Drudis, es una de las carre
ras más demandadas de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
circunstancia que tal y como

Los alumnos de Magisterio se trasladarán en un futuro a la Fábrica. M.S.

señaló el director de la escuela 
es un motivo de satisfacción 
puesto que la escuela ha remon
tado una época de crisis en el 
número de alumnos matriculados. 
Sin embargo, ahora, cada año son 
muchos los alumnos que no pue
den entrar en la escuela. El cupo 
establecido por la Universidad 
regional es de 80 alumnos en el 
primer curso en las especialida
des de Infantil y Primaria y 50 
para el resto de las carreras.

Para Raimundo Drudis el éxito 

de esta carrera está motivado por 
su carácter polivalente, así como 
porque en algunas especialida
des como Educación Física, 
Educación Musical y Lenguas 
Extranjeras, que son novedosas, 
han tenido siempre salidas pro
fesionales. Asimismo, estas ca
rreras tienen salidas en trabajos 
que no están orientados a la en
señanza como son los de la 
Administración pública y autonó
mica puesto que la formación 
recibida les permite acceder a

estas colocaciones.
La Universidad de Castilla-La 

Mancha dispone de escuelas de 
profesorado en sus cuatro campus 
(Albacete, Ciudad Real, Cuen
ca y Toledo). Estas comparten 
las mismas asignaturas troncales 
que permiten el trasvase de es
tudiantes aunque las optativas 
varían.

Raimundo Drudis se mostró 
esperanzador en las salidas pro
fesionales de sus estudiantes. 
"Hoy por hoy hay mayores sali
das para los estudiantes de Mú
sica, Educación Física y Lengua 
Extranjera", argüyó.

Descarta la implantación de 
nuevas enseñanzas en la Escue
la de Magisterio y, por el contra
rio, anunció que existe una ten
dencia a nivel nacional a hacer 
desaparecer la especialidad de 
Educación Primaria por las difi
cultades de colocación que está 
encontrando dado que todos los 
maestros están habilitados para 
este tipo de enseñanza.

Preguntado por la inquietud que 
puede suscitar entre los estudian
tes de Magisterio las transferen
cias en materia de Educación a 
la Comunidad Autónoma, 
Raimundo Drudis indicó que es
tos no se muestran inquietos 
porque su futuro profesional no 
se va a alterar. No obstante anun
ció que el profesorado sin em
bargo sí está preocupado por las 
anunciadas reformas de la Ley 
de la Reforma Universitaria en 
la medida que afectará a su pro
moción.

Otra de las preocupaciones de 
los profesores es el hecho que 
no puedan acceder a su fondo 
bibliotecario con las mismas fa
cilidades que lo hacen ahora 
cuando se trasladen a la Fábrica 
de Armas y se construya una gran 
bibliotecacomún. El esfuerzo de 
económico e intelectual de la Es
cuela de Magisterio ha permiti
do que la biblioteca de su centro 
cuente yacon un fondo de 26.000 
libros, muy especializado en 
didácticas y pedagogías.

La evolución de la UCLM se 
ha dado ajuicio de Drudis tanto 
en el aspecto cuantitativo como 
en el cualitativo y respecto al fu
turo de la Universidad regional, 
el director de la Escuela de Ma
gisterio resaltó la importancia de 
que la Universidad no descuide 
su carácter multicampus."Mi 
mayor temor es que se caiga en 
provincialismos y que se intente 
crear en cada provincia una uni
versidad. La experiencia de multi 
campus es muy positiva y debe
mos continuaría y mejorar en lo 
que se pueda".
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OPINION

Pederastía del golpismo hispano
JUAN PANDO

L
o ha dicho Luis María Ansón, ex-director de 
«ABC», y lo dijeron los hechos de 1993 a 1996: 
«Se rozó la estabilidad del Estado para acabar 
con Felipe González». El problema es que el Estado 

ya estaba «rozado». Por dentro, más que por fuera. 
El debate, así entendido, acaba en un escándalo sexo- 
estatal: ¿hubo rozamientos de partes íntimas, hubo 
tocamientos o es que hubo penetraciones?. La cons
piración mediática y la búsqueda de un derribo ace
lerado de la Monarquía juancarlista, he ahí la cues
tión según los socialistas.

El desgarramiento de la dignidad del Estado y la 
muerte de todas las prudencias bajo la marea de los 
crímenes del GAL, he ahí la clave del asunto según 
los populares. A ello se superpone el compló de los 
prebostes de la comunicación —Pedro J.Ramírez, 
Pablo Sebastián, Antonio Herrero, el propio Ansón— 
, que no conspiraron, sino que se reunieron para 
defender eso tan intangible —y tan difícil de defen
der como fácil de manipular—que es la «libertad de 
expresión». El revuelo ha sido de órdago.

Y el socialismo, acorralado, está feliz de santi
guarse mil veces seguidas. Porque ni se lo creen. 
Porque Ansón les ha dado argumentos para la 
apuradísima defensa de quienes delinquieron más o 
menos presuntamente (Barrionuevo, Vera, el gene
ral Galindo, el propio Felipe González). Todos los 
consentidores dei desarme moral de un Estado, al 
que entendieron como «su» régimen.

Los plazos procesales se acercan, y en ese cúmu
lo de nerviosismos llega Ansón y, como si fuera el 
comodoro británico homónimo, lanza una andana
da por su banda de babor (izquierda) y da ánimos a 
los pobres galeotes del felipismo, encadenados a los 
bancos del desconsuelo. Conspiración. Palabra 
mágica, siendo sórdida. La salvación del felipismo 
en versión agnóstico-republicana.

El Estado que no vela por su propia solvencia — 
su propia seguridad— es Estado muerto. Todos los 
españoles recordamos aquella imagen fotográfica te
rrible, con la que se nos descuartizó la confianza so
cial durante meses, esa portada del diario «El Mun
do» que nos mostraba los esqueltos tronchados de 
Lasa y Zabala, dos etarras en estado casi adolescen
tes fulminados por la brutalidad surgida de las en
trañas de Intxaurrondo, averno que vigila el ayer in
fame, y que podría tener su correspondencia desas

trosa en esas pasadas conexiones PNV-ETA que 
algunos sugieren. Porque fue tanto lo ocurrido entre 
ambos bandos, que mejor es considerarlo muerto, 
como el poder de los felipistas, al perderlo en las 
urnas, se llevaran consigo a su tumba moral.

La imprudencia felipista —ese afán por no decir 
la verdad ni por encararía ante el país—, llevó a este 
Estado a situaciones de oprobio y desamparo ético 
que no se recordaban desde agosto de 1921.

La responsabilidad por tales sucesos (crímenes) 
no es de unos periodistas, sino de quienes se mintie
ron a sí mismos para desencadenar tales ataques a la 
razón y a la viabilidad del propio Estado.

Ahora bien, los aludidos tribunos de la prensa, 
que tomaron para sí papeles de tribunos de la plebe, 
no fueron prudentes. Ni mucho menos. Se entera
ron de la suciedad estatal y pusieron, justo al lado, 
bestial ventilador. Hubo basura para el Gobierno, 
para el régimen, pero también para ellos. Y

es a ese jugar con restos macabros y malolientes 
a lo que se refería Ansón, en un arrebato de concien
cia más o menos torturada. El felipismo, envuelto 
en podredumbre ventilada, hizo unos cuantos aspa
vientos, quiso respirar a fondo, respiró entonces más 
basura de sí mismo y se vino abajo. Pero no solo. 
Pues a poco baja con él el Estado. S

ólo la enorme solidez de la conciencia democrá
tica del pueblo español, y su generosidad abruma
dora ante los errores estatales —que no deben ja
más compensarse con las barbaries terroristas—, evitó 
un descalabro general. Pero que hubo rozamientos, 
tocamientos y hasta penetraciones en la intimidad 
de la supervivencia del Estado, eso es algo incues
tionable.

Lo tremendo es que el Estado, sin ser el Gobier
no felipista, se había dejado prostituir por éste, y en 
ese ámbito, hablar de «golpismo de salón», como 
dice ahora Joaquín Almunia, es hablar sólo de pe
derastia institucional por vía de un Gobierno amo
ral, resumen abrumador del autogolpismo hispano, 
que es golfo y torpe por naturalezahistoricista. Menos 
mal que, a semejante infección, se oponían los 
anticuerpos de la sociedad española y de su Parla
mento (de algunos de sus diputados).'

Las responsabilidades de unos y otros quedan en 
manos de la Justicia y de la Historia. Las dos habla
rán en su momento.

JOAQUIN ALMUNIA
secretario general del PSOE: «Yo es

toy convencido de que el responsable de 
haber perdido las últimas elecciones fue 
el propio Partido Socialista «

RODRIGO RATO
ministro de Economía: 

« lo preocupante es que 
se plantee una 
deslegitimación del sis
tema democrático «

DARIO FO
premio Nobel de literatura: « no es una 

sed de venganza pero llegar a la verdad 
de los crímenes del pasado es indispen
sable para el crecimiento de un pueblo»

GERRY ADAMS
líder del Sinn Fein: « ¿ Puede acaso 

nuestra expulsión contribuir a la causa 
de la paz ? «

ALFONSO GUERRA
ex vicepresidente del Gobierno: « Abril 

Martorell hizo una Constitución que ha 
servido para que los que tienen unaideas 
conservadoras puedan convivir con quie
nes las tienen progresistas «

JAIME MAYOR OREJA
ministro de Interior: « ETA se encuen

tra en una fase de clara degeneración y 
pérdida de apoyo social»

FELIPE GONZALEZ
ex presidente de gobierno: « Ansón 

ha tenido un gesto de honradez aunque 
no sé por qué «

FRANCISCO UM
BRAL

escritor: « A Valle- 
Inclán le persiguieron los 
censores como a Poe los 
cuervos «

JAVIER 
REVERTE

Cacareo
Está todo el gallinero periodístico ca

careando tras las explosivas declaraciones 
de Luis María Ansón en la revista «Tiem
po», declaraciones que hablaban de una 
trama periodístico-político-financiera para 
tumbar a Felipe González. Ansón ha dado 
nombres, y los aludidos han puesto el grito 
en el cielo. Y las emisoras de «tertulianos» 
se han llenado de voceríos, gritos, caca
reos y lamentos.

Este es un país donde el placer de la 
conjura viene de antiguo. Del mentidero 
al complot sólo hay un paso, y por mucho 
que digan los implicados en las revelacio
nes de Ansón, a mi no me extraña nada que.

en plena exaltación de copas y de ideas en 
cualquier tarde de reunión de amigos, sur
giera una conjura.Otra cosa, por supuesto, 
es que tai conjura tuviera el éxito que Ansón 
le atribuye.

Yo no creo que González cayera por el 
ardor y el tino que pusieron los supuestos 
conjurados para apearle del escenario, sino 
más bien por sus propios errores políticos 
y por los aciertos de sus adversarios. En 
las declaraciones de Ansón, en su insólito 
y valiente «mea culpa», hay un punto de 
megalomanía cuando presupone que él y 
los otros conjurados fueron el ariete prin
cipal que echó abajo las puertas del casti

llo socialista. Si así fuese, tendríamos en 
Ansón y sus compinches una peligrosa 
banda capaz de acabar con cualquiera, de 
sustituir gobierno tras gobierno y presidente 
tras presidente. Y claro, tendríamos que 
acabar con ellos para salvar la democra
cia. Pero no es así. Tal vez la megalomanía 
les invadió a todos ellos cuando fundaron 
la cosa esa del AEPI o como se llame.

Se creyeron los mejores, los más gran
des y los únicos periodistas de España. Si 
se demuestra que hubo conjura, como sos
tiene Ansón, entonces no hay nada que 
temer. Porque tendríamos la lista de los pro
tagonistas de una gran payasada.
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NAQONAL
Almunia aseguró que la Mesa de 
Ajuria Enea "debe continuar con 
independencia del resultado de las 
elecciones vascas de octubre"

El PSOE propone aprovechar par te de la propuesta de Ardanza

Aznar y Almunia buscarán un
pacto antiterrorista con el PNV
Elpresidente del Gobierno, José María Aznar, y el secreta
rio general del PSOE, Joaquín Almunia, acordaron ayer, 
en el Palacio de la Moncloa, «mantener y fortalecer» el 
pacto de Ajuria Enea y, según el líder socialista, aprove
char elementos de la propuesta del lehendakari vasco, José 
Antonio Ardanza.

D.S.P. - Madrid
Aznar y Almunia coinciden 

en aprovechar los elementos de 
la propuesta de Ardanza que pue
den unir aPP, PSOE y PNV para 
intentar concretarlos en un com
promiso de consenso antes de la 
precampaña electoral vasca.

Almunia compareció en rue
da de prensa en la sede socialis
ta para explicar la reunión de ayer 
por la mañana con Aznar en el 
Palacio de La Moncloa, duran
te dos horas y veinte minutos, y 
aseguró que en esa entrevista am
bos coincidieron en la necesidad 
de «utilizar lo que esa propues
ta tiene de bueno para preservar 
la existencia de la Mesa de Ajuria 
Enea como lugar de encuentro 
de todos los demócratas».

Aseguró que esa Mesa «debe 
continuar más allá de la presen
cia de Ardanza» y con indepen
dencia del resultado de las elec
ciones vascas del próximo mes 
de octubre, y apostó por apartar 
del debate, de momento, las pro
puestas del lehendakari en ma
teria de lucha antiterrorista«que 
nos pueden dividir».

Fuentes gubernamentales 
indicaron que José María Aznar 
salió «satisfecho» del encuen
tro, que se desarrolló con «cor
dialidad» y de «forma construc
tiva».

Sobre la crisis de Irak, el 
presidente Aznar, según estas 
fuentes, dio al líder de los so
cialistas «toda la información» 
y «su evaluación» sobre el con
flicto y, también, le ofreció co
municarle cualquier eventuali
dad, personalmente o a través 
del titular de Exteriores, Abel 
Matutes, «en función de cómo 
vayan evolucionando los acon
tecimientos».

En la entrevista, el dirigente 
socialista se quejó ante Aznar 
de la información «escasa y frag- 
mentaria» proporcionada al 
PSOE por el Gobierno sobre la 
crisis de Irak y le animó a refor
zar los canales de comunicación 
mutua para «rehacer el consen
so» en esta materia, pese a las 
actuales divergencias.

Por su parte, José María 
Aznar comentó a Almunia que 
el Gobierno valorará «el consen
so en este tema principal» con 
el primer partido de la oposición 
y las demás fuerzas políticas.

También Aznar, según fuen
tes gubernamentales, dijo a Al
munia que el Gobierno desea que 
se produzca la renovación del 
Tribunal Constitucional «en los 
plazos convenidos», pero que, 
para resolver,este asunto, es 
necesario «continuar Ias conver
saciones en el Parlamento».

El presidente del Gobierno

Aznar y Almunia en un momento de la reunión de ayer. EFE

y el secretario general del PSOE 
constataron que existe y «seguirá 
abierto» un diálogo sobre la pro
fesionalización de las Fuerzas 
Armadas, «para encontrar una 
posición conjunta positiva» y su
primir el servicio militar obli
gatorio.

El Gobierno, el principal par
tido de la oposición y el resto 
de las fuerzas políticas han de 
encontrar, según las citadas fuen
tes, el «máximo consenso posi
ble» para profesionalizar el ejér
cito.

En este sentido, el dirigente 
socialista le ha expresado a Az
nar su preocupación por la «rigi
dez» con la que el titular de 
Defensa, Eduardo Serra, ha abor
dado con el PSOE el debate sobre 
la profesionalización de las

Fuerzas Armadas, y acusó al 
Ejecutivo de «hablar mucho sin 
mover ni un centímetro sus po
siciones de partida» respecto ai 
tamaño, coste y plazo de tran
sición de un modelo a otro.

Le advirtió de que si quiere 
consenso con el PSOE en esta 
cuestión, el Gobierno debe «ne
gociar y aproximar posiciones», 
y criticó la decisión «definiti
va» del Ejecutivo de excluir de 
la Seguridad Social lafinancia- 
ción de algunos medicamentos 
«sin posibilidad de revisión».

Sobre la situación de la Sa
nidad, el presidente del Gobierno 
explicó a Almuniaqueel Ejecu
tivo mantiene su decisión de reti
rar una lista de medicamentos 
para garantizar la viabilidad del 
futuro del sistema de salud.

Mayor Oreja, 
convencido de 
que el diálogo 
resolverá los 
"desajustes"

Efe ■ Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, se mostró ayer 
convencido de que los «desajus
tes» en lacoordinación entre las 
Fuerzas de Seguridad del Esta
do y laErtzaintza en la lucha anti
terrorista pueden resolverse a 
través del diálogo y en un ámbi
to de «discreción» entre las par
tes.

Antes de comparecer en el 
Senado ante la Comisión Mixta 
de la Mujer, el ministro Jaime 
Mayor Oreja explicó que sus 
contactos con el departamento 
vasco de Interior para solventar 
estos problemas discurren «en 
el terreno de la discreción y el 
diálogo», después de la recien
te polémica con el gobierno 
vasco por las contravigilancias 
de la Policía a concejales del 
Partido Popular amenazados por 
ETA.

«Estoy seguro de que hay una 
disposición para que todas las 
policías puedan adecuar mejor 
sus dispositivos, sabiendo res
petar las competencias de cada 
uno y sabiendo implicarse todos 
en algo que nos importa a todos», 
afirmó el ministro.

Jaime Mayor Oreja dijo es
tar «seguro» de que «si se han 
producido desajustes se pueden 
resolver», pero advirtió que ello 
debe hacerse con discreción, la 
cual «exige precisamente no 
detallar de qué forma y manera 
se va a producir».

Respecto a la reunión cele- 
bradael lunes porel Comité Eje
cutivo del PP, afirmó que sirvió 
para comprobar que la política 
antiterrorista del Gobierno está 
«fuertemente sustentada por el 
partido», que confirmó su «so
lidez, unidad y unanimidad» a 
la hora de respaldar al Ejecuti
vo en esta materia.

Atutxa, muy esperanzado en 
solucionar la polémica sobre 
la seguridad de los concejales

La Audiencia suspende cautelarmente la 
compra de Antena 3 por Telefónica

IN.

El consejero de Interior del 
Gobierno Vasco, Juan M'aría 
Atutxa, se mostró ayer «muy 
esperanzado» en poder solucio
nar definitivamente la polémi
ca que se generó en torno a la 
contravigilancia de concejales 
del PP por parte del Cuerpo 
Nacional de Policía.

Según explicó la portavoz del 
Gobierno de Vitoria, Mari Car
men Garmendia, Atutxa infor
mó ayer al gabinete de los con
tactos que han mantenido los dos

departamentos para solucionar 
el problema.

Tras afirmar que Atutxa está 
«firmemente convencido de que 
habrá una respuesta a la discre
pancia que se suscitó, porque han 
sido identificadas las causas que 
la produjeron», Garmendia re
conoció que hay un «contacto 
permenente» entre responsables 
de los dos departamentos y que 
el titular vasco «espera una res
puesta definitiva en un plazo de 
tiempo breve», aunque afirmó 
que no se ha puesto plazo para 
estas conversaciones.

CO.
La Audiencia Nacional acor

dó ayer, en un auto, suspender, 
de forma cautelar, la resolución 
del Ministerio de Fomento que 
autorizó a Telefónica lacompra 
de acciones de Antena 3, mien
tras resuelve el recurso del gru
po PRIS A contra dicha decisión 
ministerial. La Secretaría Gene
ral de Comunicaciones de Fo
mento recurrirá, con mucha pro
babilidad, este auto y estudiará 
con detenimiento la resolución 
judicial una vez que llegue a su 
poder, dijeron ayer a Efe fuen
tes del ministerio. En su caso, 
la abogacía del Estado interpon

drá los recursos que resulten po
sibles en Derecho. Dirigentes po
líticos como Francisco Alvarez 
Cascos, Joaquín Almunia y Joa
quín Molins, entre otros, se pro
nunciaron sobre este asunto al 
conocerse el auto de la Audien
cia. Un portavoz de PRISA dijo 
que el auto ratifica que «no se 
habían cumplido los procedi
mientos administrativos necesa
rios que dicta la ley para dar la 
autorización» a la compra, mien
tras que Antena 3 aseguró a Efe 
que la decisión de ayer «no afecta 
al funcionamiento normal de la 
cadena». En el auto, la Sala de 
lo Contencioso-Administrativo 
de la Audiencia suspende «la au

torización y todas las actuacio
nes ulteriores derivadas de la 
misma» y destaca «la falta de 
acreditación de que se hubiera 
velado por la Administración, 
con las comprobaciones opor
tunas, por el cumplimiento de 
lo dispuesto en el artículo 19 de 
la Ley de Televisión Privada».

Fuentesjurídicas explicaron 
que a juicio de la Sala, los re
quisitos que no se han deter
minado acreditados de la cita
da Ley son los que establecen 
que las sociedades que compren 
no tengan más del 25% en la 
sociedad que adquieren y no sean 
titulares de más de una socie
dad concesionaria.
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Políticos y personalidades de la vida económica estuvieron presentes

Multitudinario funeral en Segovia 
para despedir a Abril Martorell

A,G« ■ Segovia

Ex presidentes y ex ministros 
de varios ejecutivos, miembros 
del actual Gobierno, represen
tantes de altas instituciones del 
Estado y líderes políticos dieron 
hoy su último adiós al ex vice
presidente Fernando Abril Mar
torell en un multitudinario fu
neral celebrado en Segovia.

A los actos religiosos asistie
ron los ex presidentes Adolfo 
Suárez y Leopoldo Calvo Sotelo; 
el ex vicepresidente Alfonso 
Guerra y los actuales ministros 
Rafael Arias Salgado (Fomen
to) y José Manuel Romay 
Beccaría (Sanidad y Consumo).

También despidieron los res
tos de Abril Martorell el presi
dente del Consejo de Estado, Iñi
go Cavero; el Defensor del Pue
blo, Fernando Alvarez de Miran
da; los ex ministros Landelino 
Lavilla, Alberto Oliart, Gabriel 
Cisneros, Rafael Calvo Ortega, 
José Luis Corcuera, Enrique Mú- 
jica y Joan Lerma.

Aparte del presidente de la 
Asociación Españolado la Banca 
y ex ministro, José Luis Leal, sé 
encontraban numerosos repre
sentantes del sector bancario, 
como Alfonso Escámez y José 
María Amusátegui, yaque Abril 
Martorell desempeñaba el car
go de vicepresidente del Banco 
Central Hispano.

El funeral, que se celebró en 
la Iglesia de El Carmen, próxi
ma a la casa de Abril Martorell

EFELos hijos y amigos de Abril Martorell trasladan el féretro.

en la capital segoviana, fue ofi
ciado por el Obispo de la Dióce
sis de Segovia, Luis Gutiérrez, 
junto a diez sacerdotes, y al mis
mo asistiereon más un millar de 
personas qué abarrotaron el tem
plo, mientras que en el exterior 
se concentraron otras 300 perso
nas.

Los restos mortales del ex vi
cepresidente del Gobierno, re
cordado como una pieza clave 
de la transición española, reci
bieron sepultura en el panteón 
familiar del Cementerio del San
to Angel de la Guarda, en la ca
pital segoviana, donde llegaron 

ahombres de los hijos y amigos.
Visiblemente emocionado, el 

ex presidente Adolfo Suárez, que 
conoció en Segovia a Fernando 
Abril, aseguró a un grupo de pe
riodistas que sentía esta muerte 
«muy profundamente en mi alma 
y en mi conrazón, porque toda 
su vida ha sido un hombre que 
ha dedicado su tiempo, casi por 
igual, a los demás y a su fami
lia».

Suárez subrayó que Abril «ha 
sido un hombre de concordia, un 
hombre ejemplar, tanto desde el 
punto de vista familiar, como po
litico y en su actividad profesio

nal, y extraordinario como amigo 
y un hombre de bien».

«Por encima-puntualizó- de 
los muchísimos éxitos logrados 
por Fernando en toda su vida, se 
le recordará siempre como un 
hombre de conocordia que, por 
encima de todo, quería servir a 
los demás y que hizo de su vida 
un ejemplo de sensatez, siendo 
además un excelente amigo y 
gran profesional en todos los 
terrenos».

Conocedor de la Sanidad
El ministro José Manuel Ro

may indicó que «es una gran pér
dida para España y específica
mente para la sanidad, porque 
conocía muy bien los proble
mas», mientras que el ministro 
de Fomento, Rafael Arias Sal
gado, señaló que desde el punto 
de vista humano era un hombre 
profundamente bueno y gran 
amigo de sus amigos.

El ex vicepresidente del Go
bierno y diputado socialista 
Alfonso Guerra dijo que Abril 
«ha realizado un papel mucho 
más importante para la convi
vencia democrática de lo que la 
inmensa mayoría de los españo
les pueden hoy conocer, pero 
algún día se conocerá».

El Defensor del Pueblo, Fer
nando Alvarez de Miranda, con
sideró que «nos ha dejado un 
hombre clave para la transcisión 
y para la convivencia política 
española».

IU incluye al 
PNV en su oferta 
de diálogo por el 
empleo y excluye 
a NI e IC

Efe ■ Madrid

El líder de IU, Julio Anguita, 
envió ayer cartas con ofertas 
individualizadas de diálogo para 
negociaría reducción por ley de 
lajornada laboral a seis sindi
catos y cinco fuerzas políticas, 
entre las que figura el PNV, pero 
no Nueva Izquierda ni Iniciati
va per Catalunya (IC).

En una rueda de prensa, el 
coordinador de la Presidencia 
de IU, Víctor Ríos, explicó la 
inclusión del PNV entre los des
tinatarios de esta oferta por su 
impulso a «políticas de empleo 
audaces» en el País Vasco y 
justificó la exclusión de IC y 
Nueva Izquierda porque sus 
dirigentes se dedican a la «crí
tica destructiva» y la «descali
ficación permanente» de Iz
quierda Unida.

El texto con la oferta de diá
logo, que recibió la noche del 
lunes el visto bueno de la Comi
sión Permanente de la Ejecuti
va Federal de IU, ha sido remi
tido asimismo a los sindicatos 
CC.00., UGT, USO, UGT, 
ELA-STV y CIG, así como al 
PSOE, al BNG, a EA, a ERC - 
no a la diputada «tránsfuga» Pi
lar Rahola- y a diversas organi
zaciones sociales.

La intención de IU es nego
ciar con el resto de fuerzas una 
iniciativa legislativa popular o 
bien una proposición parlamen
taria que garantice la reducción 
por ley de la semana laboral a 
35 horas esta misma legislatu
ra, con el objetivo de obligar al 
Gobierno a debatir sobre la ma
teria incluso antes de la cum
bre de la UE prevista para el 
próximo mayo.

Pujol pone en duda el éxito 
del "medicanieniazo", pero 
lo apoya por lealtad

Los obispos afirman que 
nadie va a dictar a la Iglesia 
si debe pedir perdón o no

Efe - Barcelona/Madrid
El presidente de la Generali- 

tat, Jordi Pujol, puso en duda el 
éxito del recorte de los medi
camentos que financia la Segu
ridad Social, el denominado 
«medicamentazo», aunque pre
cisó que CiU lo apoyará «por 
lealtad» al Gobierno.

«El PSOE ya hizo un 'medi
camentazo' y no fue bien, aho
ra no somos entusiastas pero de
bemos colaborar lealmente con 
el Gobierno», dijo Pujol en de
claraciones a Catalunya Radio.

El presidente catalán confía 
en que «si esta idea que fracasó 
con el PSOE fracasa ahora con 
el PP, tal vez podremos hablar 
seriamente de los problemas de 
la sanidad».

Por otra parte, el subsecreta
rio de Sanidad, Enrique Caste
llón, está manteniendo reunio
nes con colectivos sociales y sin
dicatos para explicarles la lista 

de medicamentos excluidos de 
la financiación pública, infor
maron ayer a Efe fuentes del mi
nisterio de Sanidad y Consumo.

A su vez, el presidente del 
Insalud, Alberto Núñez Feijoo, 
que compareció ayer en la Co
misión de Sanidad del Senado 
para informar del Plan Estraté
gico, destacó que habrá presu
puestos indicativos del gasto en 
fármacos para médicos y cen
tros de salud.

Los presupuestos indicativos 
consisten, según Feijoo, en asig
nar a cada centro de salud o a 
cada médico, una cantidad anual 
para atender las necesidades far
macéuticas de sus pacientes, a 
las que se le imputa el coste de 
los medicamentos que receta.

La mejora en la calidad de 
la prestación farmacéutica in
cluirá guías farmacoterapéuti
cas, boletines de medicamen
tos y protocolos terapéuticos de 
las patologías más relevantes.

M.V. - Madrid
El secretario de la Conferen

cia Episcopal Española, el obis
po de Sigüenza-Guadalajara, 
José Sánchez, reiteró ayer que 
«nadie va a dictar» a la Iglesia 
españolas! tiene que pedir o no 
perdón por su actuación duran
te el Gobierno franquista.

El obispo portavoz hizo esta 
matización, poco antes del co
mienzo de la reunión de la Co
misión Permanente del episco
pado, en relación con las recien
tes declaraciones del obispo 
auxliar de Barcelona, Joan Ca
rrera Planas, sobre laconvenien- 
ciadequelalglesiapidiera per
dón a la sociedad española por 
su colaboración con el régimen 
franquista.

José Sánchez, en respuesta 
a las preguntas de los periodis
tas, dijo que «este es un tema 
que se reitera y que posiblemen
te, en los próximos años, tendre

mos que estar dispuestos a que 
vuelva a salir, porque algunos 
están ya viendo fechas simbó
licas para ello».

«Unos hablan, añadió, de los 
sesenta años desde que acabó 
la guerra, otros del año 2000, 
como añojubilar, y vuelvo ade
cir que si la Confencia Episcopal 
ha de pronunciarse o no sobre 
estos temas, y en qué forma y 
momento, es ella la que tiene 
que decirlo y no se lo va adejar 
dictar por nadie».

El obispo portavoz agregó 
que «no se correponde con la 
realidad cuando se dice que la 
Conferencia tiene que hacer 
gestos de reconciliación en una 
u otra dirección como si no lo 
hubiera hecho nunca. La Con
ferencia, mas que gestos y pa
labras, ha tenido hechos», y 
opinó que «lleva más de trein
ta años siendo un factor funda
mental de reconciliación en 
España».

Pujol convocará 
elecciones 
autonómicas a 
principios del 
próximo año

Efe - Barcelona

El presidente de la Generali- 
tat de Catalunya, Jordi Pujol, 
anunció ayer que mantiene su 
intención de adelantar las elec
ciones autonómicas al primer 
trimestre de 1999 y aseguró que 
CiU puede ganarías de nuevo 
aunque Pasqual Maragall enca
bece la candidatura socialista.

«Si podemos, haremos las 
elecciones el primer trimestre 
del año que viene, pero si pasa
ran cosas en Madrid o aquíque 
hicieran muy inestable la situa
ción, deberíamos avanzarías 
más. Existe la voluntad por parte 
nuestra y del PP de que las difi
cultades se resuelvan o al me
nos no adquieran una propor
ción que haga difícil la situa
ción, y nuestra voluntad es apo
yar al gobierno para garantizar 
la estabilidad durante 1998».
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Los etarras del 
Guggenheim, 
procesados por 
delito contra la 
Corona

Efe - Madrid
El juez de la Audiencia Na

cional Ismael Moreno ha proce
sado a los dos etarras que come
tieron el atentado del Museo 
Guggenheim por, entre otras 
acusaciones, un delito contra la 
Corona y el asesinato del 
ertzaina José María Aguirre, 
informaron ayer a Efe fuentes 
jurídicas.

Los procesados son Kepa 
Arronategui e Isazkun Uriona- 
berrenetxea, quienes, junto aun 
tercer implicado que quedó des
pués en libertad, fueron deteni
dos el pasado 14 de octubre en 
Bilbao.

En el auto de procesamien
to, dictado hace unos días, el 
magistrado procesa también a 
los presuntos etarras por los 
delitos de pertenencia a ETA y 
terrorismo.

El juez Ismael Moreno aplicó 
a ambos etarras un delito con
tra la Corona porque pretendían 
cometer un atentado durante la 
inaguración por los Reyes del 
museo bilbaíno, el pasado 18 de 
octubre.

Muerte de un ertzaina
Los presuntos terroristas no 

pudieron llevar a cabo su acción 
al descubrirse el plan gracias a 
la intervención del ertzaina José 
María Aguirre, que vigilaba el 
edificio obra de Frank 0. Gerhy.

Ante las sospechas que le 
despertaron los ocupantes de 
una furgoneta, que simulaba 
pertenecer a una floristería, el 
policía autónomo se acercó para 
identificarlos y éstos le dispa
raron mortalmente.

Rato afirma que la polémica no preocupa a los españoles

El PSOE quiere 
investigar el’’caso Ansón”

Efe ■ Madrid

El Gobierno considera que 
la polémica motivada por las de
claraciones del periodista Luis 
María Anson no es motivo de 
preocupación para los españo
les, mientras que el PSOE apun- 
taque el asunto irá al Parlamento 
y, quizá, al ámbito judicial.

Las palabras del ex director 
de ABC acerca de una supues
ta campaña de acoso y derribo 
contra el Gobierno de Felipe 
González y sus consideraciones 
acerca de casos como el del GAL 
fueron objeto de comentario.

En representación del Ejecu
tivo, el vicepresidente económi
co Rodrigo Rato restó impor
tancia a la polémica, que atribu
yó a la «preocupación real de 
algunos grupos» por «el alud» 
de encuestas que confirman la 
«consolidación de la intención 
electoral de los españoles».

El vicepresidente primero, 
Francisco Alvarez Cascos, optó 
por la ironía al asegurar que esas 
declaraciones la han cogido «por 
sorpresa» y aún no ha podido 
plantearse si le conviene «es
cribir un capítulo en esta nove
la o limitarme a escuchar laque 
cada día nos van contando los 
demás en un serial».

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal, afirmó que no 
sabe aquien benefician las reve
laciones del periodista y acadé
mico «pero si sé quien está inten
tando amplificarlo» y agregó

Alvarez Cascos contesta a los periodistas en Congreso. EFE

que determinados juicios vienen 
precedidos de «ruidos», como 
puede suceder con el del secues
tro de Segundo Marey que el Tri
bunal Supremo juzgará previsi
blemente en próximas semanas.

En las filas del PSOE, su se
cretario general, Joaquín Almu
nia, dijo que su partido no va a 
deslegitimar el resultado de las 
elecciones de 1996, pero recla
mó «explicaciones y responsa
bilidades» de los implicados en 
los hechos de «extrema grave
dad» que relató Anson.

En esta línea, el portavoz 
parlamentario, Juan Manuel

Eguiagaray, aseguró que su gru
po presentará «sin duda» una 
iniciativa parlamentaria, y no 
descartó incluso la vía judicial 
y añadió que los socialistas 
sopesarán con rigor las posibles 
derivaciones que puedan pro
ducirse en los próximos días.

Alfonso Guerra, en declara
ciones en los pasillos del Con
greso, se mostró convencido de 
que si en 1996 el PSOE hubie
ra ganado las elecciones, el gru
po de periodistas que se reunía, 
«para violentar el proceso nor
mal de la democracia», habría 
intentado «un golpe de Estado».

Nasarre afirma 
que el Gobierno 
no fomentará el 
espíritu militar 
en las aulas

Efe - Madrid
El secretario general de 

Educación y Formación Profe
sional, Eugenio Nasarre, dijo 
ayer en el Congreso que el Go
bierno no pretende fomentar el 
espíritu militar en las escuelas, 
sino facilitar a los alumnos el 
conocimiento de las Fuerzas 
Armadas, excluyéndose cual
quier tipo de adoctrinamiento.

Nasarre respondió así, ante 
la Comisión de Educación y 
Cultura, a varias preguntas for
muladas por diputados de IU y 
del Grupo Mixto sobre el pro
grama educativo del Gobierno 
para promover el conocimien
to de la organización y políti
ca de Defensa.

Para el secretario general, 
«en el momento en que la UE 
tiende auna integración, se ha 
superado la guerra fría y cuan
do las Fuerzas Armadas reali
zan una importante labor de paz, 
la formación integral de los es
colares debe comprender la rea
lidad del mundo que vivimos».

Criticas de NI
Sin embargo, el diputado del 

Grupo Mixto, representante de 
Nueva Izquierda, Manuel Alca
raz señaló que «se trata en rea
lidad de una función de adoc
trinamiento de los escolares», 
con un programa político que 
representa sólo a un partido y 
no a la pluralidad.

«Los planes anunciados por 
el Ministerio de Educación y 
Cultura son susceptibles de vio
lar la conciencia de los profe
sores, padres y alumnos», aña
dió.

El Supremo 
mantiene a 
Fungairiño en el 
cargo mientras 
falla los recursos

Efe - Madrid

La sala de lo contencioso 
administrativo del Tribunal Su
premo ha ratificado su decisión 
de no suspender de forma 
cautelar el nombramiento de 
Eduardo Fungairiño como fis
cal jefe de la Audiencia Nacio
nal, en contra de lo reclamado 
por la asociación de fiscales 
UPF, según un auto hecho pú
blico ayer.

Los magistrados explican 
que aunque en el futuro falla
sen a favor de la pretensión de 
la Unión Progresista de Fisca
les, «el interés del servicio no 
se habría visto gravemente per
turbado porque durante el pro
ceso se haya optado por respe
tar la presunción de legalidad 
y consecuente ejecutividad del 
acuerdo del Gobierno» por el 
que se nombró a Fungairiño 
fiscal de sala.

Anasagasti advierte de posibles 
informes del Cesid sobre el PNV

N.L.-Madrid

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
aconsejó ayer al Gobierno que 
tenga «mucho cuidado», porque 
«se empieza organizando do- 
ssieres y se acaba organizando 
una trama», en referencia a los 
supuestos informes del CESID 
sobre los nacionalistas vascos.

Anasagasti aseguró en los pa
sillos del Congreso que su par
tido tiene datos de que el CESID 
está redactando informes en los 
que intenta poner al PNV «frente 
a sus contradicciones».

Tras apuntar que no podía 
revelar cómo han conocido este 
asunto, porque se pondría «en 
riesgo» a las personas que les 
han facilitado la información, 
advirtió de que los responsables 
«lo van a negar, como lo nie
gan todo».

Comentó en concreto un docu- 
mentó extraño aparecido el 12 
de febrero en el que se citaban 

declaraciones de destacados di
rigentes del PNV «donde decía
mos cosas distintas a lo que teó
ricamente estamos defendien
do ahora; ese es un informe ela
borado por el CESID» reiteró.

Según señaló, los naciona
listas vascos no están viendo 
antasmas donde no los hay, sino 
que «estamos denunciando una 
cosa muy concreta».

En opinión de Anasagasti, el 
propio CESID incluso ha sumi
nistrado en ocasiones informa
ción a Luis María Anson y en 
este sentido recordó la defensa 
que el periodista, ex director de 
ABC, hizo en su momento del 
General Rodríguez Galindo.

La réplica del CESID

Por su parte, el propio CESID 
señaló «no investiga ni se inmis
cuye en la vida de los partidos 
políticos» y «no interviene» en 
la elaboración de «cualquier tipo 
de estrategia de comunicación

y menos aún si ésta estuviese 
supuestamente integrada en una 
campaña contra el nacionalis
mo democrático vasco».

Fuentes del CESID salieron 
así al paso a denuncias del PNV 
según las cuales estos servicios 
de inteligencia habrían elabo
rado un informe para desacredi
tar su postura sobre los presos.

Las fuentes señalaron que 
«el CESID ni investiga ni se in
miscuye en la vida de los parti
dos políticos, a los que conside
ra, según el artículo 6 de la 
Constitución «expresión del 
pluralismo político e instrumen
to fundamental de la participa
ción política».

Agregaron que «el CESID 
no interviene, ni siquiera par
cialmente, en la elaboración de 
cualquier tipo de estrategia de 
comunicación, y menos aún, si 
ésta estuviese supuestamente 
integrada en una campaña con
trae! nacionalismo democrático 
vasco».

Aguirre defiende 
una mayor 
autonomía de los 
centros 
educativos

Efe - Madrid

La titular dé Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
defendió ayer una mayor au
tonomía de gestión y de deci
sión de los centros públicos con 
el fin de mejorar su calidad, 
«unapreocupación que es el leit 
motiv del ministerio». Aguirre 
asistió ayer a la presentación 
de la guía «Modelo Europeo de 
Gestión de Calidad», que co
rrió a cargo del presidente del 
Club de Roma, Ricardo Díez 
Hochleitner, quien abogó por 
una transformación del siste
ma educativo «desde abajo ha
cia arriba, desde una reconver
sión total de cada uno de los 
centros». La guía, que ya se 
aplica de forma experimental 
en cinco ciudades españolas, 
aporta un método para la mejo
ra continua del nivel de ense
ñanza de los centros públicos.
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Yeltsin, que ayer recibió al primer 
ministro chino, Li Peng, reconoció 
ayer que el último recuros a utilizar 
con Irak puede ser la fuerza 0

Clinton asegura que el ataque contra Irak ya está dispuesto

Annan espera poder viajar 
hoy o mañana a Bagdad
El secretario general de la ONU, Kofi Annan, esperaba 
recibir anoche el consentimiento de los miembros perma
nentes del Consejo de Seguridad para viajar hoy o mañana 
en misión de paz a Bagdad, informaron fuentes del organis
mo internacional.

Efe - ONU/Dubai

Annan se reunió con una de
legación de los miembros alter
nos del Consejo de Seguridad, 
disgustados por haber sido ex
cluidos de las consultas con los 
cinco permanentes, y les prome
tió que les informará en detalle 
después de que se reuniera en la 
tarde de ayer (anoche en Espa
ña) con los representantes de 
EEUU, Rusia, Gran Bretaña, 
Francia y China.

Bagdad prometió ayer hacer 
«esfuerzos» para resolver su con
flicto con Estados Unidos, pero 
el presidente Bill Clinton reafir
mó que ya tiene todo «listo» para 
golpear Irak a partir del lunes 
próximo.

«Que no quepaningunaduda 
de que estamos preparados para 
actuar», declaró Clinton ante las 
cámaras de televisión en el Pen
tágono, después de sostener que 
«la fuerza nunca es la mejor res
puesta, pero a veces es la úni
ca».

Clinton defendió la necesi
dad de golpear Irak para «redu
cir su capacidad de fabricar ar
mas de destrucción masiva y 
poner en peligro a sus vecinos».

La intervención de Clinton, 
quien busca mayor respaldo de 
sus ciudadanos para la previsi
ble operación militar contra Irak, 
tuvo lugar poco después de que 
el líder iraquí, Sadam Husein, 
se comprometiera a hacer «to
dos los esfuerzos serios y legíti
mos para que la (eventual) mi
sión del secretario general de la

Serra reitera que el uso de bases en 
España está sometido a autorización

Efe - Madrid

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, subrayó ayer que 
«siempre se somete a autoriza
ción o notificación cada acto» 
relacionado con la utilización 
por parte de EEUU de las bases 
militares españolas.

Serra respondió así a una

ONU (Kofi Annan) en Bagdad 
tenga éxito».

En un comunicado, el Conse- 
jo del Mando de la Revolución 
(CMR), máximo órgano ejecuti
vo del país y presidido por Sadam 
Husein, también expresó laespe- 
ranza de que «Annan venga con 
la mente abierta y libertad» para 
llevar a cabo las negociaciones 
y que «esté capacitado para con
seguir una solución política 
equilibrada».

El ministro de Asuntos Exte
riores de Qatar, Hamad Ben Ya
ssen al Zani, tras visitar Bagdad 
para mediar en la crisis, comentó 
que los iraquíes «dan muestras 
de flexibilidad, pero están a la 
espera do Annan».

El ministro de Asuntos Ex
teriores de Gran Bretaña, Robin 
Cook, confirmó que su país res
paldará el viaje de Annan y afir
mó que falta poco para que el 
Consejo de Seguridad se ponga 
de acuerdo al respecto, pero ma
tizó que «no puede expresar la 
misma confianza sobre las pers
pectivas de éxito (para Annan) 
en Bagdad».

El presidente de Francia, Jac
ques Chirac, instó a Annan a via
jar «esta semana» a Bagdad, ya 
que «el tiempo está contado» pa
ra encontrar una salida pacífica 
a la crisis.

«Francia cree que las vías de 
negociación no se habrán ago
tado hasta que Kofi Annan no 
haya efectuado esa visita», de
claró, haciéndose eco de la acti
tud de Rusia.

Al mismo tiempo, los prepa-

pregunta de los periodistas so
bre si EEUU necesita pedir per
miso a España para utilizar la 
base de Morón en una posible 
intervención militar en el Gol
fo Pérsico,

«Siempre se somete a auto
rización o notificación cada 
acto», dijo el ministro a los pe
riodistas, antes de clausurar un

Annan esperaba anoche el permiso del Consejo de Seguridad. EFE

rativos para la operación mili
tar «sustancial» que han planea
do Washington y Londres sufrie
ron un revés al anunciar Bahrein 
que no permite que se lancen ata
ques contra Irak desde su terri
torio.

Con esta decisión de Bah
rein, los aviones que bombardeen 
Irak tendrán que despegar o de 
los tres portaaviones que EEUU 
y Gran Bretaña tienen desplega
dos én el Golfo Pérsico o desde 
Kuwait.

Aun así, la balanza se incli
nó hoy peligrosamente haciauna 
opción militar con la decisión de 
Clinton de enviar unos 6.000 
soldados más al Golfo Pérsico, 
y la admisión por parte del pre
sidente de Rusia, Boris Yeltsin, 
de que el recurso a la fuerza pue
de ser «el último y más peligro
so recurso» para solucionar la 
crisis.

«Rusia está decidida a con

seminario sobre «Los retos de 
Europa en un mundo global».

Al ser preguntado expresa
mente sobre si EEUU ha efec
tuado yauna petición formal para 
utilizar la base de Morón en un 
posible ataque contra Irak, Serra 
se limitó a decir que esta cues
tión «ya se ha explicado».

El ministro de Asuntos Ex

seguir el cumplimiento por Irak 
de todas las resoluciones del 
Consejo de Seguridad de la 
ONU», declaró Yeltsin en su 
discurso al Parlamento sobre el 
estado de la nación.

Hasta ahora, el presidente y 
la diplomacia de Rusia califi
caban de «inadmisible» un ata
que contra Irak, pero aunque 
Yeltsin mostro su convicción de 
que «hay que utilizar todas las 
posibilidades diplomáticas», la 
paciencia del Kremlin parece 
agotarse.

En el campo árabe, el rey 
Fahd de Arabia Saudí pidió que 
se intensifiquen los esfuerzos 
diplomáticos para resolver la 
crisis, a la vez que insistió en 
que el responsable de la situa
ción es Sadam Husein.

Contrarios a una opción mi
litar también se pronunicaron 
ayer también Iqp Emiratos Ara
bes Unidos y Bahrein.

teriores, Abel Matutes, afirmó 
el pasado viernes, tras la reunión 
del Consejo de Ministros, que 
no se han producido peticiones 
de EEUU para autorizar el paso 
de aviones de la Fuerza Aérea 
estadounidense distintas de las 
prórrogas de apoyo logístico al 
tránsito aéreo» habituales de 
tránsito.

El Rey de 
Jordania realiza 
un limitada 
remodelación de 
su Gobierno

Efe - Amán
El rey Husein aceptó ayer la 

dimisión del Gobierno presen
tada por el primer ministro, Ab
dul Salam Mayali, con el fin de 
proceder a una remodelación del 
Gabinete, que ha resultado limi
tada.

Mayali, que permanecerá co
mo primer ministro, había afir
mado al dar a conocer su inten
ción de remodelar el Gobierno, 
que no había que dar demasiada 
importancia al cambio, como 
«algo natural que podría haber- 
se hecho hace un tiempo.

El decreto real nombra a Fa
yez Tarawneh, hasta ahora minis
tro de Asuntos Exteriores, como 
jefe de la Corte, segundo en el 
«protocolo»jordano, tras el pri
mer ministro, en sustitución de 
Awn Jasawneh.

Para la cartera de Exteriores 
fue nombrado Jawad Anani, has
ta ahora viceprimer ministro en
cargado de Desarrollo.

Salen cinco ministros
En el nuevo Gobierno han sa

lido cinco ministros, considera
dos de carteras «menores», sal
vo, quizá el de Estado para la In
formación, Samir Mutawe, blan
co de las críticas de la oposición 
y de sectores profesionales por 
una controvertida y provisional 
ley de prensa.

Esa ley, que se aprobó cuan
do el Parlamento estaba disuel
to el año pasado al anunciarse 
Ias elecciones de noviembre, fue 
anulada por la Corte Suprema de 
Justicia a principios de año por 
«inconstitucional».

Esta cartera fue asignada al 
viceprimer ministro para Asun
tos de la Administración, Abda
lah Ensur.

Una de las «relativas sorpre
sas» de esta limitada remodela
ción del Gobierno es la perma
nencia en su cargo del ministro 
del Interior, Nadir Rashid.

Críticas por la represión
El ministro fue el objeto de 

las críticas la semana pasada 
cuando prohibió, primero, y des
pués ordenó la represión con du
reza de la manifestación del vier
nes pasado, convocada por la 
oposición y los sindicatos en 
apoyo de Irak.

También llama la atención el 
nombramiento de Basam 
Omush, un.destacado miembro 
del integrista y opositor Frente 
de Acción Islámica (FAI), como 
sustituto de Ensur en el Minis
terio de Asuntos de la Adminis
tración.

De todos modos, Omush se 
había rebelado contra la direc
ción del FAI cuando decidió boi
cotear las elecciones de noviem
bre, algo a lo que se opuso.
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La representación diplomática española en Senegal realiza las sestiones

Intentan localizar a los españoles 
secuestrados en Sierra Leona

H.M.A. - Dakar

Las autoridades diplomáticas 
españolas han redoblado sus es
fuerzos para localizar a los misio
neros secuestrados en Sierra Leo
na y evacuar de ese país a los 
que se han visto envueltos en la 
crisis política que vive esa na
ción.

El embajador de España en 
Senegal, José María Otero de 
León, declaró a Efe que estos 
esfuerzos, que se llevan a cabo 
desde media docena de frentes 
distintos, están centrados pri- 
iTiordialmente en dar con el pa
radero de los siete misioneros se
cuestrados, presuntamente por 
rebeldes, tres de los cuales son 
españoles.

En un presunto ataque de re
beldes del Frente Revoluciona
rio Unido (FRU) al hospital de 
los misioneros en la población 
de Lunsar, a unos 80 kilómetros 
de Freetown, capital de Sierra 
Leona, fueron secuestrados los 
religiosos españoles Fernando 
Aguiló y José Luis Garayoa, así 
como el farmacéutico Antonio 
Mateu. .

Junto a ellos también fueron 
secuestrados los misioneros Gil
berto Ugolini (italiano) y Joseph 
Erhadr (austríaco), así como 
Mikale Koroma (Sierra Leona) 
y Linus Diyvikuuy (Camerún).

El embajador español afirmó 
que en los «esfuerzos a todos los 
niveles» desplegados para dar

La suerte del Sinn Fein 
sigue en el aire, pese a 
retormarse el diálogo

La televisión de Georgia 
muestra imágenes del 
atentado a Shevardnadze

Efe - Dublín
Las conversaciones de paz 

para el Ulster se reanudaron a 
última hora de la tarde de ayer 
tras el aplazamiento solicitado 
por el Sinn Fein, cuya presen
cia dentro de este foro sigue en 
el aire ante la propuesta de ex
pulsión formulada por el Go
bierno británico.

El Sinn Fein presentó ayer 
una petición de aplazamiento de 
las conversaciones en tanto los 
dirigentes del partido se reunían 
con sus asesores legales para es
tudiar las medidas que se toma
rían en caso deque fueran expul
sados del foro negociador por 
la presunta participación de su 
brazo armado, el Ejército Re
publicano Irlandés (IRA), en los 
últimos atentados cometidos en 
el Ulster.

En un breve comunicado 
leído a la prensa, el «número 
dos» del Sinn Fein, Martin 
McGuinness, manifestó que 
«estamos haciendo esto como

Fernando Aguiló posa con uno de sus pacientes sierraleoneses. EFE

con ellos, colaboran los demás 
países de la Unión Europea, espe
cialmente Austria e Italia.

Estos esfuerzos se centran 
principalmente en la colabora
ción de las tropas nigerianas que 
forman parte de la ECOMOG, 
fuerza de interposición de la Co
munidad Económica de los Esta- 
dos de Africa Occidental 
(CEDEAO), y que, según Otero 
de León, ahora «controlan total
mente la situación» en Sierra 
Leona.

Sobre la evacuación del res
to de misioneros europeos que 

parte de nuestro compromiso 
para resistir en la medida de lo 
posible la expulsión de las con
versaciones».

«Estamos estudiando los me
dios de asesoramiento legal so
bre diversas materias y estamos 
analizando todos los terrenos en 
los que legalmente podemos 
desafiar la propuesta de expul
sión formulada por los británi
cos», afirmó McGuinness.

«Todavía no hemos tomado 
una decisión sobre si empren
deremos acciones legales, pero 
estamos considerando los con
sejos que se nos han dado. El 
Sinn Fein tiene la firme determi
nación de defender los derechos 
de sus votantes. (...). No ceja
remos en nuestros esfuerzos 
para evitar que se les trate como 
a ciudadanos de segunda clase», 
subrayó McGuinness.

Por su parte, el dirigente 
republicano Mitchel McLau
ghlin declaró a la prensa que la 
solicitud de expulsión «es un 
fraude».

permanecen en Sierra Leona, 
entre los cuales hay al menos un 
sacerdote español y varias mon
jas clarisas, el embajador afir
mó que actualmente se estudia 
la mejor manera de sacarlos del 
país.

Estos misioneros están en su 
mayoría concentrados ahora en 
la población de Port Loko, aun
que existen al menos cuatro más 
-dos de ellos españoles de la or
den de los Agustinos Recoletos- 
en Kamabai, y otro más está en 
Makeni.

El embajador informó de que

Efe - Tiflis

La televisión georgiana mos
tró en las últimas horas imáge
nes del atentado perpetrado el 
pasado 9 de febrero contra el pre
sidente del país, Eduard She
vardnadze.

Las imágenes fueron graba
das por los propios agresores con 
una cámara de vídeo casero, que 
fue encontrada en uno de los pi
sos utilizados por los terroris
tas para preparar el ataque.

En la película, de la que sólo 
se tomaron algunas secuencias 
para no interferir en la investi
gación, se puede ver cómo el co
che de Shevardnadze acelera al 
producirse los primeros dispa
ros y logra salir del campo de 
acción de los terroristas.

La presentación de la cinta 
estuvo acompañada de algunos 
detalles nuevos sobre el aten
tado facilitados por los minis
tros georgianos de Interior, Kaja 
Targamadze, y de Seguridad, 
Dzemal Gajokidze, y el Fiscal 

se estudia la posibilidad de en
viar a la zona un helicóptero que 
recoja alos misioneros, pero in
dicó que aún no hay nada deci
dido al respecto.

Los misioneros españoles, 
pertenecientes a las órdenes de 
Hermanos San Juan de Dios y 
Agustinos Recoletos, aguardan 
a ser evacuados de la zona, se
gún sus congregaciones.

El diplomático español afir
mó que de momento no ha reci
bido instrucciones de Madrid 
para viajar a Sierra Leona, pero 
indicó que lo más probable es 
que una persona de esa legación 
diplomática en Dakar, encarga
da de los intereses españoles en 
Sierra Leona, se traslade a esa 
nación en las próximas horas.

El embajador afirmó que no 
han recibido ninguna noticia de 
los secuestrados, pero indicó que 
se cree que se encuentran en una 
zona selvática del área de Lunsar, 
sin accesos ni comunicaciones 
donde se produjo el ataque re
belde.

Las fuerzas de la ECOMOG 
tomaron Freetown la pasada se
mana y derrocaron al gobierno 
del teniente coronel Johnny Paul 
Koroma, quien se encuentra en 
paradero desconocido.

Koroma fue el responsable 
del golpe de estado de mayo de 
1997 que desalojó del poder al 
presidente Ahmed Tejan Ka
bbah, elegido democráticamen
te.

General, Dzamlet Babilashvili, 
encargados del caso.

Babilashvili confirmó que 
todos los terroristas están iden
tificados, pero se limitó a infor
mar de que los detenidos son 
«cinco georgianos, varios che
chenos y miembros de otras et
nias».

El fiscal reiteró que no hay 
duda de que el atacante que re
sultó muerto, que llevaba un pa
saporte ruso, era Visamudin 
Zangalíyev, un residente en Da
guestán de nacionalidad che
chena, cuya familia confirmó 
su identidad.

Las primeras pesquisas ofi
ciales indican que los terroris
tas se movieron durante sema
nas con total libertad por Tiflis, 
donde utilizaron once casas para 
vivir y ponerse en contacto.

Todos ellos, afirmaron los 
investigadores, usaron docu
mentación falsa y no conocie
ron hasta unos días antes del 
atentado que el objetivo era el 
presidente georgiano.

Desvelan en 
Israel supuestas 
citas secretas de 
Netanyahu con 
líderes palestinos

Efe - .Terusalén

El primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, declaró 
ayer que no ahorra ningún es
fuerzo para impulsar el proce
so de paz, pero se negó a con
firmar si mantuvo una reunión 
reservada con dos emisarios del 
presidente palestino Yaser Ara
fat.

Medios gubernamentales 
israelíes informaron ayer de 
contactos «lejos de la prensa» 
entre ambas partes con el fin de 
evitar una solución impuesta por 
Estados Unidos, que oficia co
mo mediador y puede conver
tirse finalmente en árbitro.

«Yo y el Gobierno de Israel 
no ahorramos ni un momento y 
ningún esfuerzo para impulsar 
el proceso político entre noso
tros y los palestinos para alcan
zar un acuerdo permanente de 
paz, algo que seguramente no 
es fácil», dijo Netanyahu a la 
radio estatal.

Esos esfuerzos, explicó, «los 
hacemos teniendo en cuenta el 
principio de la seguridad para 
Israel, que nos guía tanto en las 
amenazas que vienen del Gol
fo Pérsico como en las negocia
ciones con los palestinos».

Según el diario independien
te lediot Ajronot, Netanyahu, 
que no lo desmintió, celebró una 
prolongadareunión nocturnael 
sábado pasado con el segundo 
de Arafat, Majmud Abas (Abu 
Mazen), y con Ajmed Qurea 
(Abu Alá), presidente del Par
lamento palestino.

Abu Mazen, secretario del 
Comité Ejecutivo de la Organi
zación para la Liberación de Pa
lestina (OLP), y Abu Ala, fue
ron los negociadores de los 
acuerdos de Oslo, que en 1993 
pusieron en marcha las nego
ciaciones directas de paz entre 
los dos pueblos.

En el plano de los contactos 
públicos, hoy se reanudarán los 
contactos entre el secretario del 
Gobierno israelí, Dani Navé, y 
el jefe de los negociadores de 
la ANP, el ministro Saeb Erekat, 
con el fin de llevar a la práctica 
puntos convenidos con los 
acuerdos de autonomía para 
Gaza y Cisjordania, entre ellos 
el de un «paso seguro» entre los 
dos territorios.

También debatirán las con
diciones para construir un puerto 
en Gaza y la habilitación del 
aeropuerto internacional, aún 
cerrado.

Arafat, presidente de la 
Autoridad Nacional Palestina 
(ANP), se reunió la noche del 
lunes con el asesor legal de Ne
tanyahu en las negociaciones, 
el abogado Isaac Moljo, pero co
mo en los casos anteriores no 
trascendió el contenido de la 
conferencia.

Según las fuentes de medios 
gubernamentales en Jerusalén, 
palestinos e israelíes procuran 
llegar aun acuerdo sobre el por
centaje del territorios de las zo
nas ocupadas de Cisjordania que 
evacuará el ejército israelí.
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El presidente regional de ASAJA dijo que desaparecerían 150.000 has, de viñedo

Villena alerta de la supresión 
de la ayuda a la destilación
El presidente de ASAJA-Castilla-La Mancha, Fernando 
Villena, alertó sobre los perjuicios que supondría para 
España la supresión, en la 0CM del Vino, de las ayudas a 
la destilación, porque una política inadecuada provocaría 
la desaparición de 150.000 hectáreas de viñedo.

Efe

En una rueda de prensa cele
brada en Toledo, Villena -que 
forma parte de la Mesa Nacio
nal del Vino- aseguró que la eli
minación de estas ayudas haría 
desaparecer, por tanto, miles de 
empleos en la viticultura y tam
bién en las industrias y servicios 
vinculados al valor añadido que 
generan los destilados de vino 
empleados en la elaboración de 
brandy y otros vinos de licor.

Si la reforma de la 0CM del 
Vino incluye eliminar estas sub
venciones, se pondrá además en 
peligro la supervivencia en el 
mercado de las bebidas que se 
elaboran con destilados del vino, 
beneficiando a las que emplean 
alcoholes procedentes de la me
laza (como la ginebra o los lico
res) o de los cereales (por ejem
plo el whisky).

Por estas razones, ASAJA 
considera necesario asegurar un 
volumen mínimo necesario de 
vino para destilación, que se 
estima én doce millones de 
hectólitros en toda la Unión 
Europea, de los que cinco lo 
serían para España. También 
propone el establecimiento de un 
sistema de precios adecuados y 
equiparables al resto de los al

El aumento de la cuota de la 
leche y la gestión nacional de 
Fondos, en la Agenda 2000

Yolanda PEREZ TOVAR

El aumento de las cuotas le
cheras y la gestion nacional de 
parte de los fondos comunitarios 
destinados al sector lechero y 
vacuno serán algunas de las prin
cipales novedades de las refor
mas agrarias de la Agenda 2000, 
supo ayer Efe de fuentes comu
nitarias. La Comisión Europea 
presentará el próximo 18 de 
marzo su paquete de reformas 
en leche, vacuno y cultivos 
arables, a cuyos proyectos pre
liminares tuvo acceso Efe. Ese 
paquete irá probablemente acom
pañado de la propuesta de re

coholes agrícolas en competen
cia y la creación de un «stock» 
de regulación para asegurar el 
aprovisionamiento en campañas 
deficitarias.

Asimismo, Villena se mostró 
rnuy preocupado porque, si bien 
la Comisión Europea aún no ha 
elaborado un documento sobre 
la OCM def Vino, comienzan a 
circular rumores sobre por don- 
de.va air la propuesta «y se dice 
que el vino español sólo sirve para 
la destilación».

En general, el presidente re
gional de ASAJA cree que el 
actual debate sobre la reforma 
del mercado vitivinícola es muy 
distinto del que se produjo en 
1994, pues ahora sí se puede 
lograr un mayor acuerdo, al 
tiempo que destacó que en este 
caso España «no está sola en la 
batalla».

Reclamó de las autoridades 
comunitarias (el comisario Franz 
Fischler es quien debe elaborar 
el documento sobre la reforma) 
cierta sensibilidad sobre la im
portancia social del viñedo en los 
países mediterráneos y la «mis
ma vara de medir para todo el 
mundo».

Por ello, el dirigente agrario 
se mostró contrario aque las ayu
das para el sector vitivinícola 

forma del aceite de oliva. 
Aunque la Comisión Europea no 
tiene intención de proponer for
malmente un incremento de las 
cuotas lecheras, en las negocia
ciones se mostrará «oficiosamen
te» abierta a un aumento para 
todos los Estados miembros de 
entre 2 y 3 millones de tonela
das, lo que equivale a un incre
mento del 2 al 3 por cien. La 
ministra de Agricultura Loyola 
de Palacio denunció ayer que los 
criterios de la Comisión para el 
reparto de las cantidades adicio
nales no dan respuesta a la pe
tición española de aumentar su 
cupo en un millón de toneladas.

Con la supresión de ayudas a la destilación desaparecerían muchos empleos.

sean confinanciadas, pues a su 
juicio «deben proceder integra
mente de la Unión Europea, 
porque de lo contrario se crea
rían desequilibrios interre
gionales».

Respecto al asunto de la 
chaptalización (la adición de 
sacarosa al vino para aumentar 
su grado), Villena cree necesa
rio poner coto a esta práctica y

UPA pide la defensa del 
sector vitivinícola ante la 
OCM del Vino

A.P. - Madrid

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) pide al Minis
terio de Agricultura una pos
tura clara y urgente de cara a 
defender los intereses del sec
tor ante la reforma de la Orga
nización Común de Mercado 
(OCM) del vino. La organiza
ción agraria muestra una «gran 
preocupación» por las noticias 
surgidas desde la Comisión Eu
ropea en relación a la futura 
propuesta de reforma de la 
OCM del vino, ya que prevén 
«un fuerte recorte de las me
didas de intervención, especial

si se impone en la reforma, ésta 
debe incluir también ayudas para 
el mosto concentrado. . .

La Mesa Nacional del Vino 
presentará a principios de la 
próxima semanaun documento 
definitivo con la propuesta es
pañola sobre la reforma de la 
Organización Común de Merca
do del Vino para presentarlo ante 
la Unión Europea.

mente en cuanto a destilacio
nes». Si esta medida se lleva a 
cabo, «las repercusiones en el 
viñedo destinado a uva de mesa 
serían perjudiciales», porque las 
diferentes destilaciones actua
les suponen unas actuaciones de 
regulación que permiten influir 
en los precios de mercado como 
mecanismo regulador y de con
tención». La cofinanciación en
tre los Estados y la Comisión 
es rechazada por UPA, ya que 
«supondría que los países con 
mayor poder económico, y al 
mismo tiempo con unas tasas de 
productividad y rendimientos 
más altos se verían más benefi
ciados de tales medidas».

AVIMES aboga 
porque se 
mantengan las 
restituciones al 
precio del vino

A.P. - Madrid

La Asociación Profesional 
Empresarial de Operadores de 
Vinos de Mesa (Avimes) aboga 
porque en el marco de la Agen
da 2000 de la Unión Europea «se 
mantengan las restituciones al 
precio del vino de mesa hasta el 
2006, en lugar de aplicar ese 
remanente en una promoción del 
vino sin apellido».

Esta es la postura definitiva 
de Avimes que se reunió en Ma
drid con todos los integrantes de 
la Mesa Nacional para la De
fensa de la Viña y el Vino para 
elaboraran documento conjun
to de posicionamiento español 
ante la próxima reforma de la 
Organización Común de Mercado 
(OCM) del vino.

El secretario de Avimes, 
Rafael Puyó, explicó ayer a 
EFEAGRO que «si no nos dan 
la ayuda a la exportación, 
transfiriéndo esa financiación a 
una promoción genérica del vino, 
los únicos beneficiarios serían 
las grandes marcas».

En la actualidad, señaló Puyó, 
se exportan más de 1,5 millones 
de hectólitros con la ayuda a la 
restitución, «sin esa financiación 
sería muy difícil poder colocar 
nuestros vinos de mesa en los 
mercados exteriores, lo que su
pondría un sector excedentario 
en España». Esta ayuda al 
exportador permite competir en 
mercados terceros con unos 
«precios más asequibles y con una 
calidad superior», que de no 
existir, los importadores «se in
clinarían hacia productos más 
baratos como los argentinos», 
añadió el secretario de Avimes. 
Los vinos de mesa se exportan 
haciaChequia, Polonia, Lituania, 
Moldavia, Japóny China,«mer
cado este último en el que nos in
trodujimos el año pasado, pre
cisamente debido a la ayuda a la 
exportación» y Africa, lugar 
donde el consumo de vino de mesa 
aumentó considerablemente. 
Las regiones productoras de este 
tipo de vino son Castilla-La Man- 
chaenun 60 porciento, seguido 
de Extremadura, Castillay León, 
Murcia y, por último, Andalu
cía.

Puyó afirmó que «es necesa
rio implicar a las distintas 
Consejerías para que tomen con
ciencia de este asunto, que afec
ta a cientos de viticultores de sus 
comarcas, y que defiendan este 
sector».

España recibe el 65 por cien
to del total de la ayuda a la res
titución por campaña, unos 8.300 
millones de pesetas, por lo que 
«tenemos que defender a utlranza 
esta ayuda, ya que mantiene a 
muchas familias del sector y 
puede considerarse como un 
cultivo social en determinadas 
zonas».
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El comisario reiteró ayer su intención de presentar esta propuesta en marzo

Fischler quiere aprobar la reforma 
del aceite junto a las ayudas 98/99

Franz Fischler.

Yolanda PEREZ TOVAR

El comisario europeo de Agri
cultura, Franz Fischler, se pro
nunció ayer a favor de que se 
apruebe la reforma del sector del

aceite de oliva junto con el pa
quete de precios y ayudas agrí
colas para la campaña 1998/1999.

A la salida del Consejo de Mi- 
nistros de la UE celebrado en 
Bruselas, Fischler reiteró su in

tención de presentar unapropuesta 
el 18 de marzo y urgió a que se 
apruebe junto con el paquete 
agrícola anual, que tendrá que ser 
adoptado teóricamente antes del 
primero de julio, fecha en la que

comienza la campaña oficial. El 
presidente del Consejo, el britá
nico Jack Cunningham, apoyó la 
reivindicación del ministro de 
Agricultura Michele Pinto, a 
favor de una reforma urgente del 
sector.Pinto escribió la semana 
pasada a Cunningham para soli
citarle su apoyo y en su escrito 
destacaba la necesidad de poner 
finalos «desequilibriosestruc
turales» existentes en el merca-

El ministro italiano se entre
vistó con los comisarios italianos 
Mario Monti y Emma Bonino para 
pedirles también su respaldo. 
España y Portugal, por su parte, 
criticaron la ausencia, dentro del 
paquete agrícola de la próxima 
campaña presentado por la Co
misión Europea, de una propuesta 
de precios para el aceite de oli
va. Ambos países destacaron que 
podría producirse un «vacío ju
rídico» en torno a los precios 
institucionales si los Quince no 
logran un acuerdo antés de que 
comience la campaña.

El comisario ya anunció la 
semana pasada en Verona el con
tenido de las líneas generales del 
borrador de reforma elaborado 
por sus servicios, en el que se 
prevé, entre otras medidas, la 
instauración de un régimen de 
cuotas nacionales, la supresión 
de la intervención, y la equipa
ración de las modalidades de 
ayuda al grande y al pequeño 
productor. Esas medidas consti
tuirían una primera fase de la 
reforma, antes de tomar una 
decisión sobre la aplicación o no 
de la polémica ayuda al árbol 
propugnada por el comisario 
europeo. Fischler señaló que antes 
de proceder al segundo tramo de 
la reforma, «serán necesarios da
tos objetivos» sobre la situación 
del sector, lo que no se espera 
hasta dentro de unos dos años, 
según indicó.

El MAPA apuesta 
por la participación 
de la mujer en el 
desarrollo rural

LaTríbuna

El Ministerio de Agricultura 
intensificó durante 1997 las me
didas destinadas a lacreación de 
medios para favorecer la parti
cipación activa de la mujer en el 
desarrollo rural. Con este fin, 
destinó a asociaciones y federa
ciones de mujeres rurales subven
ciones por valor de más de ochenta 
millones de pesetas, lo que, se
gún indicauna nota de prensa del 
MAPA, supone un aumento del 
55 por ciento respecto a la.s ayu
das concedidas el año anterior.
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Rato considera que la entrada en vigor 
del euro no será el final de proceso, 
sino el comienzo de una nueva fase 
que precisará nuevas reformas
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mi
Demanda la flexibilización del aparato productivo

Rato avisa que el euro 
ubicará a más cambios

El déficit público quedó por 
debajo dei 2,8% del PIB

El ministro âe Economía y 
vicepresidente segundo, 
Rodrigo Rato, advirtió ayer 
gue la adopción de la mone~ 
da única obliga a profundi- 
zar en la liberalización y 
flexibilización de la econo
mía y apuntó gue los Go
biernos gue retrasen estas 
decisiones «cometerán un 
gravísimo error».

M.A.R. - Madrid

Rato, que inauguró unas jor
nadas sobre «Los retos de Euro
pa en un mundo global» organi
zadas por la Comisión Europea, 
afirmó que la adopción del euro 
exige avanzar en una consolida
ción presupuestaria rigurosa, el 
control de los precios y la flexi
bilización del aparato producti
vo.

El euro no marca el final de 
un proceso sino su comienzo, di
jo Rato, quien defendió la nece
sidad de adoptar políticas de 
«liberalización y desregulación» 
para asumir los riesgos económi
cos y evitar la pérdida de compe
titividad.

Los gobiernos que pretendan 
retrasar estas medidas comete
rán un «gravísimo error», asegu
ró el ministro.

En este sentido se refirió a las 
reformas del Gobierno del PP,

Rato considera un error no afrontar nuevas reformas.

entre las que destacó la modifi
cación del IRPF que, reéordó, re
coge la existencia de un «míni
mo familiar», pretende dar un 
mejor tratamiento a las rentas del 
trabajo y mantener la política de 
deducciones de vivienda.

Insistió en que el Ejecutivo 
«será más ambicioso» en los pla
nes de reducción del déficit pú
blico, un elemento esencial de 
la política económica en el futu
ro, y recordó que los datos pro
visionales indican que, en 1997, 
se situó por debajo del 2,8 por 
ciento del PIB.

Subrayó, asimismo, que la 
economía española es capaz de 
crear más empleo con menor cre- 
cimientoo económico, si bien - 
admitió- aún es necesario redu
cir la relación entre ambos indi
cadores.

Rodrigo Rato se mostró con
vencido de que el euro será un 
serio competidor para el dolar y 
apuntó que la integración de los 
mercados financieros de laUEM 
consituiráel «mejor escudo» pa
ra la defensa de los impactos de 
las crisis financieras del exterior, 
como la actual crisis asiática.

E.B. ■ Madrid

El déficit público quedó «por 
debajo» del 2,8 por ciento del 
PIB al término de 1997, según 
explicó ayer el secretario de Es
tado de Presupuestos y Gasto, 
José Folgado, quien situó por 
debajo del 2,3 por ciento el de
sequilibrio presupuestario del 
Estado en ese ejercicio.

En una comparecencia ante 
laComisión de Presupuestos del 
Congreso, Folgado destacó que 
estos resultados son inferiores 
a las previsiones del Programa 
de Convergencia -que coloca
ban el déficit público en el 3 por 
ciento del PIB, con un 2,5 por 
ciento para el Estado- e inclu
so a las estimaciones posterio
res del Gobierno (2,9 por cien
to para el agregado).

José Borrell, portavoz socia
lista en la Comisión, consideró 
endeble la forma en que Espa
ña cumple los criterios de Maas
tricht (fija un máximo del 3 por 
ciento de déficit) y el portavoz 
de IU, Pedro Antonio Rios, dudó 
de los resultados presentados 
por Folgado para asegurar que, 
con Otra contabilización, el défi
cit subiría al 4 por ciento del PIB.

Mientras, el portavoz de CiU, 
Francesc Homs, felicitó al Go
bierno por estos datos y pidió 
que se mantenga la tendencia 
de restriccción del gasto, en tan
to que, en nombre del PNV, Jon 
Zabalia criticó la «facilidad» 
con la que el Gobierno aprueba 
créditos extraordinarios y pidió 
la reforma «urgente» de la Ley 
General Presupuestaria para 
avanzar en el rigor y latranspa- 
rencia de las cuentas públicas.

El secretario de Estado expli
có también que la Seguridad So
cial se ajustará a su previsión 
de déficit (0,2 por ciento del

PIB), aunque no desveló la evo
lución de los presupuestos de las 
comunidades autónomas (el ter
cer componente del déficit pú
blico), para las que los cálculos 
apuntaban inicialmente un des
equilibrio del 0,3 por ciento del 
PIB.

Estos resultados en las cuen
tas del Estado son producto de 
unos ingresos por 16,63 billo
nes de pesetas (un 13,7 por ciento 
sobre los de 1996) y de unos gas
tos por 18,68 billones (con un 
crecimiento del 2 por ciento).

En la recaudación por im
puestos directos, la figura más 
dinámica fue el Impuesto de So
ciedades, con un crecmento del 
52,8 por ciento, derivado en par
te de las plusvalías asociadas a 
las privatizaciones, que suma
ron 177.200 millones de pese
tas. Por el «peaje» del 3 por ciento 
que debían pagar las empresas 
que actualizaron sus balances en 
1997, el Estado ingresó 104.700 
millones, un 35,3 por ciento me
nos de los 140.000 millones pre
vistos inicialmente.

Los ingresos por IRPF crecie
ron un 5,5 por ciento (frente al 
11,5 por ciento previsto), por la 
caída en un 15,4 por ciento en los 
ingresos por retenciones del ca
pital mobiliario, derivado a su 
vez tanto de la caída de los tipos 
de interés como del trasvase ma
sivo del ahorro de cuentas ban
carias a fondos de inversión.

Por impuestos indirectos, el 
Estado ingresó 6,25 billones de 
pesetas, un 7,5 por ciento más 
que en 1996, si bien inferior en 
140.000 millones de pesetas a 
las previsiones iniciales, por la 
cesión al País Vasco del impues
to especial sobre hidrocarburos 
y por el traspaso a la Comunidad 
de Madrid del Impuesto sobre 
Actos Jurídicos Documentados.

Arenas destaca la implicación 
de las CCAA contra el paro

El Defensor del Pueblo 
apoya que la casa desgrave

A.L.G. - Logroño

Las comunidades autónomas 
«no están dando, bajo ningún 
concepto, la espalda al proble
ma del paro», dijo ayer el mi
nistro de Trabajo, Javier Arenas, 
tras entrevistarse con el presi
dente del Gobierno riojano, Pe
dro Sanz Alonso, quien expre
só su apoyo al Plan de Empleo 
ministerial.

Arenas añadió que después 
de reunirse con los los titulares 
de diez Gobiernos regionales, és
tos «están uniendo voluntades, 
independientemente del carné o 
de la idiología política que ten
ga cada presidente» porque «las 
administraciones públicas tienen

que encontrar puntos de encuen
tro, con independencia de sus ni
veles competenciales».

A favor de las pensiones
El titular de Trabajo, en rue

da de prensa, comentó que «la 
mejor noticia que se puede dar 
a nuestros pensionistas es que 
se está produciendo con clari
dad creación de empleo», lo que 
supone que hay «unos mayores 
ingresos por cotizaciones en la 
Seguridad Social, que dan sanea
miento a un sistema público que 
defendemos».

A juicio de Arenas, «en esta 
etapa de Gobierno, los pensio
nistas tienen mucha .tranquili

dad» porque «han visto como se 
producía un acuerdo con los sin
dicatos, una ley de racionali
zación aprobada en el Congre
so de los Diputados» y porque, 
«tanto en 1996 como 1997, han 
visto como sus pensiones cre
cían por encima del incremento 
de los precios».

El ministro detalló que «no 
se pueden plantear reformas del 
mercado de trabajo cada seis me
ses porque requiere una estabili
dad en cuanto a las reglas que lo 
regulan»; aunque, en el futuro, 
«tiene que tener un mayor pro
tagonismo la negociación colec
tiva y el acuerdo de empresarios 
y sindicatos que las propias de- 

- cisiones del Gobierno»,- , - ,

Efe - Madrid

El Defensor del Pueblo apo
ya que el nuevo IRPF desgrave 
el pago de intereses en los prés
tamos para la adquisición de la 
vivienda habitual, como ahora, 
mientras que la Asociación Es
pañola de Banca Privada (AEB) 
cree que no sería «oportuno» 
cambiar la tributación de los fon
dos de inversión.

El Defensor del Pueblo ela
boró un informe sobre la fiscali
dad de las familias en el que pide 
que se elimine el porcentaje del 
valor de la vivienda habitual que 
se considera como renta y se re
visen los requisitos para acce
der a las ventajas fiscales por 
adquisición de vivienda habi
tual.

Propone.potenciar laa.ven

tajas fiscales reconocidas a las 
familias teniendo en cuenta su 
capacidad económica real, el nú
mero de hijos y el cuidado de per
sonas mayores o discapacitadas.

El informe también se refie
re el Impuesto sobre el Valor 
Añadido y propone ampliar la 
lista de bienes de primera necesi
dad que están grabados al 4 por 
ciento, así como reducir el tipo 
del impuesto a determinados 
suministros domésticos esencia
les para la vida diarias de Ias fa
milias, como la electricidad y el 
gas.

El asesor financiero de la 
AEB, Juan Basurto, que recor
dó que en la actualidad los fon
dos de inversión acumulan 27 bi
llones de pesetas, y manifestó 
que no es oportuno que se toque 
laTisoalidad de los-fondos, ,
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Endesa llevó a la Bolsa a
establecer nuevos máximos
históricos

El mercado nacional de renta variable en máximos histó
ricos, la rentabilidad de las obligaciones a diez años tres cuartos 
de lo mismo, la prima de riesgo que exigen los inversores extran
jeros para comprar deuda doméstica se halla en el nivel más bajo 
de la historia, el dinero exterior continúa entrando con fluidez, las 
posibilidades de que España apruebe el decisivo examen de Ma
astricht —además con buena nota- son cada vez más amplias,... A 
la vista de todo esto la pregunta es obvia: ¿qué más se puede pedir?

Por si fuera poco la coyuntura exterior está acompañando, 
a pesar de los tres frentes abiertos -"caso Clinton”, crisis asiática 
y el conflicto del Golfo Pérsico- en la actualidad. Además, la 
fortaleza de la divisa estadounidense y la constación de que el viejo 
fantasma de la inflación americana continúa a buen recaudo

transmiten seguridad a unos mercados muy sensibles a cualquier 
maniobra en política monetaria desde la Reserva Federal.

La jomada de ayer en las plazas domésticas se. puede 
resumir en apenas dos palabras: euforia compradora. Los inverso
res se lanzaron como locos a tomar posiciones nada más darse el 
pistoletazo de salida. La OPV de Argentaría y el interés generali
zado en comprar a cualquier precio Endesa se convirtieron en los 
dos auténticos pilares sobre los que se construyó el nuevo récord 
histórico. La batería de récords que se fijaba en buena pane de las 
plazas europeas -París, Londres, Francfort... - unido a la especta
cular apertura de Wall Street, cuyo índice Dow Jones también 
marcaba máximos históricos, llevó a los dos índices más repre
sentativos de la renta variable española a cerrar en los niveles más 
altos de su historia.

____ __ Benito &

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■BANCOS Mapfre Vida 500 6.800 6.780 -0,29 19.094
Picking Pack 25 9,5 96 1.05 870 079

Argentaria 500 10.790 10.810 0.19 6.352.817 Pryca 100 2.580 2.650 2,71 532.476
Banco Andalucía 500 27.200 27.200 130
Banco Atlántico 1.000 5.700 5.700 ___ 1.495 ■CONSTRUCCION

Banco Bilbao-Vizcava 260 6.260 6.290 0,48 1.212.743 ACS 250 4.345 • 4:470 2,88 527.679
Banco Exterior 500 2.780 ___ ___ Agremán 100 1.030 1.075 4,37 288.839
Banco Guipuzcoano 500 7.270 7.270 2.854 Bami S.A, 500 879 849 -3,41 880.760
Banco Herrero 500 9.550 9.550 .— 213 Cementos Portland 500 8.610 8.550 -0,70 5.925
Banco Pastor 1.000 16.000 16.000 22,692 Construcciones Lain 100 369 370 0,27 827.511
Banco Popular 125 11.300 11.420 1.06 224.888 Cristalería Españ. 1,000 11.530 11.700 1,47 19.962
Banco Santander 250 6,120 6.300 2,94 1.488.562 Dragados 500 4,065 4.130 1,60 326.692
Banco Simeón 1.000 13,050 ___ ___ Filo 500 674 654 -2,97 423.771
Banco Vasconia 500 13,200 13.300 0.76 265 Financiera y Minera 500 2.990 3.175 6,19 69.819
Banco Vitoria 500 2,290 2.290 6.370 Fomen. Cons. Contr, 1,000 6.480 6.540 0,93 186.608
Banco Zaragozano 500 4,780 4.745 -0.73 6.208 Grupo Acciona 1,000 31.400 30.040 -4,33 143.860
Banco de Alicante 500 3,135 3.100 -1.12 4.721 Hisalba 1,000 2.070 2.285 10,39 29.075
Banco de Castilla 5.000 116,000 116,000 8 Huarte 500 926 900 -2,81 678.226
Banco de Galicia 500 21,500 21,500 10 Inmob. Zabálburu 1,000 1.605 1.560 -2,80 121.720
Banco de Valencia 500 3,635 3,650 0,41 23.428 I.Urbis 500 1.900 1.905 0,26 263.350
Banesto 400 1,725 1,730 0,29 861.995 Lafarge Coppee 25 9.830 10.510 6,92 907
Bankinter 500 8,790 9.060 3,07 125.984 Metrovacesa 500 7.280 7.320 0,55 22.679
B. Crédito Balear 500 11,000 11.000 292 Obrascón 500 1,475 1.465 -0.68 76.733
B.Central Hispano 250 3,900 3.915 0.38 1.149.664 Porti, Valderrivas 500 14,800 14.900 0,68 9.601
Commerzbank 5 5,840 5.770 -1.20 609 Prima Inmobiliaria 1,000 1,300 1.320 1,54 83.200

■ELECTRICAS Sotogrande S,A. 100 485 478 -1,44 865.036
Uniland 1,000 9,300 9.340 0.43 2.318Aguas de Barcelona 500 6,400 6.490 1.41 67,335 Uralita S,A, 440 1,735 1.760 1,44 362.751Cantábrico 1.000 6.700 6.770 1,04 64.749 Urbas 500

Eléc. R. Zaragoza 500 7.350 7.190 -2,18 19.077
212 .... ....

Valenciana Cementos 200 2,900 2.915 0,52 13.297Endesa 200 3.250 3.440 5,85 8.666.787 Vallehermoso 500 5,140 5.110 -0,58 128.032Enher 1.000 3.395 3.455 1,77 27.039 Vidrala 500 6,660 6.660 46.049E. de Viesgo 1.250 6.210 6.110 -1,61 2.068
....

Fecsa 1.000 1.280 1.275 -0.39 281.756 ■inversion MOBILIARIA
Gas Natural SDG 500 7.490 7.450 -0,53 183.664 Cía, Gener, Invers, 125 180 ___ __
Gas v Electricidad 1.000 11.330 11.550 1,94 15.830 Cofir 400 1,100 1,155 5,00 541.541
Iberdrola 500 2.205 2.260 2,49 3.222.992 Corpor. Banesto 500 1,615 1.610 -0,31 8.620
Saltos del Nansa 1.500 11.500 11.400 -0,87 286 Dinamia 500 2,300 2.295 -0,22 20.209
Sevillana 500 1.455 1.475 1.37 231.828

■ papeleras.Unión Elec. Fenosa 500 1.710 1.725 0,88 1.031.305 Y TEXTILES
Empr, Nac,Celulosas 750 1,945 2.090 7,46 328.644

■ ALIMENTACION European Paper 500 87 87 __ 33.165
Azucarera Españ. 500 8,540 8.560 0,23 1.867 Iberpapel 100 2.070 2.070 18.039
Barón de Lev 100 3.410 3.485 2.20 13.506 Papelera Españ, 500 83 ___ ___ ....
Bodegas Riojanas 100 1.490 1.495 0,34 13.854 Sarrió 500 710 708 -0,28 149.245
Bodegas v Bebidas 1.000 6.300 6.310 0.16 679 Seda Barcelona 500 540 540 ___ 120.800
Campofrío S.A. 500 9.670 9.600 -0,72 1.948 Sniace 500 350 347 -0,86 256.493
Cia. Vinícola N.Esp. 200 4.370 4.400 0,69 1.448 Tableros de Fibra 500 2,410 2.440 1,24 28,806
Ebro Agrícolas 100 3.055 3.060 0,16 10.361 Tavex Algodonera 500 2.415 2.405 -0,41 108.170
El Aguila S.A. 500 925 945 2,16 237.026 Unipapel 500 3.800 3.930 3,42 31.096
Koipe 1.000 10.280 10.300 0,19 68
Puleva-Uniasa 500 6,100 6.050 -0,82 99.405 ■ químicas Y ENERGIAS
Tabacalera 500 13,450 13.740 2,16 96.193 BP Oil España 1,625 8.000 ....
Viscofán 100 4,480 4.565 1,90 87.760 Baver 5 6.390 ....

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1,000 7.400 7.220 -2,43 676

SEGUROS Cepsa 500 4.555 4.535 -0,44 77.071
AGF U. Fénix 100 1.980 1.980 46.548 Ercros 60 187 196 4,81 3.482.203
Adolfo Domínguez 100 4,765 4.830 1,36 58.038 E, 1. Aragonesas 500 1.090 1,100 0,92 360.321
Aldeasa 200 4,050 4.220 4,20 —111850 Faes 350 8.310 8,290 -0,24 45.367
Azkoven 1.000 16,710 16.600 -0,66 2.069 Grupo Fosforera 1,000 319 323 1,25 31.554
Catalana Occ. 250 8,020 8,010 -0.12 8.995 Miquel y Costas 500 6.500 6,500 3.430
Continente 100 3,120 3.110 -0,32 63.761 Repsol S,A, 500 6.570 6,610 0,61 812.359
Corp. Mapfre 500 3,980 4.100 3,02 94.656
Cortefiel 100 3,615 3,695 2,21 54.193 ■ siderometalúrgicas
Finanzauto 350 1.700 1,630 -4,12 31.116 Aceraba 1.000 1.905 1.860 -2.36 214.961

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Acerinox S.A. 1.000 22.100 22.170 0,32 37,906
Amper 500 3.870 3.915 1,16 171,094
Asturiana del Zinc 525 1.990 1.940 -2,51 434,824
Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.880 5.800 -1,36 4,900
Dimetal 100 225 -—, ___ ___
Española del Zinc 500 1.105 1.115 0,90 118,767
Global Steel 400 380 371 -2,37 158.758
Indus, del Besós 500 2.440 2.450 0,41 105
Metal.Duro Felguera 500 1.695 1.745 2,95 95,591
Nicolás Correa 1,000 10.970 10.800 -1,55 2.990
Nueva Montaña 500 162 157 -3,09 627.652
Tubacex 100 430 437 1,63 1.055.326
Zardoya Otis 1.000 4.040 4.285 6,06 159.207

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 10.300 10.450 1,46 205
Tudor 500 919 892 -2,94 8.820
Volkswagen 50 90.000 94.000 4,44 391

■ tRANSP. COMUNICACIONES
Autopistas 500 2.245 2.270 1,11 263,372
Autopistas Mare Nos. 1.000 3.080 3.160 2,60 172,564
Estación. Subter. 500 3.410 3,470 1,76 1,020
Europistas 1.000 1.165 1.180 1,29 42,270
Iberpistas 300 3.240 3.300 1,85 18,064
Radiotrónica 500 3.500 3.650 4,29 31.654
Telefónica 500 4.790 4.865 1,57 3.944.731

■ otros SERVICIOS
Abengoa 500 7.460 7.380 -1.07 19.006
Corpor. Finan. Alba 1.000 18.340 18.400 0,33 14.821
Dogi 100 1.740 1,750 0,57 120.462
Grupo Anaya 500 3.200 3,280 2.50 3.675
Indo Intem. 1.000 6.700 6,760 0,90 6.670
Midesa 100 2.385 2,445 2,52 82.247
Prosegur 100 1.500 1,500 ___ 114.516
Sol Meliá 100 6.710 6,820 1,64 21.059
Tele Pizza, S.A. 100 14.800 15,400 4,05 41.562

DIVISAS
Comnra Ventu

1 CORONA DANESA 22,214 22,258
1 CORONA NORUEGA 20.281 20,321
1 CORONA SUECA 18,990 19,028
1 CHELIN AUSTRIACO 12,031 12,055
1 DOLAR AUSTRALIANO 103,292 103,498
1 DOLAR CANADIENSE 106,584 106,798
1 DOLAR USA 153.983 154,291
1 DRACMA GRIEGO 0,537 0,538
1 ESCUDO PORTUGAL 0,827 0,828
1 E.C.U 167,348 167,684
l H-ORIN HOLANDES 75,106 75,256
I FRANCO BELGA 4,102 4,110
1 FRANCO FRANCES 25,257 25,307
1 FRANCO SUIZO 105,216 105,426
1 LIBRA ESTERLINA 252,147 252,651
1 LIBRA IRLANDESA 210,095 210,515
1 MARCO ALEMAN 84,652 84,822
1 MARCO FINLANDES 27,911 27,967
1 YEN JAPONES 1,224 1.227
100 LIRAS ITALIANAS 8,582 8,600

Si Üd. tiene alguna sugerencia sobre estás páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores, 
y Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

MADRID
'nÓMÍNAJ/' ‘ HOY DlF.

■ ALIMENTACION
Naarden i. I.ÜUU 3.300,00 -...
OMSA 250 860,00 5,00
Pascual Hnos 250 59,00
San Mieuel 3.000 —-
United Dutch 500
■ comercio Y SEGUROS
Cointra B 500 .... ....
■ CONSTRUCCION
Ah. familiar J.OÜO .... ....
Alcázar 500 .... ....
Asland Cata! 500
Inmb. Valenc. 500 ——
I. De! Sur 1.000 __ __
MaJí-Cent-Leisa 250 ....
Obras v S.P. 500 2.100,00
Vías v Const. 1.000 . —-
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.705.00 -115,06
Barizano 500 3.053,00 13,00
Baseibar 1.000
Bolshisoania 1.000 ....
Cariñosa 500 7.080.00 -20.00
Ceivasa 500 ——
Cevasa A 1.000 ....
Chafisa 1.000 __
Fiponsa 500
Inveroastor 1.000
Inv.Herrero 500 7,050.00 20,00
Inv.Val.Americ. 1.000 .... ——
1. Lealtad 500
Mobinversora 1.000 ....
Norvasa 350 3.365.00 3,00
Renfila 500 1.050.00 35,00
Rentinver 1.000 2.950.00 -10,00
Union Europ. 1.000 13.250,00 -50,00
■ NAVEGACION Y PESCA
1-leiainentos-B 1.000 ....
Pescanova 1.000 1.650,00 50,00
Transmedit. 500 __ ....
■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 2.0,50,00 25,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp-Oxiaeno 1.000 .... ....
Faes 500 ....
Gassol 500 __
Nicas 155

F.COMDZNZO RHNAL NVAS. ANIGAS.
PICKING PAC_______ 21 -ene-98 23-feb-98_________ 4__________ l____________ 95,00__________ 62,00

VALOR

DIVIDENDOS
CONCEPTO

if -IWIÍ vSTÍ ? : :¿^?S?ÍTO5?^>1^=?*K’?5^

BRUTO NETO PAGO
FAES A CUENTA 160.00 120.00 16/03/98
EBRO AGRICO A CUENTA 15,00 11,25 19/02/98
KOXKA A CUENTA 100,88 75,66 20/02/98

Periodo
INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE

TAFíBancost TAE fCaiasl Indie, CECA
ESPAÑA
Rcnl. Deuda P. Míbor año

Enero 97 7.753 8,255 9,000: 6,738 5.491
Febrero 97 7,337 7,922 8,625 6.387 5.580
Mareo 97 7,216 7,568 8,500 6.155 5.788
Abril 97 7,068 7,35.5 8.250 5,981 5.504
Mavo 97 6,971 7,266 8,000 5.815 5,170
Junio 97 6.717 6,949 7.820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6.824 7,625 5.600 5,12.5
Aaosto 97 6,989 6,687 7,750 5.552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5.230 4,807

FUTUROS IBEX-35
FECHA ' ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
20 Feb, 1998 8.138.50 8.180,00 8.314,00 8.-176,00 8.310,50 29,937
20 Mar. 1998 8.169,00 8.215,00 8.342.00 8.210,00 8.341,00 14.812
19 Jun. 1998 8.222,00 8,337,00 8,337,00 8,337,00 8.391,00 17

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
15 Mar. 98 108,65 109,13 108.87 109,01 100,493

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

U.Resinera 1.000
■ MINERAS
H.Coto Corte 200 2.925.00 -—
H.Vas.Leones. 500 1.060,00 -40,00
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25 ——
■ SIDEROMETALURGICAS
Atórasa 500 5.650.00 250,00
Cobra 500 ....
Iber. Frió 1.000
Metalosenia 500
MouiinexEsp 1,000 __
■ AUTOMOVIL
Hnsa Rñnnnlt 1.000 4.050,00
■ otros SERVICIOS
Jnvpsa 1.000
Prim S-A 500 ....
Vidr.Leonesa 1.000 2.950.00 __

METALES
Pla$./er. Dif.

Oro Manufacturado 1.655,57 4,57
Plata Manufacturada 49,26 1,08

Platino 2.922,00 36,00
Paladio 1.796.58 -15,65

INTERBANCARIO
(MIBOR)

’ PLAZO TIPO DIF.

i A un día 4,78

; A una semana 4,78 0,05

i A quince días 4,77 0.09

LÀ un mes 4,67 -0,01

¡ A tres meses <4,56

: A seis meses 4,37 " ' -0,01

? Aunaño ■4,24 -0,04

FONDOS _______________________________I
ULTIMO DIF. HN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

Multif. B. Pastor 40.082,85 17.69 39.834,24 Inversabadell 2.521.82 4.37 2.419,68 Fondcomercio Diner 179.247.99 43.65 178.370.17
■ dinero
|»;!»MWI«WPi>l''^WIfWMUIIII^^ Santander Tesoreri 223.279,75 85,31 222.342,14 Renta 4 Internacional 1.240,83 -I.03 1.172,30
Altas F.I.A.M.M 175.554,32 14.18 174.836.87 Su. Sant. FIAMM 228.587.56 73.02 227.822.26

Fondoatlantico 2.522.35 0.78 2.505.13

A.B. Dinerplus 202.993.76 26,92 202.117.23 ■ MIXTO RENTA VARIABLE Fondpostal 2.762.54 -1.64 2.716.79
BBV Diner Renta 156.135.98 40.76 155.530,24 ■ divisa extranjera Arsen taria Global 1.492,73 -0.96 1.454,28

Fondpostal Divisas 3.078.49 -1,94 2.995.10
BBV Dinero 271.495.15 60,67 270.068,63 BM Dinerdivisa 1.546.90 7,62 1.497.97 BBV Inversion 94 1.487,48 1.26 1.440,49

Bankpvme Fondval. 120.259.20 40,67 119.623,00 Madrid Divisa FIM 1.536.23 6,72 1.448.85 Eurovalencia VCG 1,195,0,5 20.16 952,18 Fonpenedes FIM_____ 1.337,42 0,13 1.331.07

Bex-Diner 178.746.36 15,25 177.975.20 V7Z^ X.TTA'r''I7 C /^ D Eurovalor 4 FIM 30.681,41 .... 27.238,32 ■ Fonrenta Fiia FIM 16.962.49 10,88 16,835.98
B.K.Fondo Monetar, 239.261.07 __ 238.377.08

■ * ONUIEbOKOS
Eurovalor I 507.31 —— 463.30

A,C. Cuenta 18/.5/3.0U 15,79 186.599,62 Fónsabadell 2:596.97 1,17 2.569,89
Caixa Galicia Din. 133,173.13 14,26 132.515,78 Fonbolsa 34.022.15 164,66 30.797,72

A.C. Deuda 1.941,50 0,98 1.926,01 1,08 2.379.69Cavaldiner 220.176.60 17,33 219.808,45 Fonfomento FIM 15.041,17 22,96 14.618.89 Fonsabadell 11 2.404,77
BBV Acüvos-FIAMM 185.718.25 23,15 184.821,67

Cavaldiner Oro 137.364.90 15,08 136.614.87 BBV Deuda Fondtes. 21,455,64 Fonpatrimonio 21.983,07 53.58 20.923,39 Fontesoreria 10.862,85 3.93 10.805.15
Citimonev 186.987.20 46,57 186.186.91 1.936,25 2,52 1.911,15 Renta 4 Bolsa 2.009.51 7.97 1.899,38

3.000.67BM Fondtesoro Hispadiner 3.039.76 1,10
Cuentafondo FIAMM 204.722.12 14,61 203.642,07 1.880.08 2,43 1,854,05Cuentafondo Renta____ ■ renta fija Iberahorro 2.307.28 0,53 2.292.60C.F.Oro Bankinter Dinermadrid-FIAMM 185.979.98 82,73 185.058,61 BBV Ahorro 1.609.33 2.36 1.593.86
C.F.Oro l Bankint. 164.370,29 .... 163.774,51

Fondeada Ahorro_____ 20.861.40 11.33 Ibcrcaia Futuro 1.295.16 0,58 1.283,46
BBV Fondvalencia 18.239.70 10,57 18.053,66

DB Diner FIAMM 167.923,18 26,90 167.158,24 202.402,38 58.82 201.380,67Fondeada Efectivo BBV Interes 1.465.57 0,66 1.456,63 Interes Diario BCH 1.179,62 0,09 1.175,55
DB Diner II 122.856,29 17,89 122.277,85 167.757,85
Diner BM FIAMM 205.430.29 49,17 204.280,23

Ibercaia Dinero II_____ 168.515,78 46,46 BBV Renta_________ 2.378,67 0.99 2.362.68 Madrid Premiere 1.666.12 1,91 1.649,36
Invermadrid FIM 1,989,12 • 2,06 1.972,63 BBV Renta 91 1,574,33 0,82 1.562.54

Dineractivo_________ 209.965.83 51,76 209X183.65 Madrid Deuda Fondt 1.433,30 1,83 1.418,02 Renta 4 Ahorro 1.709.91 0,84 1.684,08
Dineratlantico 212.346.75 55,51 211.415.49 1.852,22 0,84 1.843,37.

BM Dinerbolsa______
Mapire Fondtesoro Credipas deuda______ 0,7! 1.686.05 Rural Giion deuda 15.061,28 4,85 14.992,63

Dinermed FIAMM D 168.937,55 13,43 168.272.68 182.260.60
Dinemavarra 181.349.40 57,25 180,634.51

Santander Dinero_____ 183.031,19 70,46 Cuentafondo Ahorro 2,101,37 2.68 2.043,71 Santander Ahorro • 2.293.61 0,69 2.285.98

Eurovalor III 226.257,94 225.068.25 ■ mixto RENTA FIJA Eurovalor lI________ 874.54 865.86
2 756 76 O 63 2 250,33

Fondbarclnys Dine. 157.464,54 11,44 156.744.51 Ahorrofondo 6.204,14 9,86 5.949.46 Fonbanesto 2.275.81 0,86 2.256.63

254 243 38 40 12 253 014 67 Alhambra F.I.M. 2,150,89 2.10 2,116,15 Foncaixa 10 2.040.24 0,68 2.025,06

31 37 190 777 00 BM Garantizado 1,484,31 1,38 1,462,97 Foncaixa 11 2.157.41 0.75 2.139,43 ■ renta variable

223 308 10 86 11 222 272 73 Centrofondo 3 2.218.19 1,91 2,141,49 Foncaixa 2 2.843.97 0,94 2.822.94 Cuentafondo Bolsa 1.608,73 2,93 1.501,71

Fondpostal Moneta. 257.054,20 35,87 255.959,11 Foncenhis. F.I.M. 1.657,02 1,96 1.625,27 Foncaixa 6 100.000.00 .... ! 00,000.00 1.910,89 9.25 1.726,48
Fonpenedes FIAMM 1,225,73 0,13 1.220,11 Fondejecutivos_______ 197.948,40 520.73 189,536.14 Foncaixa 8_________ 1.948.75 0,62 1,935.65

Foncaixa V 3.614.85 3,372,63
224 763 51 54 60 223 818 29 Fonoastor 2.903,73 3,99 2.842.73 FoncaixaO 1.962.41 0,62 1.949,01

Kutxarent 208.466.64 208.466,64 Fonpenedes Mixto 1.447.89 3.43 1.392.98 Foncrecimiento 131.247,73 38,27 130.646.59 Fondhispano_______ 2.634.31 6.54 2,450,06
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SOCESOS
En el siniestro, que se produjo 4 años 
después de otro similar, fallecieron 
calcinadas dos personas en el interior de 
sus vehículos en los que viajaban

El siniestro se produjo ayer al descender por la Avenida Tres de Mayo de Tenerife

Un camión sin frenos arrolla a 
9 vehículos y cansa 2 muertos
Un camión trailer cargado 
de materiales de construc
ción, gue perdió ayer los fre
nos, causó dos muertos y 
ocho heridos, uno de ellos 
muy grave, al arrollar a nue
ve vehículos en su descenso 
por la Avenida de Tres de 
Mayo de la capital tinerfeña.

■T. C. C./Tenerife

El accidente ocurrió sobre las 
14:45, hora insular, en un mo
mento de mucho tráfico en la 
arteria principal de la capital 
tinerfeña y se produjo cuatro 
años después de otro similar ocu
rrido en el mismo lugar en el que 
hubo dos muertos y diecinueve 
heridos.

Según ha podido saber Efe, 
las víctimas mortales fueron An
drés Carlos Acosta Alonso, de 
36 años, y Juan José García 
Rodríguez, de 39, este técnico 
de Radio Nacional de España, 
que fallecieron calcinados en el 
interior de los vehículos en los 
que viajaban, según ha informa
do el Servicio de Urgencias 061.

El herido más grave, Isabel 
Abreu Galván, de 25 años, fue 
internada en el Hospital Univer
sitario de Canarias en estado

La Policía retira uno de los cadáveres. EFE

crítico, por sufrir quemaduras 
en el 80 por ciento de su cuer
po.

En el Hospital de la Cande
laria fueron atendidas de lesio
nes leves las hermanas Merce
des y María Nieves García 
González, de 26 y 32 años; los 
militares Francisco Velázquez 
Olmos, de 27, y Antonio 
Belmonte Carbo, de 20, éste 

jugador de hockey de un equi
po tinerfeño, así como Dolores 
Rodríguez Lorenzo, de 36 años, 
Abel Valentín Morales y Car
men Rosa González Pérez.

El concejal delegado de Trá
fico, Basilio Franco, explicó en 
una rueda de prensa que el ca
mión causante del accidente 
perdió los frenos cuando descen
día por la autopista del norte y 

a unos tres kilómetros antes de 
llegar a la Avenida de Tres de 
Mayo.

El vehículo transportaba un 
trailer cargado de ladrillos y 
azulejos de baño con destino al 
Puerto de S anta Cruz de Tenerife 
para ser embarcada hacia la isla 
de La Gomera.

El camión circulaba con se
ñales luminosas y acústicas y al 
llegar a la mitad de la avenida 
chocó con los primeros vehícu
los, volcó, derrapó por la calza
da y arrolló a los demás auto
móviles, algunos de los cuales 
quedaron prácticamente irreco
nocibles.

En el mismo lugar

El accidente se produjo en el 
mismo lugar donde el 21 de 
febrero de 1994, un camión que 
portaba un container perdió los 
frenos, arrolló a su paso a trece 
vehículos, entre ellos dos gua
guas, y causó dos muertos y 
diecinueve heridos. Desde que 
se produjo aquel accidente se 
prohibió el descenso de vehícu
los pesados por la Avenida Tres 
de Mayo y se habilitó un desvío 
por una calle lateral, el cual el 
conductor del camión no pudo 
tomar en esta ocasión debido al 
exceso de velocidad.

Melilla: el cadáver 
del marroquí 
asesinado y 
arrojado al mar 
fue rescatado ayer

A. S. C./ Melilla

El cadáver de un hombre 
marroquí que fue asesinado el 
pasado sábado en Melilla y arro
jado al mar fue rescatado ayer 
al mediodía por el Grupo Espe
cial de Actividades Subacuáticas 
de la Guardia Civil (GEAS), in
formaron a Efe fuentes 
policiales.

Varios agentes comenzaron 
el sábado por la tarde la búsqueda 
del cadáver, que no pudo ser re
cuperado hasta ayer debido al es
tado de la mar y al fuerte viento 
de levante que sopló el domin
go y el lunes en las cercanías de 
la escollera del puerto melillense 
donde desapareció.

La Policía Local detuvo el 
sábado a dos marroquíes a los 
que se les acusa de haber agre
dido con un arma blanca a su 
víctima y de haberla arrojado al 
mar, según la versión policial 
facilitada a Efe.

Muere tras una pelea

Además, ayer se informó del 
fallecimiento de otro individuo 
que resultó herido de gravedad 
el jueves en una pelea y murió 
el pasado fin de semana en el 
Hospital Comarcal de Melilla.

El titular del juzgado de Ins
trucción número 1 de la ciudad 
autónoma ha facilitado los ras
gos de este individuo, de unos 
30 años, moreno y de 1,60 me
tros de altura, para intentar iden
tificarlo.

El móvil del asesinato de un 
ruso en Marbella podría ser 
por "motivos familiares"

Un muerto y un herido al hundirse un 
pesquero en la isla de Ons

M, A./ Marbella

El móvil del asesinato del 
ciudadano ruso Roman Fruzon, 
que el domingo pasado fue en
contrado muerto, con dos tiros 
en la cabeza, en su chalé en la 
localidad malagueña ’ de 
Marbella, responde, al parecer, 
a«motivos familiares», informa
ron a Efe fuentes próximas a la 
investigación. t

La esposa del ciudadano ruso, 
Estella Frunzon, que fue dete
nida el domingo pasado en re
lación con el caso y continuaba 
ayer en la Comisaría de Marbella 
a la espera de pasar a disposi
ción judicial, «no ofreció expli
caciones coherentes» al ser in
terrogada por la Policía, agre
garon. Roman Frunzon se casó 
hace tres años en segundas nup
cias con Estella y actualmente 
tramitaban su divorcio, «por lo 

que protagonizaban frecuentes 
disputas» y vivían separados, 
añadieron las mismas fuentes.

Por otro lado, el subdelega
do de Gobierno, Jorge Cabezas, 
informó ayer que la «investi
gación policial sigue su curso 
en dos líneas, una que estudia 
la posible relación del asesina
to con la delincuencia organi
zada y otra, relativa a conflic
tos familiares» entre el matri
monio. Cabezas subrayó que 
«las dos líneas de investigación 
son viables, pero francamente 
todo apunta a que se trate de un 
conflicto familiar».

RomanFrunzon, de 54 años, 
fue hallado el pasado domingo 
en su chalé marbellícon dos tiros 
en la cabeza y sin señales de 
violencia en la casa.

El titular del Juzgado de Ins
trucción número 7 de Marbella 
decretó secreto sumarial.

E. G./Pontevedra

Un marinero ha resultado 
muerto y otro con lesiones gra
ves como consecuencia del hun
dimiento del pesquero «Nuevo 
Virgen del Carmen», con base 
en el puerto pontevedrés de 
Bueu, ocurrido a media maña
na de ayer en las proximidades 
de la Isla de Ons.

La víctima mortal es Benja
mín Vidal Patiño, cuyo cuerpo 
había quedado atrapado por las 
redes y artes de pesca del barco 
tras producirse el hundimiento. 
Aún con vida fue evacuado en 
la lancha rápida «Salvamar At
lántico» hasta el puerto de Bueu, 
en donde los servicios médicos 
intentaron reanimarle durante 
casi una hora, pero sin resulta
do positivo. El otro tripulante 
herido es Manuel Otero López, 
que fue evacuado por el helicóp
tero «Pesca-1» al hospital vigués 
de 0 Meixueiro, en cuya Uni-

Trataron de reanimar en el puerto al marinero, que falleció. EFE

dad de Cuidados Intensivos 
quedó ingresado. En el pesquero 
figuraban otros dos tripulantes 
que fueron rescatados ilesos.

Según informaron fuentes de

Salvamento Marítimo de Fisterra 
el pesquero se hundió tras en
callaren una zonarocosa, próxi
ma a la Isla de Ons, probable
mente a causa de una vía de agua.
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Detenidos tres 
españoles en la 
frontera de 
Colombia con tres 
kilos de "coca"

S. M7 San Antonio

Dos españoles fueron dete
nidos cuando trataban de intro
ducir en Venezuela tres kilos de 
cocaína camuflados en una 
maleta, informaron ayer las au
toridades de este país.

Los pasaportes de los dete
nidos estaban a nombre de José 
Agustín Maestre y José Antonio 
Monte Garrachana, informó 
Angel Añez, teniente coronel de 
la Guardia Nacional (GN).

El descubrimiento de la dro
ga y el arresto de los españoles 
se produjo en el puesto fronte
rizo de San Antonio, 852 kiló
metros al suroeste de Caracas y 
principal puerta de comunica
ción entre Venezuela y Colom
bia. Añez explicó que ambos tra
ficantes tenían la intención de 
trasladarse a Caracas para des
de allí tomar un vuelo de regre
so a Madrid. Con las recientes 
modificaciones de la ley anti
drogas en Venezuela, los dos es
pañoles pueden sercondenados, 
cada uno, a 15 años de prisión 
por narcotráfico.

Hallan 800 kilos 
de hachís en la 
playa de Barbate

S. P7Cádiz

La Guardia Civil halló 800 
kilos de hachís abandonados en 
la playa conocida como 
"Marisucia" de los Caños de 
Meca, en Barbate (Cádiz), según 
informó ayer la Subdelegación 
del Gobierno.

Los agentes testificaron en el juicio celebrado en Gerona

Mataron a la joven gitana 
por celos, según la Policía

C. G. I./ Gerona

Agentes de la Pol icía Nacio
nal declararon ayer en el juicio 
que el procesado Emilio Orte
ga les confesó que él y su com
pañera sentimental, Raquel 
Fernández, acordaron matar a 
la joven gitana de Figueras 
Andrea Arenas por los celos que 
sentían al sospechar que ambos 
mantenían relaciones con la 
víctima.

El juicio contra Emilio Or
tega y su compañera sentimen
tal, Raquel Fernández, comen
zó el pasado día 9 en la Audien
cia de Gerona acusados del 
asesinato de Andrea Arenas, de 
17 años, delito por el que el fiscal 
solicita, en sus conclusiones 
provisionales, 27 años de pri
sión para cada uno.

Emilio Ortega fue detenido 
el 14 de mayo de 1996 en el 
Hospital de la Vall d’ Hebron de 
Barcelona, donde fue traslada
do tras haberse autolesionado 
y, al no querer identificarse, los 
médicos avisaron a la Policía.

Según el relato de Emilio 
Ortega ante la Policía, reprodu
cido por los agentes durante la 
vista oral de la mañana de ayer, 
Raquel Fernández sufría celos 
porque sospechaba que él y 
Andrea Arenas mantenían una 
relación sentimental.

Emilio Ortega sospechaba 
que Raquel y Andrea mantenían 
también una relación «demasia
do íntima», por lo que también

EI juicio está siendo celebrado en Gerona.

Los policías declararon ayer que el 
procesado confesó que él y su 

compañera acordaron matar a la joven 
por celos, al sospechar que ambos 

mantenían relaciones con ella

se sentía celoso, ya que según 
explicó el procesado a los agen
tes, había sorprendido a las dos 
jóvenes tocándose y besándo
se en diversas ocasiones.

Esta situación, según su 

versión, provocaba continuos 
enfrentamientos entre la pareja 
que acababan en separaciones 
temporales, por lo que ambos 
decidieron matar a Andrea Are
nas.

EEUU: Zamora 
fue condenada 
ayer por asesinato 
y sentenciada a 
cadena perpetua

R. M7 EEUU

La ex cadete Diane Zamora, 
fue declarada ayer, martes, cul
pable de asesinato por la muerte 
violenta de Adrianne Jones, de 
16 años, e inmediatamente fue 
sentenciada a cadena perpetua.

Zamora, de 20 años, y su ex 
novio, el también ex cadete 
David Graham, que posible
mente sea sometido ajuicio por 
el mismo asesinato a finales de 
1998, presuntamente planifica
ron la muerte violenta de Jones, 
ocurridaen diciembre de 1995.

Los fiscales dijeron en el 
juicio celebrado en Forth Worth 
(Texas) que Zamora, una de las 
más aventajadas cadetes de la 
Academia Naval de Annapolis 
(Maryland), había llevado a 
cabo el homicidio, supuesta
mente, por celos, ya que, al 
parecer, Graham había mante
nido relaciones sexuales con la 
víctima. El veredicto fue emi
tido por el jurado, integrado por 
cinco mujeres y siete hombres, 
en el segundo día de sus deli
beraciones después de tres se
manas de iniciarse el juicio .Los 
fiscales no habían solicitado la 
pena capital para Diane 
Zamora, debido a que fue per
donada por algunos de los pa
rientes de Jones. Sin embargo, 
automáticamente fue senten
ciada a cadena perpetua sin la 
posibilidad de recuperar su li
bertad mientras no cumpla 
cuarenta años de cárcel. Los fis
cales dijeron que Diane Zamora 
ordenó a Graham, ex cadete de 
la Academia de la Fuerza Aé
rea de Colorado Springs (Co
lorado), la eliminación física 
de Adrianne Jones.

Los acusados en el caso "Amy" 
pidieron una sentencia reparadora

A. G. A7Sev¡lla

El juicio del "caso Amy" de 
prostitución de menores quedó 
ayer visto para sentencia en la 
Audiencia de Sevilla, tras una 
intervención final en la que los 
49 acusados reiteraron su ino
cencia, expresaron su confian
za en la Justicia y pidieron una 
sentencia "reparadora" de su 
honor. La vista, la más larga ce
lebrada en Sevilla, comenzó el 
pasado 1 de octubre y se ha de
sarrollado a lo largo de 48 se
siones, en las que declararon los 
49 acusados, 44 de los chicos que 
se prostituían en los tres locales 
implicados y casi un centenar de 
testigos.

Por indicación de sus aboga
dos, los acusados hicieron una 
breve intervención en la que 
todos reiteraron su inocencia y 
la única nota discordante fue la 
de José Antonio González 
Losada, encargado del pub 
" Amy", para quien el fiscal pide

70 años de prisión, que afirmó 
que no se arrepiente de nada y 
que "seguirácolaborando con la 
Justicia", en alusión a sus reve
laciones sobre la actividades y 
clientes del local. Este acusado 
destacó también la labor de su 
abogada, Victoria Cobos, que 
durante casi tres años ha perma
necido a su lado a pesar de estar 
designada de oficio, y conclu
yó con un "gracias, Mari", que 
provocó la risas de los presen
tes.

Abogados personados en la 
causa, que se celebró a puerta 
cerrada, dijeron a los periodis
tas que el ex juez de Menores 
Manuel Rico Lara expresó su 
confianza en el tribunal y agra
deció a su abogado, Francisco 
Baena Bocanegra, la defensa que 
ha hecho "de mi persona y de mi 
integridad".

Antonio Tejado, hermano de 
lacan tante María del Monte, para 
quien el fiscal pide siete años de 
-prisión, expresó también su "ple

na confianza en una sentencia 
absolutoria" que "además sea 
reparadora" de su honor.

Con excepción de González 
Losada, único que admite haber 
cometido tres delitos de prosti
tución de menores, todos los 
restantes imputados se declara
ron inocentes y el actor Javier 
Gurruchaga tuvo un lapsus y dijo 
"este santo tribunal" cuando 
quiso decir "ilustre", según las 
fuentes.

El humorista Jorge Cadaval 
y el actor Jesús Vázquez, por su 
parte, únicamente afirmaron que 
son inocentes y que confían en 
el tribunal.

El dueño del "Amy", Carlos 
Saldaña, para quien el fiscal pide 
105 años de cárcel, fue el más 
pesimista de todos y afirmó a los 
periodistas que "creo que por 
razones políticas me van a con
denar, pero confío en el Tribu
nal Supremo y en el Constitu
cional".

Antes de pronunciar el «vis-

Jesús Vázquez y Jorge Cadaval se dirigen al Juzgado. EFE

to para sentencia», el presidente 
de la Sección Tercera de la Au
diencia de Sevilla, Agustín del 
Rio, agradeció a los acusados y 
abogados el «comportamiento 
correcto», que han mantenido 
durante estos meses.

Los imputados, que por tra
tarse del último día abandonaron 
hoy los tejanos y en su mayoría 
se vistieron de chaqueta y cor
bata, salieron inmediatamente de 

la Audiencia de Sevilla pero sus 
abogados defensores tuvieron 
tiempo de colocarse en la esca
linata y pidieron a los fotógra
fos de prensa una foto de grupo.

La sentencia del caso, en el 
que la fiscalía pide penas de entre 
uno y 105 años de cárcel para 29 
clientes y 20 empleados de los 
tres locales implicados, se cono
cerá dentro de aproximadamen
te un mes.
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Los cantantes Alejandro Sanz y 
Monica Naranjo y los grupos Dover 
y Jarabe de Palo han acaparado el 
mayor número de candidaturas

Presentados los candidatos 
a los Premios de la Música

Los cantantes Alejandro Sanz 
y Mónica Naranjo y los grupos 
Dover y Jarabe de Palo han aca
parado el mayor número de can
didaturas a la II Edición de los 
Premios de la Música, que fue
ron presentadas ayer por la So
ciedad General de Autores y la 
Sociedad de Artistas Intérpretes 
o Ejecutantes. Los premios, que 
se entregarán en una gala con 
actuaciones en directo el próxi
mo 18 de abril, quieren premiar 
principalmente a los profesiona
les de la música de cuatro gran
des bloques: pop, rock, flamen
co y canción española, divididos 
en 22 categorías.

Los candidatos a la categoría 
al mejor autor pop son Alejan
dro Sanz, Jarabe de Palo y Pedro 
Guerra, al mejor artista pop es
tán Ana Torroja, Mónica Naranjo 
y repite Alejandro Sanz, quien 
también aspira al mejor álbum del 
año por «Más», junto a «Devil 
come to me» de Dover y 
«Konfusión» de Ketama.

Celtas Cortos, Dover y 
Extremoduro son los candidatos 
a mejor artista de rock. Tahúres 
Zurdos, Dover y Celtas Cortos 
aspiran al premio al mejor autor 
rock. Ismael Serrano competirá 
por el premio a autor revelación 
junto a Dover y Jarabe de Palo, 
quienes se disputarán el de me
jor artista revelación con Mónica 
Naranjo.

Los mejores temas del año 
elegidos han sido «Corazón 
partió» de Alejandro Sanz, «Des
átame» de Mónica Naranjo y «La 
Flaca» de Jarabe de Palo.

En el apartado de flamenco, 
NavajitaPlateá, Ketama y Vicen
te Amigo optan al galardón al 
mejor autor. Carlos Castellanos 
y Alejandro Cintas, Ignacio 
Román y Rafael Rabey, y Paco 
Cepero e Igancio Román aspiran 
al mejor autor de canción espa

La reina madre 
inglesa sale del 
hospital por su 
propio pie

La madre de Isabel II de In
glaterra abandonó ayer por su pro
pio pie el hospital londinense, en 
el que hace tres semanas fue in
tervenida de una operación de 
cadera. La reina madre, de 97 
años, abandonó el hospital Rey 
Eduardo VII y caminó, apoyada 
en dos bastones, hasta el automó
vil de la flota real que la llevó a 
su residencia londinense de 
Clarence House. La madre de la 
soberana británica se fracturó la 
cadera izquierda el 25 de enero.

Casi 50.000 personas 
visitaron la Semana de la 
Moda y Pasarela Cibeles

ñola. Navajita Plateá y Vicen
te Amigo repiten junto a Reme
dios Amaya en la categoría de 
mejor artista flamenco, y Los 
Centellas, Manolo Escobar y 
María del Monte son los posi
bles ganadores del premio al 
mejor artista de canción espa
ñola.

En cuanto a la música clási
ca, Antón García Abril, Joaquín 
Rodrigo y José María Cano son 
los aspirantes al mejor autor, y 
Ainhoa Arteta, Jordi Savall y 
Placido Domingo al mejor ar
tista.

Los vídeos de los temas 
«Corazón partió» y «Si fuera 
ella», de Alejandro Sanz, rea
lizados por Alejandro Toledo, 
y «Desátame» de Mónica Na
ranjo, dirigido por Juan Barre
ro y Carlos Miranda, son los 
aspirantes al mejor vídeo mu
sical.

Los candidatos al mejor tema 
de otros géneros son Natasha 
Hagen por «Calling you», «Tú 

gitana» de Luar Na Lubre y 
«Whatsland» de Joshua.

Ana Torroja, Joan Albert 
Amargós y Juan Carlos Calde
rón son los candidatos a mejor 
arreglista o adaptador. Eduar
do Ruiz y Carlos Martos por 
«Clásicamente tuya» de Palo
ma San Basilio, Carlos Más por 
«Gardel» de Los Sabandeños y 
Vicente Sabater por «Siete» de 
Presuntos Implicados optan al 
premio al mejor técnico de so
nido.

La mejor edición musical de 
año podrá recaer en las empre
sas Ana Music, APA y 
SEEMS A, y faltan por conocer
se los candidatos al premio la
tino, mejor gira nacional o in
ternacional y el premio de ho
nor, que se sabrán unos días 
antes de la entrega. A los segun
dos Premios de la Música con
curren todas las obras origina
les editadas o publicadas en 
cualquiera de los idiomas del 
Estado en 1997. Efe.

Más de 47.000 personas visitaron durante la pasada 
semana los certámenes de la Semana Internacional de la 
Moda y Pasarela Cibeles, que se celebraron en el Parque 
Ferial Juan Carlos I.

La XXXIX Semana Internacional de la Moda contó 
con la visita de 29.214 profesionales del sector, lo que 
constituye en opinión de su director, Alfonso RuizMoragas, 
«unas cifras verdaderamente positivas, ya que se han 
superado las espectativas y auguran un excelente año 
para el consumo del sector textil-confección».

Para Ruiz Moragas ha resultado relevante la gran 
profesionalidad de los visitantes y se mayor nivel de compra, 
«circunstancias que contribuyeron a los buenos resulta
dos conseguidos en todos los sectores representados en 
la feria», en la que participaron 530 expositores, en una 
superficie de 20.000 metros cuadrados.

Coincidiendo con la Semana Internacional de la Moda, 
se celebró la XXVII Pasarela Cibeles, en la que veinti
cuatro diseñadores presentaron sus colecciones para el 
próximo otoño-invierno, en 18 desfiles a los que acudie
ron un total de 18.000 personas.

Por primera vez este año, la Semana Internacional ha 
contado con Espacio-Cibeles, area en la que se situaron 
los diseñadores participantes en Pasarela y que ha obte
nido una excelente acogida. Efe.

Umbral: ”E1 esperpento 
nació de la fusión entre 
aristocracia y casticismo"

El escritor Francisco Umbral afirmó el pasado lunesen 
la presentación de su nuevo libro «Valle.-Inclán. Los bo
tines blancos de piqué» que la aportación fundamental 
de Valle, el esperpento, surgió «de la fusión entre aristo
cracia y casticismo». El escritor destacó que el secreto de 
Valle fue «alternar el estilo popular con el culto» y resal
tó que éste «sabía antes que Oriente y Occidente que somos 
lo que hacemos y que, por eso, tenemos que estar hacién
donos continuamente».

El filósofo José Antonio Marina^ que presentó la obra, 
afirmó que la obra de Umbral «debe ser considerada como 
un todo, inscrito en un proyecto creador global fascinan
te». Marina, que reconoció «tomarse muy en serio a Fran
cisco Umbral» definió su proyecto creador como «nove
doso, renovador y muy consciente», y destacó que cada 
una de las piezas que lo componen está en función de la 
totalidad. «Hay que considerar a Umbral no sólo como 
escritor, sino también como pensador con una idea clara 
sobre la literatura», agregó. El filósofo resaltó la necesi
dad de realizar un estudio de todo el proyecto de Umbral, 
«para no sepultar al autor bajo los tópicos de gran escri- 
tory estilista», que si bien «no son mentiras» definen muy 
escasamente al escritor.Efe.
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El arte español ftie la estrella en la 
edición de ARCO clausurada ayer

El arte español ha sido la gran 
estrella de la decimoséptima edi
ción de ARCO, que ayer cerró 
sus puertas con una afluencia de 
visitantes superior alas 183.000 
personas y un aumento en el ín
dice de ventas del 15 por ciento 
frente a la edición pasada, según 
los organizadores.

Los galeristas tanto naciona
les como extranjeros coincidie
ron en afirmar que el mercado ha 
experimentado una reactivación 
motivada por las compras de un 
tipo de coleccionista más joven, 
que ha invertido en piezas que 
no superan el millón y medio de 
pesetas.

Entre estas piezas se encuen
tran las fotografías que este año 
han experimentado un auge y han 
supuesto un tercio del total de la 
obra exibida, con precios entre 
las 300.000 y el millón de pese
tas.

En esta línea de precios ase
quibles, la Galena Estiarte, de
dicada a obra sobre papel, ha 
vendido prácticamente toda su 
obra y algunos artistas ha tenido 
un éxito notable entre el públi
co, como el madrileño José 
Manuel Ballester, del que tam
bién presentan trabajos las gale

rías Salvador Díaz, Espacio Mí
nimo y Antonio de Barnola.

De las grandes galerías, tan
to Isabel Azcárate, directora de 
la Marlborough, como Soledad 
Sevilla, que regenta la que lleva 
su nombre, expresaron sus satis
facción por la marcha de ARCO, 
aunque precisaron que los resul
tados no habían sido muy dife
rentes de la última edición.

Los galeristas extranjeros, 
como el francés Lucien Durand 
o el aleman Stefan Ropke se 
mostaron igualmente satisfechos 
de haber apostado por artistas 
españoles y la misma respuesta 
obtuvo Efe de la Galería 
Gmuyzynska, de Colonia, queha 
vendido un picasso.

Aunque los galeristas se nie
gan a dar resultados de ventas, 
Stefan Ropke no tuvo inconve
niente en precisar que ha dado 
salida a más de una decena de 
piezas y que sus ingresos se sitúan 
en los 25 millones de pesetas.

Habida cuenta que la estan
cia en la Feria de Arte Contem
poráneo viene a costar al galerista 
que participa unos dos millones 
de pesetas, se comprende la eu
foria con la que muchos han vi
vido esta edición. Efe.

La ciudad de Río de Janeiro 
espera el inicio de su Carnaval 
el sábado

El controvertido escritor 
alemán Ernst Juenger 
murió ayer a los 102 años

Brasil, el único país del mun
do donde el Carnaval es rito 
nacional, ha reservado en Río de 
Janeiro dos días del año para reir 
sin pena de sus viejos problemas.

La igualdad social, las vici
situdes de un líder comunista y 
de un ilustre exiliado, el pasado 
y presente de los negros brasile
ños, el futuro de más de cinco 
millones de campesinos despo
seídos, la falta de conciencia 
ecológica y la corrupción, serán 
asuntos recreados por nueve de 
las catorce «escolas de samba» 
durante sus desfiles, los próxi
mos días 22 y 23.

Política y samba tendrán algo 
en común durante el carnaval que 
comienza el próximo sábado, 
aunque para muchos la «fiesta 
mayor» de los brasileños sigue
siendo el mejor pretexto para huir de la tristeza disparando ráfagas de alegría. . .

La «ópera de rua (calle)» que se concentrará este año en la pasarela del «sambódromo» no 
pretende crear ideologías, pero sí recordar que la vida resiste a las historias de drama y come
dia. «Caprichosos de Pilares», que ganó en 1990 su derecho a participar en el privilegiado 
Grupo Especial de «escolas de samba», abrirá el próximo día 22 la primera de las dos tandas 
de desfiles con un homenaje a la raza negra.

Su «enredo» (argumento musicalizado con samba) «Negra origem, negro Pelé, negra Bené», 
se presentará en seis cuadros que destacan el origen, el trabajo, la lucha, la contribución, la 
conciencia y las expectativas de los negros en Brasil.

En la evolución del desfile, la «agremiación» evocará las figuras de Martin Luther King y 
Nelson Mandela antes de enaltecer los logros del ex futbolista Edson Arantes do Nascimento 
«Pelé» y la diputada socialista Benedita da Silva «Bené».

Con unatemátic^similar se presentarán el 23 de febrero las escuelas «Unidos do Viradouro», 
campeona de la edición pasada, y «Uniao da Ilha do Governador». Efe.

Con la muerte, ayer, mar
tes, de Ernst Juenger, a los 102 
años, Alemania pierde a uno 
de los escritores más sobresa
lientes y controvertidos de este 
siglo, cuya obra recoge todas 
las contradicciones de la his
toria contemporánea de su país.

Juenger nació en 
Heidelberg (suroeste de Ale
mania) en 1895. En 1914 par
ticipó en la I Guerra Mundial, 
en la que destacó por su valor, 
y en la que fue herido en 14 
ocasiones. .

Comenzó su carrera como 
escritor con la publicación de 
sus diarios de la guerra, con el 

■ título «Bajo las tempestades de 
acero» (1920).

Juenger se negó a ingresar 
al partido nazi y su libro «En
los acantilados de mármol» (1939) fue considerado crítico al 
régimen, lo que provocó las iras de las juventudes hitlerianas.

En la II Guerra Mundial se incorporó al Ejército alemán 
como oficial y formó parte de las fuerzas de ocupación en Francia, 
donde mantuvo contacto con los intelectuales franceses más
importantes de la época.

Después de la guerra, la publicación de sus obras estuvo 
prohibida por los aliados hasta 1949, cuando apareció otra 
recopilación de sus diarios bajo el título de «Radiaciones».

Más que por sus novelas y sus libros de ensayos, entre los 
que destacan «El trabajador» (1932) y «Las abejas de cristal», 
Juenger logró la celebridad por dichos diarios, que llevó 
disciplinadamente hasta su muerte. «Un diario siempre, escri
ba quien lo escriba, siempre guarda cosas muy valiosas aun
que hay una diferencia cualitativa entre un diario escrito por 
Goethe y uno escrito por una cocinera», declaró Juenger en 
una entrevista que concedió cuando cumplió 100 años. Efe.
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Ana Botella estuvo ayer, en 
una visita no anunciada, en el 
mercadillo de Majadahonda

El español será idioma 
oficial en la Expo 1998 
de Lisboa

Ana Botella sorpre ndió ayer 
alos vendedores ambulantes y 
vecinos de Majadahonda (Ma
drid) con una visita no anun
ciada al mercadillo del muni
cipio, que aprovechó para com
prar algunas prendas para ella, 
su hija, Ana, y el más pequeño 
de los hijos de los Aznar, Alo
nso.

«Había oído hablar mucho 
y bien del mercadillo de Maja
dahonda y tenía muchas ganas 
de venir», explicó a Efe la es
posa de José María Aznar, quien 
tras un recorrido de más de una 
hora de duración por los pues
tos, bajo un sol de justicia, 
reconoció que la variada ofer
ta del mercadillo respondió a 
sus expectativas.

Acompañada por un grupo 
de colaboradoras y de conce- 
jalas del Ayuntamiento de 
Majadahonda, a las que a lo

largo de la visita se fueron 
uniendo numerosas mujeres 
que en ese momento realiza
ban sus compras, Ana Botella 
se detuvo primero en el pues

to de centros de flores elabo
rados por disminuidos psíqui
cos de la Fundación Carmen 
Pardo Valcárcel, que preside 
su amiga Carmen Cafranga.

Aumentan los que toleran 
que otras personas fumen

Aunque desciende el número de fumadores, en nuestro 
país aumenta el número de personas para las que fumares un 
derecho individual y no hay por qué restringirlo, según el Club 
de Fumadores por la Tolerancia, que cita datos de un sondeo 
de Opinión del CIS. Disminuyen los partidarios de proteger 
más a los que no fuman y el de los que creen que se debería 
terminar por prohibir totalmente el consumo de tabaco. Los 
que opinan que se debe permitir el consumo con las limita
ciones actuales son el 35% de los encuestados. .

Universidades 
de 4 continentes 
proponen a 
Alfredo Conde 
para el Nobel

Universidades de cua
tro continentes, pertene
cientes a Australia, Japón, 
Estados Unidos, Canadá, 
Rusia, Centro y Sudamé
rica y Europa han vuelto a 
proponer este año ai escri
tor español Alfredo Con
de como candidato al Pre
mio Nobel de Literatura de 
1998. La mayoría de ellas 
insiste además en la deci
dida actitud del autor a 
favor de la convivencia 
armónicaentredos lenguas 
en aquellos lugares en los 
que se manifiesta un con
flicto idiomático.

La previsión de una afluencia masiva de visitantes espa
ñoles a la Exposición Mundial de Lisboa hizo que sus or
ganizadores terminaran por incluir la lengua de Cervantes 
como idioma oficial junto con el portugués y el inglés.

«En principio habíamos decidido que sólo el portugués 
y el inglés serían los idiomas oficiales de la Exposición», 
dijo el portavoz del Consejo de Administración de Parque 
Expo, la entidad organizadora, Joao Paulo Velez, a un gru
po de corresponsales extrajeros en Lisboa que visitaron el 
recinto de la muestra, a orillas del Tajo.

De hecho, los responsables de la Expo ya habían elabo
rado algunos carteles, folletos y paneles en los dos idiomas 
oficiales iniciales, que posteriormente tuvieron que anular.

«Por razones operativas, decidimos añadir el español como 
idioma oficial de la Expo ante la expectativa de una afluen
cia muy grande de visitantes españoles», afirmó Velez.

Proyectan un gran aparcamiento subterráneo para 
autobuses y coches en el Vaticano para el 2000

Roma contará desde el 31 de octubre de 1999 con un amplio 
aparcamiento subterráneo para autobuses y automóviles, en 
territorio de la Santa Sede, para los peregrinos que lleguen 
al Gran Jubileo del año 2000.

El aparcamiento, que tendrá capacidad para 105 autobu
ses, en dos plantas, y 808 automóviles, en cuatro pisos, está 
emplazado debajo de lo que hasta ahora era un campo de fútbol 
para los alumnos de la universidad de Propaganda Fide.

El cine iberoamericano busca hacerse 
un hueco en el Festival de Berlín 1998

Cerca de una docena de películas del último cine que se hace en Latinoamérica, España y 
Portugal, utilizan este año las diferentes secciones de la «Berlinale 98» como plataforma de 
lanzamiento en el mercado europeo. La mayoría de estas producciones se presentan en «Pano
rama», el apartadp que sirve de escaparate ante las distribuidoras europeas y los cinéfilos, que 
está considerado por muchos como la sección donde se ve el mejor cine de la muestra.

El Festival de Cine de Berlín es una de las más importantes citas anuales cinematográficas 
junto a los de Cannes, en Francia, Venecia, en Italia y San Sebastian en España.

La representación en la competición oficial corre a cargo de la brasileña «Central do Brasil», 
de Walter Salles, y de la española «La mirada del otro», de Vicente Aranda, que deberán com
petir con Otras 23 películas en busca del Oso de Oro de la 48 edición de la muestra..

La proyección la semana pasada de la cinta de Walter Salles, una película de carretera sobre 
la relación de un niño abandonado y una escritora de cartas en la populosa estación central de 
Rio de Janeiro, consiguió el aplauso unánime de la crítica y el público.

Salles, de 44 años, incluye su trabajo dentro del «Novo Cine» brasileño, porque, según dijo 
«las películas de este tipo tienen en común que tratan sobre la crisis social de Brasil».

Presentan un proyecto pionero para adaptar playas 
a las personas con discapacidades físicas

La asociación Minusválidos Físicos Asociados (Mifas) 
del Alt Empordá ha presentado ante varias administraciones 
un proyecto pionero en Europa para adaptar todas las playas 
de esta comarca a las personas con discapacidades físicas.

El jefe de prensa de la organización, Joaquim Martínez, 
ha avanzado a Efe que el objetivo de esta iniciativa es «hacer 
accesible todo el entorno a los minusválidos físicos, no sólo 
el entorno cotidiano del trabajo o la escuela, sino también el 
del ocio y el tiempo libre».

Unas radiografías digitales del cráneo encontrado en 
Orce confirman el origen humano de este resto óseo

El paleontólogo catalán Josep Gibert aseguró ayer que 
unas radiografías digitales del cráneo hallado en Orce (Gra
nada) real izadas recientemente en una laboratorio de Madrid, 
han confirmado el origen humano del resto óseo. Las prue
bas indican que la hendidura existente en uno de los extre
mos del cráneo es una fractura y no una sutura craneal como 
sostienen los científicos que atribuyen el resto óseo a un équido.
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Lascivia 
Mansiones

1 !
Adecentóse

1 i
N^ romano 
Bodorrio 

Anuestetica

N® romano 
Vocal 

consonante 
Cansa

Artículo 
Poesía 

Utilizanos

Satélite de 
Júpiter 

Conozca 
Leiras ae 'siga'

1

-<-
Otorqas 

Punto 
cardinal 

Ofendenos 1
i Nombre de 

consonante 
Caballena 

Sitio

Rfo europeo 
Hreposicion 
Disco, luz 
Doctoras

1

I

Adjetivo 
posesivo 
brrantes 

Piso

Desvaría 
Nina 

Plural de letra

i Moneda turca 
’(Pi)

Nombre letra 
consonantes

Poesías 
Me refería a 
alguien o a 

algo

1 Abrir agujeros 
mediante 

cierta 
herramienta

Letra griega 

bnsaizais

Número 
oren

Consonante 
Organismo 

internacional

1 Material de 
construcción 

blogio 
Leyenda

Matrícula 
coche 

Militar y politi
co español

U

1

Elija 
Hablases con 

Dios 
Articulo

1

Relativos a la 
mejilla 
Haza 

N- romano

Nivel 
N- romano 
Pronombre 

personal

Símbolo 
químico 

Jalea 
N- romano

i 1

i
Añaden

Juego de 
naipes 

consonante

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

HORIZONTALES." 1: Nombre que se da al Espíritu Santo, enviado para consolador de los 
fieles.- 2: Aleación de cobre y cinc. Al revés, siente vivamente una cosa.- 3: País oriental. 
Al revés, ópera famosa.- 4: Tuesto.- 5: Letra griega. Campo común de un pueblo. Ai revés, 
matrícula de coche.- 6: Que tiene gordura en demasía. Ahuyente.- 7: Rey de Persia. 
Abrasad.- 8: Sufijo afectivo, Tanto o tan grande. Cierto animal.- 9: Nombre de letra. 
Municipio de Valencia. Preposición.- 10: Pronombre. Apodo. Consonantes.- 11: Prócer, 
magnate (PI).

VERTICALES." 1 : Variedad de leucocito (Pi).- 2: Título de dignidad. Cierto animal (PI).- 3: 
Impedir el movimiento. Tabla de huerta.- 4: Cierta bebida. Pronombre. Sitio de la lumbre 
en la cocina.- 5: Sufijo de sustantivos y adjetivos. Condimento. Infusión.- 6: Adverbio. 
Municipio de Pontevedra.- 7; Nota musical. Poesía. Engañad a uno.- 8. Indignación. 
Fenómeno atmosférico. Al revés, pronombre.- 9: Cosa íntegra. Demostrativo.- 10: Inquirí 
con curiosidad y diligencia lo que hacen otros, para aprovecharme de ello o con algún otro 
fin. Tratasen mal de palabra a alguno para humillarle.-11: Mitológico sacerdote troyano de 
Apolo, que trató de disuadir a sus conciudadanos de que admitieran en su ciudad al caba
llo de madra, causante de la ruina de Troya.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de ias letras

Z V T U X = 28
S Q X R Y - 24
X U Z T R = 22
R T V P U = 25
Y Z Q V P - 22
23 22 23 25' 28 = 121
Letras clave P = 2; T = 5

SCAKEGRILLOOFHY  
ODATILIBEDIMTJO 
C O S S B Ü R R O T 0 I S 0 U 
FRASCANREKDPUYR 
MACALACITAEOMAZ 
LJJOFADAGTSSUWO 
REUNIAIOROTALOE 
PTLOSBTETARAOHU 
CRESIASILAOARCA 
CEPADIAR6MZREEA 
AAEOLSUENAAOTHR 
MDCLOCRAISDRUSO 
VOOODILOMQOOTEW 
HUJADEANTESPREN

Buscar 10 
sinónimos 

de 
CANSADO

RA
CION BO TE

LA GEN CION
*E SI SIO RI •IM

TRAN NAN PA PRE PA
’!N TE DO SA •DIS
GO CO CUR NA •DE CI MIEN
NI SION SI *iN PL! TO ZA

RO A TE NI TO
*1 BLE COR CAR MIEN

CA *DES PA TI *EN
FI SEN GO

*RE Ll *1N
CA

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leidas adecuadamen
te darán el nombre de la capital de las Islas de 
Samoa orientales.

1: Obediente.- 2: Sobrecogedor.- 3: Intolerante.- 4: 
Fabricación.- 5: Ocultación.- 6: Rencor.- 7: 
Abominable.- 8: Ferocidad.- 9: Grosería.-10: Ataque, 
correría.-11: Socarrón.

ARIES. Su salud no pasa por un 
buen momento. Alguien que le 
admira oculto en la sombra le sor
prenderá. No sea tan exaltado en el 
amor
TAURO. Salud excelente. Sus con
diciones laborales mejorarán sensi
blemente a partir del próximo día 
tres. Muéstrese más generoso con su 
pareja
GÉMINIS. Salud buena. Su perse
verancia y su amor al trabajo 
hallarán hoy la recompensa debida. 
En el amor pida perdón si es preciso

CÁNCER. Malestar general, estado 
febril. Trate de ser tolerante y no 
pierda los estribos en el trabajo. No 
sea tan individualista y cuente más 
con la persona
LEO. Dolor de espalda. No trate en 
el trabajo de emplear su atractivo 
para lograr algo inmoral. Se mos
trará frívolo en los temas del amor

VIRGO. Hoy puede coger un 
buen resfriado por lo que debe abri
garse muy bien. En e trabajo su 
popularidad crecerá de forma nota
ble. Horas felices en el amor

LIBRA. Salud buena. Posible
mente haya de tomar hoy una deci
sión importante: obre con cautela. 
Ocúpese más de la familia y no la 
tenga tan abandonada
ESCORPIO. Trate de hacer más 
ejercicio y no sea tan comodón. 
Tenga fe en el porvenir y siga traba
jando en esa idea. Buen dia para el 
amor
SAGITARIO. Salud pésima. 
Aunque le resulte aburrido y pesa
do el trabajo, haga un esfuerzo; la 
recompensa económica será grande. 
Buen dia para el amor
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
No tendrá problemas de tipo econó
mico . No sea tan sentimental e 
intente sacar más provecho a las 
cosas que le rodean
ACUARIO. Salud regular. No sea 
tan ambicioso en lo laboral y confór
mese con lo que ya ha alcanzado. 
No sea testarudo en los temas de 
amor
PISCIS. Posible dolor de cabeza. 
Horizonte despejado en el terreno 
profesional. Hoy se mostrará muy 
pesimista en el amor con miedo a 
perder a su pareja
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DMUQOi
Las lesiones volverán a impedir el 
concurso de jugadores importantes, 
como De la Peña, Guardiola y Abelardo, 
además del polémico Hristo Stoitchkov

La eliminatoria se presenta abierta, dada la diferente trayectoria de los equipos

Vuelve Anderson al Barcelona y 
Costa duda sobre Kilv v Solana

El brasileño Sonny 
Anderson vuelve hoy al equi
po de Louis van Gaal en el 
primer partido de las semifi
nales de la Copa del Rey, al 
que llega el Real Zaragoza 
con las dudas de Kily 
González y Jesús Solana, 
ambos con problemas físi
cos tras el último partido 
liguero.

Efe ■ Barcelona

El conjunto catalán se ha 
medido con el aragonés en nue
ve ediciones coperas. Las cua
tro primeras fueron favorables 
a los azulgrana, pero las cinco 
últimas las sacó adelante el equi
po zaragocista, entre ellas dos 
semifinales (1963-64y 1965-66) 
y una final (1985-86).

En los últimos encuentros, la 
trayectoria del Zaragoza está al 
alza, mientras que la del Barce
lona está en entredicho. El equipo 
de Luis Cosía, que eliminó bri
llantemente al Betis, ha mostrado 
su solidez en los últimos encuen
tros, mientras que el conjunto de 
Louis van Gaal se debate entre 
las dudas que le han perseguido 
desde el inicio de la temporada.

Con vistas al encuentro de 
hoy, el técnico barcelonista no 
contará con dos de sus compa
triotas, los defensas Michael 
Reiziger y Winston Bogarde, 
convocados para un amistoso con 
la selección holandesa. ,

Esta circunstancia supondrá 
una buena ocasión para los de
fensas españoles, a pesar de que 
en los últimos encuentros pare-

El Betis olvida lo de Zaragoza y 
ya está pensando en el Español

Efe - Sevilla

La plantilla del Betis quiere 
olvidar el partido de Zaragoza, 
en el que la actuación del árbi
tro vizcaíno Eduardo Iturralde 
González causó gran indignación 
en el equipo al anular dos goles, 
pitar un penalti y expulsar a 
Jaime, y piensa ya en la próxi
ma visita del Español al Benito 
Villamarín.

Tras unajornada de descan
so después de la derrota por 3-

El brasileño "Sonny" Anderson vuelve al equipo tras unos partidos sin estar convocado.

ce que Van Gaal ha apostado por 
ellos como se demostró ante el 
Mallorca, partido en el que ali
neó a Bogarde, pero también a 
Ferrer en sustitución de Reiziger.

Las lesiones volverán a im
pedir el concurso de jugadores 
importantes, como De la Peña, 
Guardiola y Abelardo; de otros 
con una recuperación prolongada 
(Amunike y Baia), además del 
polémico Hristo Stoitchkov.

Dragan Ciric será la única, 
baja con relación a la lista de 
convocados presentada ante el

1 en La Romareda, la segunda 
en diez días ante el Zaragoza, que 
eliminó al Betis de los cuartos 
de la Copa del Rey, el jugador 
yugoslavo Albert Nadj destacó 
que esta tarde empiezan a entre
narse y preparar el partido del 
domingo contra el equipo de José 
Antonio Camacho.

EI centrocampista yugoslavo 
opinó que no cree que él Betis 
haya experimentado un bajón 
tras su eliminación copera y 
argumentó: «en laCopajugamos

Mallorca, quien ha sido sustitui
do por ‘Sonny’ Anderson. El 
delantero, ausente tras criticar 
el sistema táctico, retornó al 
equipo en el partido copero dis
putado en Mérida, pero volvió 
a ser baja ante el Mallorca en una 
decisión que dejó ‘mudo’ al 
brasileño, puesto que desde 
entonces no hace declaraciones 
públicas ante los medios de 
comunicación.

El entrenador del Real Zara
goza, Luis Costa, tiene las du
das del argentino «Kily» 

muy mal con el Zaragoza, pero 
en el último partido de Liga 
jugamos bien, sobre todo en la 
primera mitad, con mucha pre
sión y bastantes ocasiones».

Sobre los tres partidos segui
dos que jugarán la próxima se
mana, tras fijar la Federación 
Española para el miércoles 25 
de febrero el choque aplazado 
Betis-Valladolid, Nadj recalcó 
que su equipo tiene «fuerza y 
calidad para ganar los tres en
cuentros».

González y de Jesús Solana para 
confeccionar el once inicial.

Ambos jugadores, que ayer 
se estuvieron entrenando apar
te del resto de la plantilla, arras
tran molestias del partido de Liga 
del pasado domingo contra el 
Real Betis y realizarán una prue
ba previa, durante el calenta
miento del encuentro.El prepa
rador zaragocista, además, está 
pendiente de la resolución del 
Comité de Apelación sobre la 
quinta tarjeta amarilla mostra
da a José Ignacio.

EI Betis piensa en el Español.

Da Costa podría 
volver a la 
titularidad en la 
Copa frente al 
Mallorca

Efe - Vitoria

José Ramón Dacosta, 
centrocampista del Deportivo 
Alavés, aseguró ayer que espe
ra jugar el jueves como titular 
contra el Real Mallorca, den
tro de la ida de semifinales de 
la Copa del Rey, porque, a su 
juicio, es una «buena oportuni
dad» para ser alineado por el 
entrenador «Mané» al estar 
suspendido por cinco tarjetas 
amarillas para el partido del 
próximo domingo ante el Xerez.

El jugador gallego del con
junto de Mendizorroza no ha 
sido empleado habitualmente 
como titular en los encuentros 
de Copa del Rey por parte del 
entrenador albiazul, que ha pre
ferido utilizar al vizcaíno Ibón 
Begoña en el carril izquierdo del 
centro del campo ante equipos 
como Real Oviedo, Compostela, 
Real Madrid y Deportivo de La 
Coruña. Dacosta destacó que la 
cualidad más sobresaliente de 
su equipo para hacer tan buen 
papel en la Copa no es otra que 
la «humildad», lo que les ha per
mitido cumplir el papel de 
«matagigantes» y, a la vez, 
convertirles en el equipo de 
moda del fútbol español.

Artur Jorge: 
"Contra lo que la 
gente cree, el 
Real Madrid no 
está muy bien"

Efe - Tenerife

El entrenador del CD 
Tenerife, Artur Jorge, manifestó 
ayer que e,l próximo rival de su 
equipo, el Real Madrid, al con
trario de lo que piensa la gente, 
«no esta muy bien», porque el 
primer tiempo que realizó con
trae! Sporting de Gijón «no fue 
muy bueno».

Artur Jorge dijo que ante el 
Real Madrid es importante que 
losjugadores del Tenerife «tra
bajen más y conformen un equi
po fuerte y humilde».

Para el técnico portugués, sus 
jugadores deben «dejarse el 
corazón en el campo» y hacer 
de este encuentro una gran fi
nal, en la que todos «estén aten
tos y sepan en cada momento 
lo que deben o no hacer en el 
campo».

Jorge se mostróconvencido 
de que el Tenerife puede ser un 
equipo «fuerte» durante los 90 
minutos de partido, a pesar de 
que el equipo no lo demostró en 
el encuentro frente al Racing de 
Santander.
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Los partidos entre los isleños y el Real Madrid vienen marcados por la polémica

Heynckes vuelve a Tenerife para 
buscar la quinta victoria blanca

Efe - Madrid

Jupp Heynckes, técnico del 
Real Madrid, volverá el próxi
mo sábado al estadio Heliodoro 
Rodríguez López, para buscar la 
quinta victoria del Madrid en la 
isla, y añadir al capítulo de 
enfrentamientos de ambos clu
bes un triunfo más que olvide el 
mal fario que antaño traía via
jar a Tenerife. .

Será un partido especial para 
Heynckes. Es la primera vez que 
en ese estadio el técnico alemán, 
en partido oficial de Liga, se 
sentará en el banquillo del Real 
Madrid, y seguramente mirará 
de reojo al de su colega Artur 
Jorge, que a Heynckes le sirvió 
de trampolín para fichar luego 
por el Real Madrid.

Tenerife y Real Madrid han 
jugado en la capital tinerfeña en 
nueve ocasiones. En tres ganó 
el Tenerife, en dos se registró un 
empate y en otras cuatro la vic
toria se Ía llevó el Real Madrid.

En el balance de los goles, hay 
equilibrio. Tanto Tenerife como 
Real Madrid han marcado once 
goles cada uno. Laúltima visita 
de los madridistas en la campa
ña anterior terminó con empate 
d-D-

Fue en la jornada número 9 
y Neuville marcó para los loca
les y Víctor anotó para el Real 
Madrid.

Este último empate sirvió ya 
para ahuyentar los «fantasmas» 
que rodeaban al Real Madrid en

Luis Fernández: no he cambiado mi 
discurso futbolístico del año pasado

Efe - Bilbao

Luis Fernández, entrenador 
del Athletic de Bilbao, aseguró 
ayer que no ha cambiado en su 
«discurso» futbolístico con res
pecto al de la pasada tempora
da.

Fernández hizo esta asevera
ción cuando se le apuntó la pér
dida de vistosidad en el juego del 
equipo bilbaino con respecto al 
de la temporada anterior, en el 
transcurso de una conferencia de 
prensa que duró casi 50 minu
tos.

«Mi discurso con los jugado
res no ha cambiado, siempre ha< 
sido el mismo, siempre he sido 
un ganador y siempre me ña- 
gustado arriesgar para ganar, 
siempre he sido atrevido. Pero, 
los otros equipos nos respetan 
un poco más», dijo el técnico 
tarifeño, para quien otro de los 
problemas del Athletic «es que

El Real Madrid visita, de nuevo, Tenerife, donde perdió dos ligas.

sus desplazamientos a Santa 
Cruz.

Para este partido, etTenerife 
no podrá contar con Alvaro, ya 
que una cláusula del acuerdo de 
cesión con el Real Madrid le 
impedirá saltar al césped del 
Heliodoro Rodríguez López.

Por otra parte, dos técnicos 
del Real Madrid presenciarán el 
próximo sábado el derbi de la 

jugadores que el año pasado 
marcaron 15 ó 16 goles cada uno, 
no los están marcando».

«Por ejemplo, Julen no ha 
vuelto a ser el mismo Julen del 
año pasado, porque ha tenido 
complicaciones y ha estado le
sionado, lo mismo que Urzaiz», 
explicó.

El entrenador del Athletic 
recordó también que «Josu 
(Urrutia) y Bittor (Alkiza) -en 
la temporada anterior-, estaban 
al 100 por cien en la recupera
ción»; «Pero, el equipo está mas 
fuerte en otros sentidos», dijo 
también.

Fernández apuntó que el equi
po bilbaino «tiene que luchar 
contra muchas cosas, como el 
cansancio, las lesiones, las san
ciones».

El entrenador hispano fran
cés se preguntó, asimismo, 
«*donde está el equipo que jue
ga bien en esta liga?».

Liga yugoslava Partizán-Estre- 
11a Roja.

Ojeadores en Yugoslavia
Los ojeadores del Real Ma

drid se sumarán a otros de equi
pos de elite del fútbol europeo, 
entre los que se encontrarán 
Bobby Robson, por parte del FC 
Barcelona, o Luis Suárez, en 

L. Fernández considera que el Bilbao practica el mismo futbol de ataque.

representación del Inter de 
Milán. .

El interés de los clubes eu
ropeos se centrará en el guarda
meta del Partizán Ivica Kralj (a 
quien el pasado lunes el diario 
«Sport» de Belgrado colocaba 
en el Real Madrid) y en el me
dia punta del Estrella Roja Perica 
Ognjenovic, llamado el «Bebeto 
yugoslavo».

El jugador 
rumano Adrian 
Ilie estará de baja 
entre diez y quince 
días

Efe - Valencia
Adrian Illie, delantero 

rumano del Valencia, será baja 
de diez a quince días como con
secuencia de un edema en el 
tercio discal del biceps femoral 
de la pierna derecha.

Así lo anunció, tras la reso
nancia magnética a la que fue 
sometido el jugador, Jorge 
Candel, jefe de los servicios 
médicos del club, quien indicó 
que la lesión se produjo tras un 
encontronazo con Roberto Ríos 
en el partido del pasado domingo 
en Bilbao.

Por ello, Candel descartó 
definitivamente a Ilie para el 
partido del domingo ante el 
Celta de Vigo y lo considera 
seria duda para el de una sema
na después, ante al conjunto del 
Real Oviedo.

Respecto al resto de jugado
res lesionados, Candel informó 
de que Juanfran no se había 
entrenado ayer por una 
faringitis, mientras que la ciru
gía menor que le fue aplicada 
el pasado viernes como conse
cuencia de un forúnculo, «no 
acarrea problemas».

En cualquier caso, Juanfran 
no podrá jugar el domingo con
tra el Celta porque se encuen
tra sancionado.

Sobre Goran Vlaovic, 
Candel indicó que estáesperan- 
zado en que el croata puedajugar 
este domingo, ya que se encuen
tra completamente recuperado, 
mientras que Con el italiano 
Amedeo Carboni se trabaja para 
que juegue el domingo.

El jugador 
nigeriano del 
Compostela Ohen 
estará de baja, por 
lesión, 5 semanas

Efe - Compostela
Una ecografía que le fue 

practicada ayer ha confirmado 
la lesión que afecta al delante
ro nigeriano del Compostela 
Nusa Ohen, que le tendrá apar
tado de la competición un mí
nimo de cinco semanas.

Tras las pruebas a que ayer 
le sometió el médico del club, 
doctor Jesús Marque, se confir
ma que Ohen sufre «una impor
tante rotura fibrilar, de unos 28 
milímetros, en el abductor de 
su muslo derecho».

Ohen sintió un fuerte pincha
zo durante el partido del pasa
do domingo ante el Espanyol y 
hubo de ser sustituido por el 
holandés Romano Sión.

La plantilla del Compostela 
disfrutó ayer de jornada de des
canso y hoy, miércoles reanu
dará los entrenamientos prepa
ratorios del partido que el do
mingo (19:30 horas) disputará 
ante el F.C.Barcelona en el 
Camp Nou.
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Puras da 
prioridad a 
Citroën, pero no 
renuncia al 
Mundial de 1998

Efe - Madrid

EI piloto cántabro Jesús 
Puras, cuatro veces campeón de 
España de rallys, defenderá este 
año el título conseguidoen 1997 
con Citroen, pero no descarta 
salir más de una vez al Campeo
nato del Mundo, siempre y cuan
do sea en pruebas que coinci
dan con el calendario del Na
cional.

El santanderino, campeón de 
España en 1990, 1992, 1995 y 
1997, disputará las dos prime
ras carreras del Nacional (El 
Corte Inglés y Villa de Adeje, 
en canarias) al volante de un ZX 
Kit Car, pero a partir del Espa- 
ña-Cataluña -puntuable tanato 
para el certamen español como 
para el Mundial- lo hará a los 
mandos del nuevo Xsara del 
fabricante francés.

Puras disputará con el 
Citroen Xsara el España-Cata- 
luñay,casicon toda seguridad, 
el San Remo (Italia), pero es
pera poder participar con un 
coche de otra marca, de la ca
tegoría «World Rally Car» 
(WRC), en alguna de Ias otras 
cinco carreras mundialistas que 
no coinciden con el calendario 
derallys del Nacional: Córcega, 
Finlandia, Indonesia, Australia 
y RAC.

«Mi prioridad absoluta es el 
programa de Citroen en el Cam
peonato de España porque quie
ro ganar con la marca francesa 
mi quinto título nacional. Pero 
Citroen sólo tiene previsto dis
putar dos rallys del Mundial, 
España y San Remo, y yo de
seo salir más para demostrar que 
aún puedo codearme con los 
mejores pilotos del mundo», 
declaró ater el piloto de 
Cantabria.

Para Jesús Puras «lo ideal se
ría disputar, además del Espa- 
ña-Cataluñay el San Remo, que 
son sobre un terreno de asfalto, 
alguna carrera mundialista so
bre tierra (Finlandia, Indonesia, 
Australiay RAC) con un WRC», 
sobre todo porque incrementaría 
notablemente su «formación 
como piloto».

Los alemanes, que defendían el título, quedaron segundos

Japón lúe un delirio con el 

triunfo en saltos por equipos
José Angel CASTRO

La alegría se desbordó ayer 
en Japón con el triunfo de su 
equipo en la prueba más espe
rada y presenciada «in situ», los 
saltos de trampolín de 120 
metros por equipos.

Ediciones extraordinarias de 
periódicos, repeticiones hasta 
la saciedad portelevisión de los 
«vuelos» de sus compatriotas, 
llantos de público y deportis
tas, la conmoción nacional ha 
sido total, tras el fiasco de 
Lillehammer’94, cuando Japón 
tuvo la medalla de oro al alcan
ce de la mano y la perdió por un 
mal salto -un mal momento, a 
fin de cuentas- de Masahiko 
Harada.

Takanobu Okabe, Hiroya 
Saito, Masahiko Harada y 
Kazuyoshi Funaki se hicieron 
ayer, por fin, con la medalla de 
oro al sumar 933 puntos, alcan
zados en buena parte gracias a 
los dos saltos más largos de la 
competición, efectuados por 
Okabe y Harada, que se fueron 
hasta los 137 metros en la se
gunda ronda.

Alemania, que defendía el 
título, quedó inmediatamente 
por detrás con 987,4 puntos, y 
Austria completó el podio con 
una nota de 881,5.

El éxito local quitó relevan
cia a alguna otra prestación muy 
destacada de esta undécima 
jornada de los Juegos, como el 
triunfo de la alemana Katja 
Seizinger en la combinada fe
menina o, sobre todo, el oro, con 
record mundial incluido, del 
patinador holandés Gianni 
Romme en los 10.000 metros.

Seizinger encabezó un po
dio integramente alemán, con 
Martina Ertl en la plata e Hilde 
Gerg en el bronce.

En cuanto a Romme, destro
zó el record del mundo de los 
10.000 metros en más de 15 
segundos al parar el reloj en

Alegría en Ias estadounidenses EFEal ganar el oro en hockey sobre hielo.

13:15.33. Es su segunda 
plusmarca universal en estos 
Juegos, pues el domingo día 8 
rompió también el de los 5.000 
metros.

La anterior plusmarca, 
13:30.55, en poder del norue
go Johan Koss desde los Jue
gos de Lillehammer, fue reba
jada por cuatro de los partici
pantes en la carrera de hoy. 
Además de Romme, lo hicieron 
los también holandeses Bob de 
Jong, plata, y Rintje Ritsma, 
bronce, y el belga Bart 
Veldkamp.

Alegría holandesa
Si los japoneses estaban 

exultantes de alegría ayer, los 
holandeses, lógicamente muy 
inferiores en número aquí, no 
lo estaban menos, pues además 
de obtener el segundo podio 
monocolor del día, pasaban a 
tener diez metales en el 
medallero, su mejor prestación 

de siempre en unos Juegos de 
Invierno.

Como no menor fue el entu
siasmo de las jugadoras estado
unidenses de hockey sobre hielo, 
que se tomaron cumplida 
revanachade la derrota que sus 
compañeros varones sufrieron 
ayer ante Canadá.

La primera medalla de oro 
del hockey sobre hielo femeni
no se fue a manos de las esta
dounidenses, que se impusieron 
por 3-1 a sus rivales del país 
canadiense.

Las últimas medallas de la 
jomada permitieron a Corea del 
Sur estrenar su medallero, y 
nada menos que con dos oros, 
en el patinaje corto de veloci
dad.

El relevo coreano femenino 
de 3.000 metros estableció tam
bién un nuevo record del mun
do, marca que asimismo fue 
superada por las segundas cla
sificadas, las patinadoras de la 
República Popular China.

El equipo de la 
ONCE ocupó las 
tres primeras 
posiciones en la 
etapa del día

Efe - Córdoba
La etapa reina de la 44a. 

edición de la de Araceli en 
Lucena, fue un auténtico reci
tal del equipo de la Organiza
ción Nacional de Ciegos Espa
ñoles (ONCE) al ocupar las tres 
primeras posiciones con 
Marcelino García, que pasa a 
ser el nuevo líder, Laurent 
Jalabert y David Etxeberria.

Los 169 kilómetros fueron 
recorridos por Marcelino Gar
cía, que además estrena el 
palmarés del equipo ONCE en 
la temporada’98, en 4 horas, 33 
minutos y 34 segundos a una 
velocidad media de 37,06 kms- 
hora. Tras él, sus compañeros 
Laurent Jalabert y David 
Etxeberria cruzaron la meta a 
5 y 9 segundos respectivamen
te, seguidos del belga Frank 
Vandenbroucke a 15 y Francis
co Cabello a 27 segundos, pues
tos y diferencias que ahora 
ocupan en la general.

La jornada respondió al 
intéres que había despertado y 
muy pronto los diferentes equi
pos que participan en la prue
ba andaluza comenzaron a 
descubrir sus cartas y los pri
meros en salir a escena fueron 
el francés Jacky Durand, el 
español Andrés Bermejo y el 
holandés Van Bon, que fueron 
hacia el kilómetro trece.

Llegaron a tener hasta casi 
nueve minutos de ventaja de
bido a su buen entendimiento 
y porque nadie quería organi
zar la neutralización hasta que 
Kelme y ONCE decidieron 
asumiría responsabilidad para 
echar abajo la escapada.

Van Bon lograba dejar a sus 
compañeros de escapada hacia 
el kilómetro 130, pero su aven
tura llegaba a su fin a falta de 
una veintena para el final co
menzó a acusar el esfuerzo 
realizado hasta entonces.

Además, atrás, el grupo 
perseguidor se había organiza
do y tanto los componentes de 
los equipos ONCE y Kelme 
hicieron causa común y auna
ron fuerzas para echar la esca
pada abajo.

España será la sede, en el mes de febrero, 
del I Campeonato de Europa de fútbol sala

Thiry se rompió 5 costillas en 
el Escort de Juha Kankkunen

Efe - Ginebra

España será la sede de la fi
nal del I Campeonato Europeo de 
fútbol sala que se disputará en 
febrero de 1999, según la deci
sión adoptada ayer martes en Gi
nebra por la Comisión de fútbol 
sala de la UEFA, presidida por 
el español Angel María Villar.

Por esta razón, España que
dó exenta del sorteo celebrado 
ayer y en el que los cabezas de 
serie de los siete grupos en que 
se dividió esta primera ronda de 
lacompetición fueron Rusia, Bél
gica, Holanda, República Checa,

Croacia, Italia y Portugal.
En el primer grupo Rusia es

tará acompañada de Grecia y 
Eslovenia, mientras que el segun
do lo formarán Bélgica, 
Azerbaián y Letonia.

Holanda, Chipre y Finlandia 
están incluidos en el tercer gru
po; República Checa, Yugosla
via y Hungría en el cuarto y 
Croacia, Andorra, Polonia y 
Eslovaquia en el quinto.

El sexto lo forman Italia, Fran
cia, Bielorusia y Georgia y el 
último Portugal, Ucrania, Israel 
y Bosnia-Herzegovina.

España, junto con Italia,

Bosnia-Herzegovina, Croacia y 
Yugoslavia fueron los países 
que presentaron su candidatu
ra a organizar la final y la elec
ción ha recaído en la española 
por tener las mejores 
infraestructuras y ser la oferta 
más completa, explicó Markus 
Struder, adjunto a la secretaría 
general de la UEFA. Asimismo, 
la Comisión optó por Bélgica, 
Croacia, Italia, Holanda, Rusia, 
República Checa y Portugal para 
organizar las rondas prelimina
res de este campeonato, que se 
celebrarán entre los meses de 
septiembre y diciembre de 1998.

Efe - Nairobi

El piloto belga Bruno Thiry, 
representante de Ford en el 
Mundial de rallys, se ha frac
turado cinco costillas tras su
frir un accidente cuando viaja
ba de pasajero en el Escort de 
su compañero de equipo, el 
finlandés Juha Kankkunen, 
durante lasjornadas de recono
cimientos del Safari de Kenia.

La organización del Rally 
Safari, por medio de su porta
voz, Nick Theuri, ha informa
do de que Thiry y su copiloto, 
Stephane Prevot, tuvieron que

abandonar su propio coche de 
«test», atrapado en el barro 
cerca de Kongomi -100 kiló
metros al oeste de Nairobi-, y 
fueron recogidos por 
Kankkunen y su navegante, 
Juha Repo. Prevot se acomo
dó en la parte delanterajunto a 
Repo, mientras que Thiry se 
situó en la trasera. El coche su
frió un accidente al toparse con 
un profundo agujero lleno de 
barro. Thiry, asido únicamen
te alas barras antivuelvo, se gol
peó violentamente contra las 
ruedas de repuesto y se fractu
ró cinco costillas.
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El técnico del Ciudad Encantada 
reconocía que ahora más que 
nunca se lamentan los puntos 
perdidos en esta segunda vuelta

§

IHHIE MU
Quique García reconocía que su equipo "lo hizo todo a la perfección” ante el Teucro

"Espero que la motivación de este 
último partido s^a el resto de la liga"
El Ciudad Encantada ha vuelto a demostrar esta semana 
que es capaz de vencer a cualquier equipo de su grupo. La 
victoria ante el Teucro ratifica que el conjunto que entrena 
Quique García, cuando está motivado, realiza un Juego 
difícil de superar. Después de partidos como el del sábado es 
cuando más pueden acudir a la mente delconjunto conquense 
los recuerdos de los excesivos puntos que se han perdido, 
sobre todo en lo que va de segunda vuelta.

Alicia G^ ALHAMBRA

"Mi equipo lo hizo todo a la 
perfección". Así de contundente 
era la opinión de Quique García 
sobre el partido que el Ciudad 
Encantada disputó este fin de 
semana ante el Teucro. Pocas 
opciones de triunfo quedaron para 
un rival que visitó El Sargal em
patado a puntos con el líder y que 
en ningún momento demostró ser 
superior a los conquenses, "cuan
do un equipo juega como noso
tros lo hicimos el sábado, no le 
da oportunidades al contrario", 
añadía el técnico.

Quique García reconocía que 
en momentos como estos, des
pués de una victoria ante el colíder 
del grupo, se lamentan más que 
nunca los puntos perdidos con 
algunos equipos que, en teoría, 
se debían haber ganado, "yo le 
comentaba a los jugadores que 
cambiaba el haber perdido con 
el Teucro por tres partidos que 
hemos podido ganar", señalaba.

La teoría de Quique García con 
respecto a algunas actuaciones 
de su equipo también es clara," 
se nos dan mejor equipos gran
des, pesados, con gente más 
lanzadora que los que son más 
pequeños y más rápidos". A las 
primeras características corres
pondía el juego de los gallegos, 
por lo que el Ciudad Encantada, 
independientemente del buen 
partido que jugó, se encontró más 
cómodo en la cancha.

También aludía el entrenador 
del conjunto conquense a la es
pecial motivación de algunos de 
sus jugadores para este partido 
y manifestaba su deseo de que 
"desarrollaran el mismo juego du
rante todos los partidos del cam
peonato".

Quique García recordaba el 
partido ante el Deportivo Gijón, 
como el encuentro clave del ba
jón de los conquenses y en el que, 
precisamente, se echó en falta la 
especial motivación de la que suele 
hacer gala el Ciudad Encantada

El Ciudad Encantada tiene otro difícil compromiso el sábado ante el Anaitasuna. j p./ FOTO-RES

en la capital.
El Ciudad Encantada tiene el 

próximo sábado, un nuevo y com
plicado partido, esta vez ante el 
Anaitasuna de Pamplona y en 
tierras navarras. Quique García 
manifestaba que este encuentro 

plantea, otra vez, las incógnitas 
que rodean a los choques fuera 
de Cuenca, "ojalá aprovechemos 
el tirón de esta victoria", apunta
ba el técnico.

Un compromiso difícil, sin 
duda, al que se unirá el siguiente

partido que los conquenses dis
putan en casa y que les enfrenta 
al Eresa Valencia, equipo que 
según el técnico Quique García, 
es el mejor conjunto del grupo, 
aunque los resultados no le acom
pañen.

La Liga Provincial de 
Squash ya está en marcha

La Tribuna

El Campeonato de Liga Pro
vincial con Handicap "Trofeo 
Presidente Domingo Martínez 
Colmenar" ha comenzado sin 
grandes sorpresas ya que los 
favoritos se impusieron con fa
cilidad en sus respectivos encuen
tros, si bien es cierto aún faltan 
por disputarse algunos partidos.

Los resultados de la primera 
jornada han sido los siguientes: 
José Alfaro 3, Luis A. Bustos 1; 
Miguel de la Fuente 3, Víctor Or
tega 1; Francisco Pulido 3, Ja
vier Zornoza 0, Carlos Montoya 
3, Miguel A. Cuevas 0; Juan José 
Ramón 3, Francisco Ortega 1 y 
Guillermo Martínez 3, Jesús M.

Salcedo 2.
Tras estos resultados, los seis 

primeros clasificados están em
patados a dos puntos, aunque 
Francisco Pulido y Carlos 
Montoya ganaron sus partidos con 
contundencia y aún no tienen 
ningún juego en contra. Tras ellos 
se encuentran José Alfaro, Juan 
José Ramón, Miguel de la Fuen
te y Guillermo Martínez. Con un 
punto están Jesús Manuel 
Salcedo, Víctor Ortega, Francisco 
Ortega, Luis Alfonso Bustos, 
Miguel Ángel Cuevas y Javier 
Zorzona.

La segunda jornada enfrenta 
a Jesús Manuel Salcedo contra 
Justo Fernández, Miguel Ángel 
Cuevas contra Carlos Montoya, 
a Fernando Salcedo contra Mi

guel de la Fuente, Luis de Benito 
contra Juan José Ramón, Fran
cisco Pulido contra Juan Pedro 
Martínez, Guillemo Martínez 
contra José Alfaro, Francisco 
Ortega contra Víctor Ortega, 
Javier Zornoza contra César 
Cerrillo y Manuel Sánchez con
tra Luis Alfonso Bustos, por lo 
que la siguiente jornada puede 
permitir a algunos jugadores 
desmarcarse en la clasificación.

Hay que recordar que esta liga 
ha sido organizada por el Cuen
ca Squash Club en la modalidad 
de handicap para darle mayor 
igualdad. Así, en el handicap A 
están los jugadores Justo Fernán
dez y Carlos Montoya, mientras 
que el resto de jugadores se en
cuadran en los handicap B y C. La liga se está desarrollando en "El Sargal".
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El dommso empataron los cadetes y alevines, mientras que los infantiles sanaron

Brillante trayectoria de la E. M. de 
Fútbol en el Tomeo Interescuelas

La Tribuna

El Torneo Interescuelas de 
Fútbol Base en el Grupo A está 
siendo un completo éxito parala 
Escuela Municipal de Cuenca que 
ocupa las primeras posiciones en 
cada una de Ias distintas catego
rías que componen este torneo.

En el último partido quejugó 
la Escuela Municipal de Fútbol 
de Cuenca en la categoría Cade
te el pasado domingo día 15, 
empató a dos goles contra la 
Escuela Municipal de Fútbol de 
Villarrobledo, lo que deja al 
equipo conquense con 17 puntos 
en nueve partidos. Hasta la fe
cha ha ganado cinco partidos, ha 
empatado dos y ha perdido otros 
dos, llevando 42 goles a favor por 
17 en contra, por lo que tan solo 
le aventaja la Escuela Munici
pal de Fútbol de Tomellloso.

Alevines
Por Otra parte, en la catego

ría Alevín, se dio el mismo re
sultado de empate a dos contra 
la Escuela Municipal de Fútbol 
de Villarrobledo, aunque en este 
caso la Escuela de Fútbol Muni
cipal de nuestra ciudad lidera su 
grupo con 20 puntos, seis parti
dos ganados, dos empatados y tan 
solo uno perdido. Hasta la fecha 
lleva 58 goles a favor (es el equipo 
más goleador con diferencia en 
su categoría), por tan solo diez 
en contra.

Los chicos de la E. M. de Fútbol están haciendo una gran Torneo. J.P/FOTO-RES

Por último, en lo que respec
ta a la categoría Infantil, la Es
cuela Municipal de Fútbol de 
Cuenca se impuso a la de Villa
rrobledo a domicilio por 1-2, lo 
que le sitúa como líder sólido con 
25 puntos, tras ocho partidos ga
nados por tan sólo uno empata
do. Asimismo, es el equipo más 
goleador con 66 a favor.

La trayectoria de la Escuela de Fútbol 
Municipal de Cuenca en el Torneo 
Interescuelas está siendo un completo 
éxito en todas las categorías

El Tarancón continúa sin levantar
cabeza en la fase de permanencia

Efe-Ciudad Real

81 - Criptana (374-44): 
González (12), Díaz (3), Olivares 
(11), Olivares M. A. (18), 
Casarrubios (15), Campos (5), 
Pintor (2), Díaz, A. (6) y Calonge 
(9).

54 ■ Belarus Tarancón 
(384-16): Urbanos (11), Gómez 
(15), González (3), Ruiz (2), 
García (3), López ( 18), Romero 
(2) y Rubio.

Arbitros: Martínez y Vera, 
de Ciudad Real. Sin cornplica- 
ciones. Señalaro 45 faltas per
sonales, 16 a los locales y 29 a 
los visitantes, siendo eliminados 
Ruiz y Rubio.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la primera jornada 
de la Fase de permanencia de 
Primera Autonómica, jugado en 
el Pabellón municipal de Cam
po de Criptana. Poco público

Comentario:Partido muy 
igualado en la primera parte, con 
parciales favorables a los visi
tantes merced al acierto en el tiro 
exterior de Gómez y López, y a 
la efectividad de su defensa zonal, 
favorecida por la falta de acier
to en el tiro exterior de los 
criptanenses, lo que permitió a 
los conquenses llegar al descan
so un punto arriba.

Segunda parte

En la segunda parte y hasta 
el minuto 25 se mantiene la mis
ma tónica, pero a partir de ahí 
las perdidas continuadas de ba
lón por parte del Belarús-Taran- 
cón deja el camino expedito para 
que el Criptana, poco a poco, 
consiguiera una holgada victo
ria.

El problema para los 
taranconeros no es solo laderrota, 
que puede catalogarse como

El Tarancón cosechó una nueva derrota.

lógica al jugar fuera de su can
cha, sino la diferencia final, que 
va a hacer muy dificil mejorar el

basquet particular con los de 
Criptana de cara a la clasifica
ción final.

El Quintanar 
venció al 
Torrijeña en la 
fase de 
permanencia

Efe-Ouintanar del Rey
67 - Quintanar del Rey 

(344-33): Soler (2), Rodríguez 
(6), Talaya (24), Sánchez (6), 
Gómez, J. L. Zamora, Charco 
(1), Martínez (15), A. Zamora, 
A. Cebrián (13) y F. Cebrián.

60 - UD Torrijeña (284-32): 
Vinuesa (9), Del Pino (8), Se
rrano (4), Calabria (13), De Di so 
(8), Fernández (_) y Hernández 
(3).,

Arbitros: Adán y León. Se
ñalaron 24 faltas personales a 
los locales, siendo eliminado So
ler, y 17 a los visitantes.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la primerajornada 
de la Fase de permanencia de 
Primera Autonómica, jugado en 
el pabellón municipal de 
Quintanar del Rey. Poco públi
co.

Comentario: El Quintanar 
del Rey supo jugar sus bazas, 
sobre todo el tiro exterior de 
Talaya, para hacerse con un 
encuentro que a priori era muy 
importante para sus intenciones 
de permanecer en la categoría, 
pero que al final no logró hacerlo 
por una diferencia importante.

Los quintanareños comenza
ron amortiguando la salida ex
plosiva de los torrijeños, que 
anotaron dos triples en sus dos 
primeras canastas, para a par
tir de entonces saber mantener 
una ligera ventaja, que al des
canso era de seis puntos merced 
a dos triples finales de Talaya.

La segunda partecomenzó 
con la misma tónica, mantenien
do los quintanareños una ven
taja de seis a ocho puntos hasta 
el m. 14, momento en el que una 
racha de aciertos visitantes, 
sobre todo por parte de Calabria 
y Fernández, volvió a reducirías 
diferencias, pero manteniéndose 
la iniciativa de los locales hasta 
el final.

Suerte dispar 
para las 
selecciones junior 
concentradas en 
Guadalajara

Efe - Guadalajara

Las dos selecciones naciona
les junior que se han concen
trado este fin de semana en 
Guadalajara, la ‘A’, a las ór
denes de Lolo Sainz, y la B, 
entrenada por Ramón Sánchez, 
corrieron suertedispar en los dos 
amistosos disputados hoy en la 
capital alcarreña.

La selección A se impuso por 
76-70 al Disermoda San Fernan
do, que milita en el grupo cen
tro de la Liga EBA, y la B per
dió por 55-75 frente al equipo 
anfitrión de estos partidos amis
tosos, el Guadalajara, encuadra
do en la misma categoría que el 
conjunto madrileño.
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Resaltan los partidos de Vicente Asuilella, Soraya Plaza y Dieso Pérez

El Nuevo Tenis Cuenca perdió 
ante un efectivo CT Fuenlabrada

El CD Pedernoso 
no pudo hacer 
nada para frenar 
los ataques del 
Herencia CF

CD Pedernoso 1

Herencia C.F. 4

La Tribuna

La jornada duodécima de la 
Liga Juvenil de Tenis de Madrid 
por equipos ha de calificarse de 
"negra" para las aspiraciones del 
equipo conquense de Nuevo Tenis 
ya que en ella se disputaban la 
primera posición de la tabla 
nuestros jugadores y los madri
leños del equipo de Fuenlabra
da, y la balanza se inclinó hacia 
el lado de los madrileños.

El 8-4 que reflejó el resulta
do final, no da idea de la.rivali- 
dad y alternativas en el marca
dor que hubo durante toda la 
competición .Sin embargo, en esta 
ocasión, la suerte o el acierto no 
estuvo de la do nuestros jugado
res que vieron como uno tras otro, 
los partidos comprometidos caían 
del lado de los madrileños. Es
pecial mención merecen los dis
putados por Vicente Aguilella, 
Soraya Plaza y Diego Pérez; el 
primero de ellos perdía por 6-7 
y 5-7, después de haberdispuesto 
de bola de set en la primera manga 
y después de haber conseguido 
igualar a 5 en el segundo set; 
Soraya perdió su encuentro 6-4, 
4-6 y 3-6, después de haber ga
nado el primer set y de disponer 
de numerosas ventajas enel se
gundo para igualar a 5; por úl
timo Diego también perdía en el 
tercer set 3-6,6-3 y 3-6, habien
do remontado el encuentro al 
ganar el segundo set.

En definitiva, bien pudo ser

En esta jornada el Nuevo Tenis Cuenca no pudo repetir victoria.

el resultado de 7-5 a favor de los 
jugadores conquenses, sin embar
go las cosas se torcieron desde 
sus comienzos y pocas oportu
nidades hubo luego para ende
rezarías.

Con este resultado las posi
bilidades de ascenso del equipo 
de Nuevo Tenis se complican ya 
que el ascenso a la segunda divi

sión sólo es directo para los pri
meros clasificados de cada gru
po, sin embargo, siguen existien
do, ya que los mejores segundos 
de cada grupo también ascien
den. Todo pasa, en cualquier 
caso, por vencer en las tres con
frontaciones que restan, de ser 
así, el equipo conquense finali
zaría la competición en segunda 

Eduardo Fernández ganó en la 
primera tirada al plato del año

posición y habría que esperar el 
score average para saber si con
seguimos o no el ascenso.

Por su parte, los conquenses 
que disputan la Primera División 
en la A. D. Leganés, volvieron a 
ser piezas clave en el triunfo 
contrae! C.T. Iviasa, ya que todos 
ganaron sus encuentros. Enho
rabuena a Javier, Santi y Pepe.

CD PEDERNOSO: Salva, 
Molina, Olmo, Zarco 1, Sáez 
1, Villanueva. Algara II (min. 
66 Chito), Zarco 11, Algara i. 
Osa (min. 66 Sáez 11) y 
Cañego.

HERENCIA CF: Gallego, 
García, Ramos, Jiménez, 
Navas, Fernández, Redondo, 
Rodríguez, García II (min. 85 
Gallego II) e Iniesta.

Arbitro: Pedro Hanover 
Romero, de Quintanar de la 
Orden. Muy buena actuación, 
aunque tuvo dos lunares. 
Uno, la señalización de un 
penalti contra el Pedernoso, 
y el otro, no dando validez a 
un tanto de ¡os locales. Mos
tró cartulinas amarillas a los 
locales Algara I y Zarco, y roja 
directa a Cañego por darie un 
empujón y amenazarle. Por 
parte de los ciudadrealeños, 
enseñó cartulina amarilla a 
Navas. .

Goles: 0-1, m¡nuto 30. Fallo 
de la defensa pedernoseña 
que aprovecha Rodríguez y 
bate por bajo a Salva.

0-2, minuto 50. De nue
vo Rodríguez se va de dos 
contrarios y vuelve a batir 
a Salva.

0-3, minuto 70. Penalti 
cometido sobre Rodríguez 
que transforma Iniesta.

0-4, minuto 75. Baru
llo y de nuevo Rodríguez 
marca.

1-4, minuto 90. Saque 
de esquina que saca Alga
ra I y Chito, desde la fron
tal del área pequeña rema
ta de cabeza a gol.

Incidencias: Partido dispu
tado en el Municipal de "El 
Navazo", de El Pedernoso, 
correspondiente a la décimo 
novena jornada de la Segun
da División Autonómica del 
Grupo 111. Buena entrada. 
Terreno de juego en buenas 
condiciones.

La Tribuna

El pasado fin de semana se 
celebró en el Campo de Tiro "La 
Pernala" la primera de las tira
das de plato puntuable para el 
Campeonato Provincial en la mo- 
dalidad de Foso Olímpico, orga
nizada por la Asociación de Caza, 
Pesca y Tiro de nuestra ciudad.

La tirada se desarrolló en un 
magnífico ambiente, con extraor
dinaria temperatura y bajo la 
dirección de Ildefonso Real Ra
mos.

En esta primera tirada al plato 
de la temporada, fue claro ven
cedor Eduardo Fernández 
Gómez, que acertó a 49 de los 
50 platos que se lanzaron, sacan
do tres platos al segundo.

Por detrás de él, la clasifica
ción estuvo mucho más reñida con 
muy poca diferencia entre los 
participantes. En segunda posi

ción, quedó clasificado Adolfo 
Martínez Sánchez con 46 platos 
de 50.

En tercera y cuarta posición, 
empatados con 45 platos de los 
50 lanzados, quedaron José 
Culebras Rentero y Ricardo 
Carrión Mondéjar.

En quinta y sexta posición hay 
también un empate, ya que Car
los Álvarez Gascón y Justo 
Martínez Villalón, alcanzaron 44 
platos de 50.

Ya en séptima posición y en 
solitario, quedó clasificado 
Desiderio Maiz Navarro, que 
alcanzó a 43 platos de los 50 
lanzados.

Por último, con 42 de 50 pla
tos, hubo un empate entre varios 
participantes. Éstos fueron Jesús 
Morena Templado, Juan Casa
nova Haro, Hilario del Río Jimé
nez, Víctor Alejo Lucas, Jesús 
Delgado Sánchez y Miguel 
Barreda Beleña. La tirada se desarrolló en un magnífico ambiente.

Luis MOLINA

Poco pudo hacer el CD 
Pedernoso para contener a un 
equipo que vino a dej arse la piel 
en el campo para conseguir los 
tres puntos. Este equipo derro
chó ímpetu y energía por lo que 
se veía a priori como un claro 
favorito para ganar este parti
do, aunque sin desmerecer la 
actuación del CD Pedernoso que 
intentó en todo momento frenar 
los ataques del equipo 
ciudadrealeño.

De nuevo hay que destacar a 
Olmo, tanto en la labor defensi
va como ofensiva, ya que la 
defensa visitante tuvo bastantes 
problemas para frenarle. Tam
bién hay que destacar a los 
Algaras y a Chito, portero su
plente que siempre que sale como 
jugador, marca un gol.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional____________ 091
Comisaría de Policía 23 23 02
Policía Municipal...................... 22 48 59
Guardia Civil_______________ 22 05 00
Protección Civil_____________ 22 25 11
Bomberos..................................... 22 10 80

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja..................................... 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11
INSALUD.................................... 22 34 51

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua............................... , 2221 17
Averías electricidad................. 22 09 54

TRANS PORTES
RENFE_________ __________ 22 07 20
Estación autobuses_________ 22 70 87
Vehículos de alquiler............... 23 41 48

LiJ
ADMINISTRACION
Ayuntamiento de Cuenca........ 21 1600
Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 2041
OMIC_____________________ 21 1358
Economía y Hacienda.............. 21 1023

Jefatura de Tráfico 
Delegación de Defensa...........  
Oficina de Turismo
Obras Públicas y Transportes. 
Educación y Ciencia 
Trabajo y Seg. Social 
Asuntos Sociales
Industria y Energia...................
Agricultura
Cultura
Sanidad
Diputación Provincial

22 21 56
21 21 12-'
23 21 19
22 78 21
22 20 51
22 02 12
22 32 61 '
22 33 11
22 53 58
21 21 49
21 20 00
17 71 77

Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70 y 3130 02

Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda. ■

Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono: 14 0161 y 23 00 52

. i Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00

Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 7198

? Picadero Taranto. Cañete. 213814 ' f ' W

; Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 31 80 98

Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99 :

TELEFONICA
Averias
Información
Oficinas............
Despertador

VARIOS
Correos 
Audiencia
Auditorio..................................
Asoc. Artesanos de Cuenca. 
Recogida de Residuos..........  
Cámara de Comercio 
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción 
Información Toxicológica 
Nacional
Ayuda en Carretera 
Tele-Ruta
Teléfono de la Esperanza ....

002
003
004
096

22 40 16
22 41 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

900 16 15 15

91 562 04 20
91 742 12 13
91 535 22 22
91 459 00 50

Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 0113

Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24

Hotel El Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2814 88 

Apart-hotel H. S., Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 71 04 <

, Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61 

Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36 ■ '.

\ Camping Caravaning {2®): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80

Camping Caravaning(2"). Cuenca.23 1656

Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14 

Rte. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 32 16 .

; Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05

/ Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 28 13 02 ■ J

• Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 23 10 00 

Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 2115 71 ;

; Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 3102 37

•í Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2812 75 . : 

Hostal El Batán.-Vadillos. Teléfono: 313142

C Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 27 1011 ■ ¿

, Hostal Tina del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05 

■ Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 63 14.-^ > .

: Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50 

Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52 - 

Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 2811 53 

Bar restaurante Stop II. Valverde del Júcar. Teléfono: 20 12 35 

Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25 

Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39

CUENCA ■ ■
Museo de Arte Abstracto Español de Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto Español" 
en la sala de exposiciones temporales 
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 14 de junio

Aula del seminario de San Julián
Sábado 21 de febrero: Exposición de libros 
de Clemente de Aróstegui

Galería de Arte La Escalera 
“Exposición de pintura "Trabajo en la sombra 11" 
de Javier Turrado. Del 3 al 28 de febrero

Círculo de la Constancia
111 aniversario de la Fundación

-Exposición colectiva de artistas 
de pintura y escultura. Del 2 al 28 de febrero

-Exposición conjunta del escultor 
Domingo Casas y Rosario Tórtola 
con collage de flores secas. Marzo

Teatro Auditorio
-Día 19 de febrero: "John Hammond".
-Día 26 de febrero: "Kepa Junkera".

-Día 28 de febrero: Concierto de Cuaresma.
-Día 2 a 6 de marzo: Teatro para niños, Grupo "I Piau".
-Día 8 de marzo: Concierto organizado por la herman
dad del Cristo de la Agonía.
-Día 13 de marzo: La flauta mágica
-Día 13 y 14 marzo: Congreso de Parapsicología.

Asociación de mujeres y Amas de Casa “Luzán”

-Día 25 de febrero: Conferencia del odontólogo Juan 
Angel Martínez Ruipérez 
"Higiene bucal".
A las 18,00 horas en el salón de actos de Cáritas

Cine-Club
-Día 18 de febrero: "La belleza de las cosas" 
de Bo Widerberg.

XIV Concurso Fotográfico
Tema libre
Premio de Honor de 400.000 pesetas 
Premio Especial de 150.000 pesetas 
Tres Accésit de 150.000 pesetas 
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

II Concurso de Cómic
Tema libre
Premio de Honor de 150.000 pesetas

Premio Especial de 100.000 pesetas 
Mejor Dibujo de 75.000 pesetas 
Megor Guión de 75.000 pesetas 
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

Café Central
Exposición de Carmen Pinuaga 
"La otra mirada"
Del 15 de febrero al 2 de marzo

Galería de arte Pilares
Exposición de Andreas Meyer 
"Pentadimensional"
Del 13 de febrero al 4 de marzo

Café Hispano
Exposición de acuarelas 
de José Pérez Mejías 
Desde el 20 de enero al 15 de febrero

Sala de exposiciones de Argentaría- Caja Postal 
Exposición de la obra de Arsenia Tenorio, 
titulada "Sensaciones sobre bolsas de plástico". 
En ella se pueden observar 34 obras 
de pintura donde se reflejan distintas 
situaciones urbanas 
en las que siempre aparecen las bolsas 
de plástico.
Mes de febrero
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rGÜÍADEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68_________

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximasconvocato- 
rías de ingreso, infórma
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para; Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha).
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-1017 
68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob-

P ANUNCIESE EN

(Preguntar por Srta. Remedios)

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras 

'3.-Alquileres
4.- Varios

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (B ol- 
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 

- aproximado 200.000
(Bol sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN elFPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE ala Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

RESTAURANTE 
Necesita camarero/ 
ay cocinero/a. Inte
resados enviar 
curriculum al Apdo. 
354.16080. CUEN
CA.

Bolsa de

INSERTE SU PUBLI
CIDAD EN LA TRIBU
NA DE CUENCA, SU 
PERIODICO.

ANUNCIOS POR
PALABRAS DE

La Tribuna
de Cuenca

Tfno: 2á,47>38

ORACION A SAN 
JUDASTADEO 

¡Oh! glorioso apóstol San 
Judas Tadeo, siervo fiel y 
amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido la causa 
de que fueses olvidado de 
muchos, pero la Iglesia te 
honra y te invoca como pa
trón especial de las cosas di
fíciles y desesperadas, reuga 
por mí para que reciba y o los 
consuelos y el socorro del 
cielo, y en todas mis necesi
dades y sufrimientos, parti
cularmente (aquí pídase lo 
que se desea) y para que 
pueda gozar yo en el cielo 
en tu compañía.

P.E.A.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.
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CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
Compra-venta, Ptsos, locales, fincas rustkas, 

Traspasos, Alquileres, Valoraciones, Hipotecas, etc.
Gestion y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.® 3.1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue- 
bladacon electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR.

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Duplex, 5 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra

dos, cocina amueblada, 
NUEVO.

MATEO M. AYLLON. 
92 m2,4 dorm., 2 baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI
NA. 100 m2, 3 dorm,, 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4 
dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICA ARGEN
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO”: Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nuevaconstrucción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS.. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS.

RIO GABRIEL. 4dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv., NUEVO

SAN LAZARO, casa de 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2, 6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas a laHoz del 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LAMANCHA. 120m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEALOFICINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO- 
LON: Dúplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE- 
VOS. __________ 

COLON: 2 y 3 dorm, 
dúplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, coci- 
naamueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.

ESCULTOR NL 
PEREZ, 80 m2, 2 
dorm, calef, trastero, 
REFORMADO, IN
TERESANTE

FERMIN CAB ALLE- 
RO. 150 m2,1® planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS.

FERNANDO ZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcelade 
3.238 m2, 18.000.000 
ptas.

JABAGA: Casa de 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

PINARDEJABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA: Casa de 3 
plantas, 185 m2, 3 
dorm, 3 baños, jacuzzi, 
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime
nea, 2 terrazas, patio, 
garaje, calef, 
12.500.000 ptas.

CHILLARON. Parce- 
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

Calle Colón, apartamentos 
nuevos, 13.800.00

2-3 dormitorios, nuevos 
desde 8.000.000

Cervantes, ático- 90^2 
para reformar, 5.000.000

Cervantes, apartamentos 
nuevos, alquiler, ocasión

r ToSé/

1 280

Tiradores altos, solar, 
vistas, 170 m2, 3.000.000)

Villar de Olalla, gran ocasión 
Jacuzzi, chimenea, 185 m2, 

garaje, calefacción

Cañada San Martín, últimos 
chalets, nueva construcción

^Of'ÍQno Cnt

AAQdrid,alquilerpiSos 
nnortunidad

Locales venta y alquiler, 
infórmese sin compromiso

Calle Virgen del Pilar, 4 
(Junto a Autoescuela Milla)
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Sesión y Asesoramiento InmobiEar» 
Compra-venta, pisos, locales, fincas rísticas. 

Traspasos. Alquileres, Valoraciones. Hipolocas

o' Cervames, 7. bajo
Teléf. 969/ 22 70 85 - 22 64 54
Fax. 969/ 22 70 85 16004 CUENCA

VENTA DE PISOS

ANDRES DE CABRE
RA. 200 m2, jardín de 60 
m2, totalmente reforma
do.

ANTON MARTIN 
(MORALEJOS) 3 dorm., 
2 baños, parquet, ascen
sor, calefacción central.

ANTONIO MAURA 
(Edif. Alegría) 2 dorm., 
garaje, trastero, aire acon
dicionado.

ANTONIO MAURA 
(Edif. Alegría) 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

ARCAS (Pueblo). Vivien
da 100 m2-local 100 m2.

C/ AVDA. LOS 
ALFARES. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamen
tos de 1 dormitorio, cale
facción.

C/ AVDA CASTILLA 
LA MANCHA, NUE
VOS A ESTRENAR, 2 y 
3 dormitorios.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamen
tos de 1 y 2 dormitorios,

calefacción individual, 
económicos.

C/ CALDERON DE LA 
BARCA. 1 dorm, calef, 
ascensor.

C/ CAMINO CAÑETE. 
2 dorm, sin calefacción, 
no inscrito, sin ascensor, 
trastero.

C/ CARRETERIA, 165 
m2, para oficinas.

C/ CARRETERIA, 2 
dorm, calef central, par
quet, ascensor.

C/ CESAREO 
OLIVARES, 3 dorm, para 
reformar, cámara.

C/ COLON, pisos, apar
tamentos, garajes, NUE
VOS^_______________

C/ COLON, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

C/ DALMACIO 
GARCIA IZCARA, 3 
dorm, exterior, reforma
do, garaje, baño y aseo, 90 
m2.

C/ DIEGO JIMENEZ, 
céntrico, 2 dorm., peque
ñas reformas, económico.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, para reformar, eco
nómico.

C/ DOCTOR FERRAN, 
4 dorm, céntrico, calefac
ción central, trastero.

C/FERMIN CABALLE
RO, 6°, 3 dorm, ascensor, 
calefacción.

C/ FERMIN CABALLE
RO, 5 dorm, 3 baños, 
cocina amueblada, 170 
ra2.

C/ FRAY LUIS DE 
LEON, 2 dorm, 55 m2, 
sol, calef. individual, 
nuevo.

CZ HNOS BECERRIL, 
piso + apartamento de 40 
m2,3 dorm, 2 terrazas, 2 
baños, garaje.

CZ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm, 2 
baños, garaje, trastero 
NUEVO.

CZ HURTADO DE 
MENDOZA, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero, 
NUEVO.____________

CZLUSONES (Pozo de las 
Nieves), 3 dormitorios, 
calefacción, cocina amue
blada, ascensor.

CZ MORALEJOS, 3 
dorm, 2 baños, parquet, 
ascensor, calefacción cen
trât

CZ MOSEN DIEGO DE 
VALERA, vivienda -i- 
cámara, 3 dorm, vistas.

PALOMERA, casa de 100 
m2 con 3 dormitorios.

PALOMERA, cZ López 
Fontana, 2 plantas, 3 
dormitorios, calefacción, 
reformada.

CZ PARQUE DEL 
HUECAR, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

CZ PARQUE SAN 
JULIAN, 4 dorm, baño y 
aseo, garaje.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm, cocina 
amueblada, reformado, 
exterior, trastero.

CZ PLAZA DE LOS 
CARROS, vistas al río, 
4 dorm, calefacción cen
tral, trastero.

CZ PLAZA DE LOS 
CARROS, dúplex, 225 
m2, 5 dorm, 3 baños 
(hidromasaje), garaje, 
trastero, terraza.

CZ PLAZA MAYOR, 
vistas a la Plaza, para 
reformar.

CZ PRINCESÁ ZAIDA, 
3 dorm, cocina amuebla
da, calefacción y ascen
sor.

CZ PRINCESA ZAIDA, 
3 dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, vistas, sol.

CZ RAMON Y CAJAL, 
3 dorm, buhardilla de 35 
m£________________  
CZ RESIDENCIAL S. 
ANTONIO, NUEVOS, 
110 m2 útiles, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero, 
entrega septiembre 97.

CZ RESIDENCIAL S, 
ANTONIO, 93 m2, 4

dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, económicos, EN 
CONSTRUCCION.

CZ RESIDENCIAL S. 
JOSE, viviendas 
unifamiliares, 260 m2.

CZ RESIDENCIAL S, 
JOSE, 100 m2, 4 dorm, 
garaje, trastero, nueva 
construcción.

CZ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4 dorm, 
garaje, trastero, calefac
ción.

CZ SANTO DOMINGO, 
1 dorm, cocina amuebla
da, calef individual.

CZ SAN JUAN, 2 plantas 
de 137 m2 cada una, pa- 
tiO._________________

CZ SAN JUAN, 200 m'2 
construidos, 5 dorm, 3 
baños, salón-chimenea, 
vistas a Hoz del Júcar, 
calefacción central, ascen
sor, lujo.

CZ SAN JUAN, 1 dorm, 
vistas a la Hoz del Júcar, 
calefacción individual.

CZSANLAZARO, 60 m2, 
para reformar.

CZSANLAZARO,  NUE
VA CONSTRUCCION, 3 
dorm, vistas, sol, calefac
ción individual.

CZ SANTA LUCIA, 2 
dorm, reformado, econó
mico.

CZ SAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

CZ SAN PEDRO, 167 m2

construidos, 4 dorm, 2 
baños. Ascensor, calefac
ción. Dos chimeneas.

CZ SAN PEDRO, para 
reformar, vistas a la Hoz 
del Huécar.

CZ SAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar 
y a la calle, pequeñas re
formas.

CZ SUBIDA SANTIAGO, 
2 dorm, calefacción indi
vidual, cámara.

CZ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 
de vivienda + 90 m2 de 
ático, garaje, trastero, 
cocina amueblada, 
soleada.

CZ , TENIENTE 
BENÍTEZ, 4dorm,baño 
y aseo, garaje, calefacción 
y agua caliente central.

CZ TERUEL, 5 dorm. con 
armarios vestidos, 2 ba
ños (mármol), cocina 
amueblada, trastero.

CZ TIRADORES, casa de 
plantas reformada, 3 
dorm.

CZ TIRADORES, casa 
pequeña para reformar, 
económica.

CZ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO, 4 dorm,2 
baños, garaje y trastero.

CZ VALERIA, 3 dorm, 
tenaza, vistas, trastero, 
calefacción.

VILLALUZ, 3 dorm, 2 
baños, garaje, trastero, 
nuevo.

CASAS Y
CHALETS

ARCAS, chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm, 3 
baños, garaje, palio, pis
cina, parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amue
blado o sin muebles, baño 
y aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen esta- 
do.

PALOMERA, casona 
antigua con 4 dorm, pa
tio y terraza.

SEÑORIO DEL PINAR, 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VA
RIAS SUPERFICIES, 
MINIMA ENTRADA, 
ENTREGA 6 MESES, 
FACILIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 
3 plantas, 400 m2 cons
truidos, garaje, 5 dorm, 4 
baños.

CAÑADA-MOLINA, 
Chalet con muchas mejo
ras, buenas vistas. 5 dorm.

CAÑADA-MOLINA, 
320 m2 de construcción, 
1.750 m2 de parcela, 5 
dorm, 2 baños, garaje y 
piscina.

CHILLARON, 6.030m2 
de parcela, 260m2 de obra 
-F 60 m2 de garaje. Pisci
na.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas de 80 
m2 cada una, cocina 
amueblada, calefacción 
individual (gas-oil).

COLEGIADO 9009
INMOBILIARIA
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VENTAS

ALICANTE. 3 dormito
rios, calefacción central, 
ascensor, mucha luz.

ANTON MARTIN, va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DE LUNA. 
Paseo S. Antonio. 3 dor
mitorios, mucha luz.

ARCAS, chalets EN 
CONSTRUCCION des
de 13,500.000 ptas.

ARCAS, parcelas desde 
3.000 ptasZm2. URBA
NAS

AVDA. CASTILLA-LA 
MANCHA. 80 m2,3 dor
mitorios, OCASION,

AVDA. ALFARES, 2 
dormitorios, garaje y tras
tero. Como nuevo. Am
plia terraza con vistas.

AVDA. S. JULIAN. 4 
dormitorios, garaje y tras
tero.

BELEN, varias desde

3.000.000.__________

CANALEJA, LA (Zona 
el Salvador) dúplex 110 
m2 TOTALMENTE re
formado. 12.500.00 ptas.

CARRETERIA. 150m2, 
4 dorrnitorios, garaje, 
trastero. Vistas Casco An
tiguo.

CERVANTES, ático 
para reformar, 4 dormi
torios, 5.000.000 ptas.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 y 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, desde
17.4000.000 ptas.

COLON, aestrenar, des- 
de 12.800.000 ptas.

COLON. 170 m2,5 dor
mitorios, 3 baños, cale
facción, reformado.

DR. FERRAN. 4 dormi
torios, calefacción cen
tral, exterior, mucha luz.

DIEGO JIMENEZ. 125

m2, 4 dormitorios, todo 
exterior, calefacción, as
censor.

DIEGO JIMENEZ. 100 
m2, ascensor, calefacción, 
gran terraza, nuevo.

DIEGO JIMENEZ, 3 dor
mitorios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

DOCTOR GALINDEZ. 3 
dormitorios, mucha luz.

FRAY L. LEON (dúplex). 
3 dormitorios, calefacción, 
amplia terraza. 7.500.000.

GARCILASO DE LA 
VEGA, apartamento de 
lujo, 2 dormitorios, gara
je, trastero, vistas al cas
co antiguo.

GREGORIO C.
VALERO. 220 m2,5 dor
mitorios, calefacción, as
censor, garaje y trastero.

HNOS, BECERRIL 1° 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 90 
m2, 4 dormitorios, gara
je, trastero desde 
14.500,000 ptas.

HOSPITALILLO. 2 plan
tas, con corral.

HOSQUILLO. 70 m2, 
calefacción individual, 
trastero. Económico.

HURTADO DE
MENDOZA, 3 dormito
rios, garaje, trastero. A ES
TRENÁR.

JUAN SAIZ. 70 m2. 2 R. SAN JOSE. 110 m2,
dormitorios, calefacción, 4dormitorios, garaje, tras-
mucha luz. tero, nuevo.

JOSE DE R. SAN JOSE, pisos 4
VILLAVICIOSO. Apar- dormitorios. EN CONS-
lamentos a estrenar. TRUCCION desde

JORGE TORNER. 3 y 4 14,400.000 ptas.

dormitorios, calefacción REYES CATOLICOS. 3
central. y 4 dormitorios, desde

MATEO M. AYLLON.
7.500.000 ptas.

63 m2., 3 dormitorios, ca- RIO CABRIEL. chalet
lefacción, ascensory tras- 240 m2, 4 dormitorios,
tero. jardín, 100 m2.

MATEO M. AYLLON. RIO CABRIEL. 90 m2.
3 dormitorios, 2 wc, ga- 4 dormitorios, garaje, tras-
raje, como nuevo. tero. Exterior.

PARQUE DEL 
HUECAR. Apartamento 
de lujo, 1 dormitorio, tras
tero.

SAN LAZARO. 45 m2, 
2 dormitorios, reformado.

SAN PEDRO, siglo XVI, 
240 m2, vistas panorámi
cas a las dos Hoces, te-PARQUE S. JULIAN.

100 m2, 4 dormitorios, cho de artesonado.
calefacción, ascensor, vis-

SANTA ANA. 3 dormi-tas al parque. torios, 6.800.00 ptas.
PASEO S. ANTONIO. 
80 m2,3 dormitorios, ca- SANTA ANA. 3 dormi-
lefacción central, mucha torios, calefacción, refor-

luz. mado.

PLAZA DE LAS NIE- SAN RAFAEL, casa 3
VES. 100 m2, terraza, plantas 135 m2, para re-
parquet, calefacción. formar, económica.

PLAZA HISPANIDAD. SANCHEZ VERA, 75

3 dormitorios, calefacción m2, ascensor, calefacción.
central, 2 wc, ascensor y trastero, todo exterior.

trastero. SAN COSME, 4 dormi-
R. SAN ANTONIO, 90 torios, calefacción, tras-
y 100 m2.4 dormitorios tero, varios.
EN CONSTRUCCION, SANTIAGO LOPEZ, 3
desde 12,400.000 ptas. dormitorios, ascensor, ca

lefacción, todo exterior.

SANTIAGO LOPEZ, 
apartamento, 1 dormito
rio, calefacción central.

SARGAL, 3 dormitorios, 
amplio salón, mucha luz.

SIERRA CANALES, 
casa 3 dormitorios, 2 plan
tas.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000 m2 de 
terreno.

TERUEL, duplex, 175 
m2, 5 dormitorios, gara
je, mucha luz.

TIRADORES, 3 casas a 
estrenar, vistas casco an
tiguo.

TINTES, 140 m2,4 dor
mitorios, exterior, 
balconada.

TINTES, apartamento 3 
dormitorios, 6.000,000 
ptas.

VALERIA, 3 dormito
rios, garaje opcional. Buen 
precio.

TENIENTE 
GONZALEZ (Carretena) 
4 Dormitorios, garaje, 
trastero.

RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO. Pisos de 90 
y 100 m2, garaje, traste
ro. NUEVA CONS
TRUCCIÓN. 12.800.000 
ptas.

PUEBLOS

PALOMER A apartamen
to a ESTRENAR.

4.800.000 ptas.______

PALOMERA duplex 
150m2,11.000.000ptas.
NUEVO.____________

NOHEDA (18 km de 
Cuenca), casa 2 plantas 
reformada.

CAÑADA S. MARTIN, 
chalets 700 m2 parcela, 
140 m2 útiles, entregain- 
mediata 14,700.000 ptas 
(IVA incluido).

ARCAS, casa 300 m2, en 
centro del pueblo.

PALOMERA, casa, 
4.700.000 ptas.

ARCAS, (pueblo y "El 
Zarcejo") pare, desde 440 
m2, viviendas nuevas lla
ve en mano.

MAJADAS, 300 m2, 5 
dorm, garaje, REFOR
MADA

PALOMARES, chaletde 
lujo, 400 m2, de vivien
da, 700 m2 de parcela.

FUENTES, caserón de 
400 m2 en 3 plantascen- 
tro del pueblo.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000 m2 de 
terreno.

ARCAS, 5 dorm, garaje, 
400 m2 de parcela.

PALOMERA. Casa 
3.500.000 ptas.______  

MAJADAS. 300 m2. 5 
donnitorios, garaje. Aes
trenar.
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La ministra apuntó que es 
responsabilidad de su departamento 
aportar los recursos para facilitar una 
mayor autonomía de los centros

En lo que se refiere a la sestión y decisión y para mejorar la calidad

Aguirre defiende una mayor 
autonomía para los centros
La titular de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre, 
defendió ayer una mayor autonomía de gestión y de deci
sión de los centros públicos con el fin de mejorar su 
calidad, «una preocupación que es el leit motiv del minis
terio».

Efe-Madrid

Aguirre asistió ayer a la pre
sentación de la guía «Modelo 
Europeo de Gestión de Calidad», 
que corrió a cargo del presiden
te del Club de Roma, Ricardo 
Díez Hochleitner, quien abogó 
por una transformación del sis
tema educativo «desde abajo 
hacia arriba, desde una 
reconversión total de cada uno 
de los centros».

La guía, que ya se está apli
cando de forma experimental en 
cinco ciudades españolas, apor
ta un método para la mejora 
continua del nivel de enseñanza 
de los centros públicos.

Según la ministra, su depar
tamento es responsable de aportar 
los recursos para facilitar el 
desarrollo de esta autonomía, 
tanto desde el punto de vista 
económico, como organizativo y 
pedagógico.

Con este fin, añadió, se ela

borará un Real Decreto de Au
tonomía de Gestión, se hará una 
nueva redacción de los reglamen
tos orgánicos de los centros y se 
dotará en breve a los equipos 
directivos de un programa 
informático para la gestión de sus 
centros.

En este sentido, el director 
general de Centros Docentes, 
Francisco López Rupérez, ex
plicó a la prensa que los nuevos 
reglamentos «pretenden revalo
rizar la autonomía pedagógica y 
organizativa. Se orienta hacia la 
autoevaluación y hacia la mejo
ra».

El presidente del Club de 
Roma, tras elogiar la adaptación 
al español de la guía europea, 
iniciativa financiada por la enti
dad bancaria Argentaría, recal
có que la calidad de los centros 
educativos depende de que és
tos tomen «progresivamente en 
sus manos la responsabilidad de 
su futuro». La ministra, a favor de una mayor autonomía en los centros públicos.

El índice de 
analfabetismo 
baja en 
Andalucía del 
11'8 al 4'5%

Efe - Sevilla

El índice de analfabetismo 
en Andalucía ha bajado del 11,8 
por ciento de la población re- 
gistradoen 1981 al4,5 porciento 
de ahora, según dijo el conseje
ro de Educación, Manuel Pezzi, 
en la presentación de la Nueva 
Red de Centros de Adultos, que 
calificó de «potentísima».

Este porcentaje de analfa
betismo es similar a la media 
nacional, según Pezzi, quien 
aseguró que pese a este des
censo se potenciará la Red de 
Educación de Adultos para que 
tengan opciones de estudio 
hasta bachiller y FP.

Esta red, aeordadacon UGT, 
CCOO y CSIF, se compone de 
939 centros en la región, los 664 
ya existentes y otros 275 
institues de ESO y Bachillera
to.

En Andalucía, 104.301 alum
nos asisten este año a los cur
sos de educación de adultos, 
atendidos por 2.047 profesores 
en 695 centros de 654 munici
pios; mientras que en educación 
secundaria, este que es el pri
mer año con adultos hay 2.100 
estudiantes.

Los hispanos de Chicago protestan por 
un nuevo plan de educación bilingüe

Efe - Chicago

Las organizaciones hispanas 
de Chicago presentaron ayer, lu
nes, una queja al gobierno muni
cipal por el nuevo plan de edu
cación bilingüe, pues temen que 
pueda apoyar el movimiento de 
«inglés sólamente» aparecido en 
otros lugares de Estados Unidos.

La protesta ha sido dirigida 
por el Instituto Latino, dedicado 
a la investigación de asuntos que 
afectan a la comunidad hispana 
de Chicago, una de las de más 
crecimiento en los Estados Uni
dos.

En la ciudad de Chicago, más 
de 74.000 alumnos participan en 
programas de educación bilingüe 
de las escuelas públicas, lo que 
representa 1 de cada 6 estudian
tes, y los hispanos son el 80 por 
ciento de ellos.

Representantes dellnstituto 
Latino dijeron que existe «un

ataque en todo el país a la edu
cación bilingüe», y señalaron que 
la protesta intenta que esto no 
se produzca en Chicago.

EI nuevo plan de educación 
bilingüe propone que la perma
nencia del alumno en el progra
ma sea de un máximo de tres años, 
y el Latino Institute pidió flexi
bilidad para aquellos que no ten
gan éxito escolar en ese perío
do.

Además, esta organización 
afirma que el número de alum
nos que abandonan los estudios, 
tanto hispanos como no, es me
nor en los programas bilingües 
que en los de educación gene
ral.

El Instituto Latino dijo que el 
plan de Chicago no contó con la 
consulta y participación de gru
pos comunitarios y padres, como 
los 300 comités educativos 
bilingües que existen en el siste
ma educativo local. Comunidades hispanas de EEUU, en contra de los nuevos planes de educación.

La Generalitat pide 
al MEC que 
cumpla el convenio 
con los profesores 
de religión

Efe - Barcelona

El departamento de Enseñan
za de la Generalitat ha instado 
al Ministerio de Educación y 
Cultura a que cumpla el conve
nio establecido con los profe
sores-de religión de los centros 
de enseñanza infantil y prima
ria. Según ün comunicado he
cho público ayer por el depar
tamento, «la actual problemá
tica relativa a las condiciones 
laborales y retributivas de los 
profesores de religión católica 
deriva del incumplimiento por 
parte del Ministerio del conve
nio sobre régimen económico de 
las personas encargadas de la 
enseñanza de la religión católi
ca en los centros públicos, de 
1993». En concreto, acusa la 
Generalitat, «el Gobierno cen
tral no ha cumplido con el com
promiso de incluir este profe
sorado en el régimen especial 
de la Seguridad Social de los 
trabajadores autónomos, ni ha 
llevado acabo el pacto de equi
paración retributiva de estos 
profesionales con los interinos 
del nivel correspondiente».
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El aumento del número de 
pacientes con cáncer de piel se ha 
atribuido a los efectos de la 
contaminación en la capa de ozono

if «11

El sol sisue siendo un pelisro para las personas de piel, ojos y cabello claros

Los dentíGcos destacan el papel 
de los genes en el cáncer de piel
Científicos de EEUU afirmaron ayer que el riesgo de 
contraer melanoma, una de las formas de cáncer que está 
alcanzado un alto índice, depende principalmente de fac
tores genéticos relacionados con el cabello, la piel y el 
color de los ojos, más que con la exposición al sol. Las

personas de piely cabello claros pueden tener problemas si 
creen que al protegerse de los rayos solares podrían evitar 
el posible desarrollo de cáncer de piel, explicó un grupo de 
científicos en un estudio del Centro para el Cáncer Sloan- 
Kettering, de Filadelfia (Pensilvania), difundido ayer.

Efe - Filadelfia

Este estudio considera que las 
personas de cabello rubio o ro
jizo y ojos y piel claros, tienen 
seis veces más posibilidades de 
contraer melanoma que aquellas 
que presentan características 
oscuras.

El sol continúa constituyen
do un peligro, especialmente para 
las personas que son genéti
camente susceptibles a esta 
enfermedad, según los científi
cos.

«Basados en las evidencias, 
hemos llegado a la conclusión de 
que las quemaduras solares por 
sí solas no pueden causar 
melanoma, pero constituyen una 
importante señal de excesiva 
exposición al sol, particularmente 
entre aquellas personas que son 
genéticamente susceptibles por 
su tipo de piel», explicó Marianne 
Berwick, de la sección de 
epidemiología del citado centro.

Berwick, que dirigió este 
estudio, presentado hoy ante la 
Asociación de EEUU para el 
Avance de la Ciencia, dijo que 
paradójicamente los promedios 
de melanoma pueden aumentar 
porque las personas en la actua
lidad se exponen al sol con me
nos frecuencia que antes.

«La exposición crónica a los 
rayos solares podría proteger del 
desarrollo del melanoma porque 
la piel se ha adaptado al sol».

EI sol es un factor determinante para contraer el cáncer de piel.

indicó la especialista.
Agregó que la exposición 

intermitente al sol parece aumen
tar el riesgo porque protejo 
menos.

El melanoma maligno, un tipo 
de cáncer de piel que antes se 
consideraba una enfermedad 
rara, ha alcanzado alarmantes 
índices entre los blancos en las 

décadas recientes, según el grupo 
de científicos autores del estu
dio.

El melanoma es el décimo tipo 
de cáncer más común en Esta
dos Unidos, y la mayor y más 
rápida forma de esta mortal 
enfermedad entre los hombres 
y la segunda entre las mujeres, 
después del cáncer de pulmón.

El aumento del número de 
pacientes de cáncer de piel se 
ha atribuido a los efectos de la 
contaminación sobre la capa de 
ozono que circunda la Tierra 
porque, según los investigado
res, la disminución de esa pro
tección natural permite el paso 
de un mayor número de rayos 
ultravioleta a la atmósfera.

Más de 450 
gallegos,tratados 
con un fármaco 
con el germen de 
las "vacas locas"

Efe - Santiago

La subsecretaría general de 
Farmacología de la Consellería 
de Sanidad de la Xunta confir
mó ayer que 450 personas en 
Galicia recibieron un tratamien
to con los lotes de un medica
mento elaborado con plasma 
humano infectado con el germen 
de las «vacas locas».

Teresa Chuclá explicó en 
rueda de prensa que la Consellería 
actuó «con la mayor rapidez 
posible» para investigar el nú
mero exacto de pacientes a los 
que en esta Comunidad se les 
hizo una gamagrafía, para la cual 
era necesario el citado compues
to, con los lotes infectados.

Matizó que al principio fue
ron 818 los pacientes que 
«hipotéticamente» podían haber 
sido tratados con el Amerscam 
Pulmonate II, aunque, tras las 
inspecciones pertinentes, se 
comprobó que sólo a450 de ellos 
se les hizo la citada prueba con 
los lotes infectados, el 548 y 554.

Estas 450 personas serán 
avisadas en los próximos días y 
deberán someterse a control y 
seguimiento por parte de un es
pecialista en neurología.

El subsecretario general de 
Atención Especializada, Jorge 
Aboal, explicó que «hasta que 
la enfermedad se desarrolle, y 
en caso de que lo haga, no sur
girá ninguna complicación ni 
agravamiento en el pronóstico de 
la primera enfermedad» de es
tos pacientes.

Añadió que no se saben aún 
las repercusiones de la enferme
dad o si incluso llega a desarro
llarse, «porque depende de la 
cantidad de germen y de la pro
pia susceptibilidad del paciente».

El Amerscam Pulmonate II 
es un producto que se fabrica en 
el laboratorio británico de 
Amersham. .

El Congreso pide al Insalud 
invertir en información

Aprobada la ampliación del 
concepto de familia numerosa

Efe - Madrid

La Comisión Mixta para las 
relaciones con el Tribunal de 
Cuentas aprobó ayer varias re
soluciones, apoyadas portodos 
los grupos del Congreso, para que 
el INSALUD invierta en siste
mas de información que permi
tan una mejor gestión del siste
ma sanitario. El portavoz del 
Grupo Popular, José Ignacio 
Echániz, que presentó nueve 
propuestas de resolución en ese 
sentido, manifestó en los pasi
llos del Congreso que «el Minis
terio de Sanidad ha sido el menos

inversor en sistemas de informa
ción de toda la Administración, 
en los últimos ocho o diez años».

La falta de inversión en ese 
capítulo «ha provocado que se 
haya perdido la posibilidad de 
estar ahora a la altura de las 
circunstancias en materia de 
información» y lainformación en 
materia de salud «permite co
nocer listas de espera, ratios de 
utilización de servicios, patolo
gías mas frecuentes, etc».

Insistió Echániz en que el 
Sanidad, es «uno de los Minis
terios mas gastadores, y sin 
embargo no ha tenido mecanis
mos de información y control».

Efe-Madrid

La Comisión de Sanidad y 
Asuntos Sociales del Senado 
aprobó ayer una enmienda a la 
proposición de ley para ampliar 
el concepto de familia numero
sa cuando haya dos hijos y al 
menos uno de ellos sea minus
válido o esté incapacitado para 
el trabajo.

La enmienda, del Grupo Po

pular, fue aprobada por 14 vo
tos a favor, ocho abstenciones 
y ningún voto en contra de esta 
enmienda.

Fueron rechazadas en la vo
tación otras dos enmiendas, una 
del Grupo Canario que pedía la 
consideración de familia nume
rosa cuando uno de los padres 
fuera minusválido y otra del grupo 
socialista que lo pedía si los dos 
padres fueran también minusvá
lidos.

Será considerada familia numerosa 
si de dos hijos, uno es minusválido

Aprobada ayer la enmienda.
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Barcelona y.Zaragoza se enfrentarán hoy a las 21,30 horas

Semifinales de la Copa 
del Rey, hoy en La 2

Cristina HEUSEL

Barcelona y Zaragoza abren 
hoy, alas 21.30 horas en el Camp 
Nou, en directo por La 2, las 
semifinales de la Copa del Rey, 
un torneo en el que los equipos 
de divisiones inferiores tienen 
ocasión de medir sus fuerzas con 
los grandes de primera. La prueba 
está en que la otra semifinal la 
disputan, mañana, jueves, el 
Alavés, y el Mallorca, un equi
po de los llamados «modestos» 
de primera, que está realizando 
unaexcelente temporada. La se
mifinal entre Barcelona y Zara
goza tendría, en circunstancias 
normales, a los azulgranas como 
favoritos, pero esta temporada 
no está siendo nada normal y los 
llamados grandes no levantan 
cabeza. Sin ir más lejos, al Real 
Madrid y al Deportivo les elimi
nó el Alavés en esta competición.

El ’’medicamentazo" estará en el "Primer 
café" de Antena 3, con Antonio San José

C. HEUSEL

El «medicamentazo» y los 
proyectos del ministerio de Sa
nidad serán los temas centrales 
que expertos periodistas anali
zarán en «EI primer café» de 
Antonio San José. Hoy en An
tena 3 a las 09.30 horas, el mi
nistro de Sanidad y Consumo, 
José Manuel Romay Beccaria, 
se tendrá que «enfrentar» a las 
preguntas de los periodistas 
Curri Valenzuela, Miguel An

El Zaragoza será el rival del Barcelona en semifinales.

Además, el Zaragoza cotiza al 
alza, mientras que los pupilos de 
Van Gaal llevan una temporada 
irregular, bache tras bache. A la 
espera del regreso de los torneos

gel Aguilar y Raúl Heras. La 
presencia de Romay Beccaria se 
produce en un momento en el que 
la lista de medicamentos exclui
dos de la financiación pública, 
el «medicamentazo», se encuen
tra en el «ojo del huracán». Res
pecto a este asunto, Beccaria se 
muestra convencido de que la 
mencionada lista de medicamen
tos será entendida por la socie
dad «aunque parezca impopular 
en un primer momento». El mi
nistro insiste en que los más de

europeos, en marzo, la Copa del 
Rey se presenta, esta semana y 
la próxima, como un aperitivo su
culento para los aficionados al 
fútbol.

30.000 millones que se ahorra
rán por este concepto, servirán 
para mejorar otras prestaciones 
como la reducción en las listas 
de espera o las urgencias.

La Guerra de Cuba

A Ias 23.33 horas, Canal Plus 
estrenará la segunda parte del do- 
cumental «1898, Guerra en 
Cuba» una coproducción entre 
la cadena de pago y la produc
tora Café Productions Limited.

’’Daniel Stell: El ciclo de la 
vida”

Tele 5. 15,50 s.c.
Tana es una joven que estu

dia en la universidad de Boston 
y aprovecha unos días de vaca
ciones para ir a visitar a su madre, 
con la que no se lleva demasiado 
bien.

Allí asiste a una fiesta orga
nizada por el hijo de un amigo 
de la familia, quien aprovecha la 
ocasión para violaría. Cuando la 
joven llega a casa y se lo cuenta 
a su madre, ésta decide que lo 
mejores mantenerlo en secreto, 
pese a la oposición de su hija.

’'Asesinos en el FBI”
Antena 3. 16,45 s.c.
Dos ex combatientes del Viet

nam, hartos de llevar una vida 
oscura y llena de vicisitudes 
económicas, deciden iniciar una 
serie de atracos a bancos y 
furgones de transporte de dine
ro. Lapolicía y el FBI están detrás 
de ellos, pero su manera de ope
rar no es lahabitual en delincuen
tes comunes, debido al alto ni
vel de entrenamiento que recibie
ron.

’’Enmarido para mi mujer”
Antena 3. 21,30 s.c.
Dir: Anthony Minghella.
Gus di Marco es un trabaja

dor neoyorquino del sector eléc
trico que tiene un serio proble
ma. Quiere participar en un ne
gocio conjunto con varios ami
gos pero no puede aportar su parte 
de capital ya que su sueldo y sus 
ahorros se los lleva la pensión 
de su ex esposa, Leonora.

Desesperado Gus decide bus
carle un marido a su ex mujer para 
que se case con él y Gus pueda 
disponer de más dinero.

”Un horizonte muy lejano” 
La Printera. 21,50 s.c.
Dir: Ron Howard. Int: Tom

* Regular ** Buena: *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

Cruise, Nicole Kidman, Thomas 
Gibson. EEUU, 1992, .

Joseph y sus dos hermanos 
malviven del cultivo de unas 
tierras propiedad, como toda la 
comarca, del poderoso señor 
Christie. El padre de Joseph 
muere en un accidente provocado 
por los hombres de Chistie y el 
joven toma Un destartalado fu
sil para vengarse.

Poco después Joseph nave
ga hacia América en compañía 
de Shannon, la linda hija de 
Christie, para escapar de un 
duelo a pistola. Ya en el nuevo 
continente, a Shannon le roban 
todo su dinero y Joseph debe 
hacerla pasar por su hermana y 
buscar la ayuda de otros irlan
deses emigrantes.

"Testigo del tiempo”
La 2, 23,20 **
Dir: Jack Sholder. Int: 

Jonathan Silverman, Helen 
Slater, Martin Landau. EEUU, 
1993.

Barry está cansado de la 
monotonía de la oficina, pero su 
vida cambia en el momento en 
que es víctima de un extraño 
experimento con un generador 
de aceleración.

Pronto se da cuenta de que 
ha quedado atrapado en una 
especie de laberinto temporal: 
a partir de ahora se repite siem
pre un mismo día de su vida.

”La mujer más deseada”
Antena 3. 23,35 s.c.
Tras una noche de tormenta, 

el cuerpo de Jack Lynch, un 
atractivo patrón de yate, es en
contrado en la playa de un país 
caribeño.

Casi sin darle tiempo a re
cuperarse del naufragio, Lynch 
es acusado de violación y asesi
nato en las personas de Christina 
Ford y Ted Ashby, la pareja 
dueña del barco.

APOYO A LAS 

GOMONIOAOES 

INOÍGENAS DEL

AMAZONAS

Tlfno: 902/ 114494 
E-Mail.: 

pazydesa@nodo50.ix.apc.org

ŒIL ‘TilRCIil^ MlUlíO©©

APOYO ECONÓMICO: 
LA CAIXA 

2100-18 87-77-02000075 36 
Paz y Desarrollo agradece la 
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La programación de hoy

La Primera tvel La2 .z_. Antena 3 ^ Teles 1^ Canal + °<^ Tele Madrid '
06,00 A GRAN GALERIA 
07,00 THAT’S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA 

MARCHA 
Espacio infantil.

09,30 EMPLEATE A 
bfe^rijTONDO /

Programa de 
; s público 

para encontrar 
trabajo.

10,00 TV. EDUCATIVA: 
e t LA AVENTURA

æe^DEL SABER / 
11,10 JUEGOS

OLIMPICOS DE 
INVIERNO 
Patinaje artístico, 

ISSIy Esquí: Slalom
Gigante Masculino 

St®y Hockey sobre 
hielo.

15,10 CLUB DISNEY 
15,15 SABER Y GANAR 
15,45tGRANDES

DOCUMENTALES: 
AMAZONIA 

ætnlNDOMITA
16,30 ClCLfSM0:VUELTA 

AANDALUCIA
17,10; BALONCESTO 

Paok de 
Salonica-Real 
Madrid

18,50 YO Y EL MUNDO 
19,15 EL IMPERDIBLE
19,45 JUEGOS 

OLIMPICOS DE 
INVIERNO

20,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,30 UN CHAPUZAS 
EN CASA

21,00 QUATRO

06,00 CANAL 24 HORAS 
07,30 TELEDIARIO

MATINAL
09,10 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
: Entrevista a José 
Borell.

),00 PERLA NEGRA 
Telenovela.

I,4O SABER VIVIR 
2,35 ASI SON LAS

5,25 LA BOTICA DE LA 
ABUELA

5,55 NOTICIAS
Î,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL 
14,30 CORAZON DE 

: INVIERNO 
15,00 TELEDIARIO -1 

Informativo.
15,49jEL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 
Telenovela de 
producción propia.

16,30 ESMERALDA 
Telenovela .

| -'''''^-''Smejicana. ' ■ 
118,05 DIGAN LO QUE 
1 DIGAN 
[ Presentado por 

Jaime Bores.
19,00 NOTICIAS 

Avance.
19,05 EL FLECHAZO 

Espacio diario 
-presentado por 
Anabel Alonso 

20,00 GENTE 
21,00 TELEDIARIO -2 

1 Resumen de las 
1 noticias más 
1 importantes del día 
21,45 EL TIEMPO

B
U

B
U

B
U

J 
1 

^JB
i 

I 
aqaou

21,50 ESPECIAL CINE 
«Un horizonte muy 
lejano» 1992/

1 134’05"
D: Ron Howard
1: Tom Cruise, 

i Nicole Kidman 
| Joseph y sus dos
1 hermanos malviven
| : del cultivo de unas 

tierras propiedad, 
como toda la 
comarca, del 
poderoso señor 
Christie.

00,40 DOSSIER
01,15TELEDIARIO-3 

Informativo.
02,00 TURNO DE 

OFICIO
03,00 EL INCREIBLE 

HULK
03,50 TELEDIARlO-4

06,00 MATLOCK
07,00 NOTICIAS
07,30 CLUB

MEGATRIX
09,00 MAYORES SIN 

REPAROS
09,3O EL PRIMER 

CAFE
10,30 EL KANGURO
- DE A3Z
11,101 UN MENU DE 

eSlETE
ESTRELLAS

12,00 EL SHOW DE
BILLCOSBY 

12,301 CHEERS
■13,00 EL EQUIPO A 
14,00 COSAS DE
B RHERMANAS 
14,301 COSAS DE 

CASA
15,00 NOTICIAS

15,50 EXTRA ROSA
1 R ■ Presentado por 

Rosa Villacastín y
R R R1 Ana Rosa

Quintana.
16,45RC 1N E : « Asesi nos 
el^stlen^el FB1»
Rp RRI: David Soul, 
R RMichaei Gross
18,45 FARMACIA DE

RGUARDIA
Serie de 
producción propia, 
protagonizada por

R IConcha Cuetos 
R entre otros. 
19,201 EN ANTENA
20,30 IMPACTO TV 
21,00 NOTICIAS
RR -RR Resumen de las 

i noticias más 
importantes.

21,30 FUTBOL: COPA 
DEL
REY:SEMIF1NALÉS 
F.C. Barcelona- 
Zaragoza

23,20 EL CINE DE LA 
DOS
«Testigo en el 
tiempo»
Un empleado del 
servicio del 
personal de una 
importante 
empresa de 
investigación es 
víctima de «un 
salto en el tiempo» 

01,15 NEGRO SOBRE
BLANCO 

02,05 CINE CLUB: DINO
RISI «Pobre y 
millonario».

03,35 DESPEDIDA

21,30 CINE: «Un marido 
■ para mi mujer» 
1993/95 minutos 
N: Estados Unidos 
D: Anthony

R Minghelia
R 1: Matt Dillon, 

Annabella Sciorra
23,35 CINE:
R R 1 «La mujer más

R R deseada»
R R N : Estados 

Unidos
I D: Robert Ginty
R 1: Jeff Fahey, Bo

01,30 NOTICIAS
02,05 CINE:

«Playboys»
03,55 TELEVENTA 
04,45 CINE:

«El diablo se lleva 
R a los muertos»

21,30 TELECUPON 
21,35 SEÑOR ALCALDE

R Serie 
protagonizada por 
Garlos Larrañaga y 

R María Barranco. 
23,00 CRONICAS

R MARCIANAS 
Programa 
presentado por 
Javier Sardá. 

01,45 ENTRE HOY Y
RRMAÑANAR ' 

Ultimo espacio 
informativo.

02,15 INFOCOMERCIAL 
02,45 HUNTER

■ Serie.
04,30 EL SHERIFF 

CHIFLADO 
Serie.

05,15 PRIMEROS 
BESOS.

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION

R i R Y ESPACIOS
^PROMOCIONALES 

06,00. ENTRE HOY Y 
IROrMAÑANA
06^5RLAS NOTICIAS 

BUENOS DIAS
0930 CAMINO DE 
RglAVONLEA

Serie
10,30 AUTOPISTA 
rR RHACIA EL CIELO

RRRRiSerie. ■
1130 DIA A DIA 
14,00 LA COCINA DE 
RR RR KARLOS

ARGUIÑANO
1430 LAS NOTICIAS 
Re RRResumen de ias 

noticias más
R®B|prnportantes.

15i15AL SALIR DE
ÍR BCLASE
15,50TARDE DE CINE
R RRS«Daniel Stell: El 
RORRipiclo de la vida» 
ÍÍW(1996)1 < B 
RiB^sna es una joven 
iijR'que estudia en la

universidad de de
RRBBBoston y 

aprovecha las
RRRBvacaciones para Ir 

a visitar a su 
madre.

17,45DIAGN0STIC0 
ASESINATO 

18,3ÓANA
20,00 EL SUPER.

R HISTORIAS DE 
RTODOS LOS 

R DIAS
20,30LAS NOTICIAS

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00 REDACCION 
MAÑANA

08,10 PROGRAMA MAS
R 0 MENOS

MULTIPLICADO 
R R 0 DIVIDIDO 
09,00 MADISON
09,30CINE:

;R«Goldeneye>>.
11,35 PIEZAS 
R ^CAZADORES 
11,49 GINE: «El ladrón 

B de Bagdad» 
13,00 PROGRAMA MAS

RRRRMULTIPLICADO 
iR RO DIVIDIDO 
13,30 LOS 40 
BBiPRINCIPALES 
14,15 NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE 
B RRIEspacio deportivo. 
15,30 CINE: «Solamente 
RR Rise vive una vez». 
16,59 CINE: «Barb 
BRBwire».
18,34 EL PLANETA DE 
R RÍLOS TOROS

(Codificado)
19,32 DOCUMENTAL:

GRANDES 
ROMANCES DEL 
'SIGLO

20,00 TELESERIE
R FRIENDS 
20,3010 + PLUS 

"Magazine.
21,30 REDACCION.

NOTICIAS
REspacio 

informativo.
21,53 CONTRARRELOJ

22,00 ESPECIAL 
CANAL+ 

; «El dilema». 1997. 
D: Bob Saget.

R , N: Estados 
Unidos.
1: Evan Moore y 
Joely Fisher.

23,33 DOCUMENTAL 
GUERRA EN 
CUBA

00,19 CINE «Tras el 
silencio».
(Codificado)

02,00 N.B.A. UTAH - 
NEW YORK 
(Directo)

05,00 CINE
«Asalto al tren del 
dinero». 1995. 
(Codificado).

06,45 DOCUMENTAL 
VIDAS DE CINE.

07,30 TELE EMPLEO
07,45 TELENOTICIAS
08,00 BUENOS DIAS
R MADRID
RÍ R Con Lourdes Repiso 

R R y Antonio Mérida.
Los deportes corren 

R RRa cargo de Ana
Isabel Alcalde.

09,15 TELE EMPLEO 
09,30ÍSUPER AGENTE 86 
10,00 TELENOTICIAS.
10,30 MADRID DIRECTO

12,25 A VER QUIEN
RR GANA

12,50 CYERCLUB:
B B Garfield

- Doraemón:El gato 
cósmico
-Los Picapiedra 

13,55 TELENOTICIAS

15,30 CON T DE TARDE 
RBBRMagazine 
RRBBpresentado por 
" Terelu Campos.
17,40 LA HORA DE MARI 
BrBrPAU

Espacio diario 
presentado por Mari 
Pau Domínguez.

19,00:MADRID DIRECTO 
R R B Magazine
IB informativo, 

presentado por
R R Inmaculada Galván.

20,00iTELENOTIClAS
R R Análisis de las 
RRR:R(noticias más

RR importantes
■ BB-Rsucedidas a lo largo 

del día. Presentan
RRl:;- Alfonso García y

R Susana Pfingsten.

21,30 NOCHE DE 
FUTBOL: COPA

R DEL REY
F.C Barcelona- 
Zaragoza

23,20 CINE: UNA DE 
ACCION

R R «La bestia de la 
B RrR guerra».
R R 1: Steven Bauer, 

- George Dzundza
01,20 SOLA EN LA 

CIUDAD
02,25 TELENOTICIAS
02,30 TELE EMPLEO
02,45 CINE: SALA DE 

MADRUGADA
R «Material 

americano»
04,20 INFORMACION 

CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID
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Cuestión de 
peso

Igual que si un albañil, 
se lleva el ladrillo a casa 
cosa parecida pasa 
al estudiante infantil.

Por la mañana temprano 
da miedo verlos en fila 
tirando de una mochila 
cual botella de butano.

Si la Ley de Educación 
ya especifica de hecho 
que ellos tienen el derecho 
de un tiempo de diversión...

¿Porque han de pasear, 
el material todo el día 
si lo natural sería 
volver a casa a jugar?

Como hoy ya no tengo gana 
de seguir dando el tostón 
dejo el boli en redacción, 
y continuo mañana.

Tazos

''Cuando calienta el sol.,. "la gente se echa a la calle para aprovecharsus 
primeros rayos y coger un poquito de color. Así, con estos buenos días que 
estamos teniendo en Cuenca los parques congregan anumerosaspersonas que 
dedican parte de su tiempo de ocio asalirapasearyatomarelsol. Que almenes 
la cara, cuando llegue el periodo vacacional, tenga ya algo de color para evitar 
sufrimientos.,. Pues todos hemos pasado alguna vez por los "dolores" solares.

* Según parece, la solici
tud de Cuenca para ingresar 
en el Grupo de Ciudades Pa
trimonio empieza a tomarse en 
cuenta.

* El presidente de la Co
misión de la FEMP, alcalde 
de Cáceres, planteará, en el 
próximo pleno, tal posibilidad.

* Así, pasito a pasito...

* Y continuamos caminan
do por el "golpismo de salón".

* Pues se rumorea un chan
taje por parte del PSOE.

* Lo que nos lleva a cues
tionar esa integridad ideoló
gica de la que Ansón ha pre
sumido en sus tiempos.

* De todos modos, es muy 
vanidoso por su parte "apun
tarse’' la salida del Gobierno 
del PSOE.

* En una Democracia, los 
cambios los determinan los 
votantes y no las "tertulias" de 
cuatro periodistas que se creen 
el ombligo del mundo...Por 
suerte.

Go^AS j

Muere una elefanta 
el día de los 
enamorados por la 
muerte de su 
compañero

Valdivielso: el objetivo de ETA no 
son los concejales del PP, somos todos

Efe-París

Una elefanta murió el pa
sado 14 de febrero, día de San 
Valentín, en un zoológico de 
Lyon (sureste de Francia), tres 
semanas después del falleci
miento de su compañero, in
formaron los cuidadores del 
parque. Pankov, «muy entris
tecida por ladesaparición» del 
elefante Mako, hace tres se
manas, se precipitó -coincidien
do con el día de los Enamora
dos- en la fosa que la separa
ba del público y fue encontra
da muerta por el personal del 
zoo, que había notado cambios 
en su comportamiento desde 
la muerte de su compañero.

«Desde el día en que murió 
el paquidermo, era como si la 
elefanta hubiese perdido las 
ganas de vivir y por la noche 
no quería entrar en su jaula», 
afirmó Paul Cahour.

ConchiSÁNCHEZ

Cumpliendo, como recordó, 
con su compromiso de visitar 
todas las comandancias y 
«cuantos más puestos e insta
laciones mejor», López Valdi
vieso recorrió ayer las insta
laciones de la 122 Comandan- 
ciade la Guardia Civil de Ciu
dad Real, que calificó de «tí
pica, en una provincia con 
importante extensión».

Durante su visita se refirió 
al último atentado de ETA, 
perpetrado en el cuartel de la 
Guardia Civil en Oñate -Gui
púzcoa-, y, a preguntas de los 
periodistas, señaló que «el 
objetivo de los etarras no son 
los concejales del PP, somos 
todos».

Así, reconoció que aunque 
hace tiempo que ETA no ata
ca cuarteles de la Beneméri
ta, «no son de extrañar este tipo

de ataques, pues ETA tiene el 
objetivo de desestabilizar y 
atentar contra los ciudadanos 
y es un episodio más en esta 
lucha día a día en la que tene
mos que intentar ser cada vez 
más eficaces, poner más te
rroristas a disposición judicial, 
desarticular más comandos y 
esa es la principal preocupa
ción de la Guardia Civil».

Falta de acuerdo 
entre PP-PNV

Por otro lado, y en cuanto 
al «desencuentro» reciente 
entre el Partido Nacionalista 
Vasco y el Gobierno, en com
petencias policiales. Valdivieso 
señaló «que ya está casi todo 
dicho, y el ministro de Interior 
ha comentado la pero conse
cuencia de estas diferencias, 
y es que estamos dando bazas 
al adversario».

Santiago López Valdivielso.

Para el director general de 
laGuardiaCivil, «lo importan
te es conseguir que funcionen 
los pilares en que se apoya la 
eficacia anti-terrorista del 
Gobierno, que son la eficacia 

operativa, la cooperación inter
nacional y el consenso político». 
«Es malo el debate en cuestio
nes sobre el terrorismo, pero 
espererrios que todos seamos 
capaces de limar esas diferen
cias».

Preguntado sobre si la capa
cidad de ETA en esta etapa co
incide con la fuerza de otras 
anteriores, Valdivieso destacó que 
«siempre hemos sido muy pruden
tes y hemos intentado no entrar 
en la euforia cuando tenemos 
éxito, ni en el desánimo cuando 
ETA atenta».

Así, Valdivieso reconoció que 
«ETA sigue teniendo capacidad 
de matar, pues matar es dema
siado fácil, por desgracia. El seguir 
aun concejal, buscar el momen
to oportuno y pegarle un tiro en 
la nuca sigue siendo demasiado 
fácil -reiteró-, por lo que la efi
cacia operativa es importantísi
ma».
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